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L a cu ltu ra  en  C astilla- 

L a M an ck a  es u n  derecko de 

todos, u n  kecko  de toda 

n u es tra  Región.
H oy, co n trib u im o s  a d ifu  n - 

d ir n u es tro  a rte  y n u es tro  e n tu 

siasm o po r la cu ltu ra , apoyando 

a n u es tra s  1 4 5  bandas de m ú si
ca, 7 0  corales, 4 6  grupos de te a 

tro , 8 5  grupos de coros y bailes 

trad ic iona les y m ás de 7 0 0  

asociaciones cu lturales.

Hoy, se prom ueve la actividad 

cu ltu ra l en  todos n uestro s 

m un icip ios; este año  con 
u n a  p rog ram ación  de 

1 .6 0 0  actuaciones.
Hoy, C astilla- 

L a M an ck a  

es la reg ión  de 

E sp añ a  con  

m ayor n ú m ero  
de b iblio tecas por 
k ab itan te , con  m ás de 

2 .0 0 0 .0 0 0  de libros.
E n  C astilla -L a  M an ck a  koy, 

la cu ltu ra  para  todos es u n  kecko.

E N  C A S T L L A -L A  M A N C H A  

H A B L A M O S  C O N  H E C H O S

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #335, 17/7/1994.



Bisagra SUMARIO
DIRECTOR:

Francisco Gómez Herruz 
SUBDIRECTORA:

Magdalena Aguilar Heras 
REDACTOR JEFE (C. REAL)

Pedro Pintado 
COORDINADORA PROVINCIAL ( C REAL) 

Prado López

REDACCION EN TOLEDO:
Concha del Castillo Esteban 

Beatriz Jiménez 
Ana María Pastor 

Carmen Valiente Herencia 
Victoria Jiménez Ortega 

Icjnacio Arízaga Garmendía 
Jesús Rubio Villaverde (Talavera)

FOTOGRAFOS EN TOLEDO:
Javier Hernández de la Fuente 

Alvaro Regueira (laboratorio y archivo)

COLABORADORES EN TOLEDO:
José Luis de la Cruz 

Loe i Tos 
Ricardo García (Torrijos)
Isidoro Jiménez (Orgaz)

Juan Ubeda (Navanermosa)
José María García (Los Yébenes)

Angel Serrano (Quintanar)
Luis Pantoja (Polán)

Luis A. Santiago (Tembleque)
Félix Sánchez (Sonseca)

Carlos G. Mingo (S. Cruz de la Zarza) 
Angelines Sánchez (Recas)

Paco Martín (Mora)
Gregorio medina (Miguel Esteban)
José L. García Esteban (Mocejón)

Ignacio Pavón 
M. Angel Rodríguez (Camarena)

Enrique Ramírez (Fuensalida)
F Bastanchuri (Los Navalmorales)

José López (Ocaña)
Marcelino Casas (Villacañas)

J.M. Jiménez (Carpió de Tajo)
Antonio Herencias (Talavera)

Paco Ballesteros '
Emilio Quintanar ( V.de Alcardete)

Loli Dueñas (Mazarambroz)

REDACCION EN CIUDAD REAL
J.B. y Díaz-Peco 

Angel Naranjo Valduque 
Teresa González 

Pilar Palop 
Pablo Díaz-Pintado

FOTOGRAFOS EN CIUDAD REAL
Miguel A. Sánchez de la Morena 

José Luis Fernández

COLABORADORES EN CIUDAD REAL
Antonio Calleja (Bolaños)

Pilar García (Almodovar C.)
Manolo Rodríguez (Manzanares)
Antonio Reales (Socuellamos)

José Díaz (Miguelturra)
Andrés Naranjo (Tomelloso)

Domingo Camacho (Villarta de San Juan) 
Domingo Infantes (Almadén)

P. J. Galanes (Daimíel)
Antonio López (Villanueva)

Luis Romero de Avila (La solana)
Ramón Mena (Ciudad Real)

Miguel Ballesteros (Valdepeñas) 
Mercedes Navas (Piedrabuena)
Valentín Naranjo (Valenzuela)

Prado Pérez (Calzada)
Isidro Bocharán (Pozuelo)

J. P. Morales (Santa Cruz de Múdela) 
Vicente Luchena (Puertollano)

Javier Segura (Argamasilla)
Antonio Sanz (Pedro Muñoz)

EDITA:
GEPSA 

Correo, 44 
Tlf: 21 04 31 
Fax: 21 09 76 

TOLEDO

ADMINISTRADOR UNICO: 
Francisco Alia Alonso

ADJUNTO DIRECCION:
Gregorio Vega

MAQUETACION
Fidel Torres y Alberto Villaverde

DEPARTAMENTO DE PUBLICIDAD
Pilar Bejarano y Carla Reyna (Toledo)

José Antonio García González (Ciudad Real)

DIRECCION EN TOLEDO
Comercio, 44 Tlf: 21 04 31 Fax: 21 09 76

DIRECCION EN CIUDAD REAL
P. Cervantes, 6 -79 3 Tlf 21 06 30 Fax 21 06 42

FOTOMECANICA Y MONTAJE
Servigrafint, S.A. (MADRID)

IMPRIME:
Altamira, S.A.I.G. (MADRID)

Depósito legal: M-20. 983-1987

La indignación sigue siendo el 
sentimiento general de la pobla
ción de Mocejón después del fa
llecimiento de dos niñas en el 
Virgen de la Salud. Mientras 
prosiguen las investigaciones 
judiciales, bajo secreto 
de sumario, los vecinos 
se manifiestan pidiendo 
responsabilidades. 8

La deuda que el grupo empresarial liderado por la 
alcoholera de Pedro Muñoz, Jesús Ramírez S.A. mantiene 
con bancos y cajas de ahorro, asciende a más de 1.600 
millones de pesetas, que unido a los interesés de 
amortización y demora se aproxima a los 
2.000 millones de pesetas. Los, aproximadamente, sesenta 
trabajadores y las entidades financieras 
acreedoras se han visto salpicadas por el 
hundimiento de una empresa que, tras décadas 
de actividad, vive sus peores horas. 18

EL PISTO 20 BAÑADORES PARA EL CALOR 62
SIETE DIAS 34 FUTBOL SALA 64
SO CIEDAD 46 HO ROSCOPO 67
CULTURA 52 PROPUESTAS 70

New Techno
La Comisión de Investigación 
sobre New Techno ha vivido la 
semana más intensa con las 
comparecencias de la gente guapa 
del PSOE regional que han 
dejado descolacados y fuera de 
juego a los populares. Los 
populares han sido incapaces de 
demostrar las irregularidades que 
anunciaban, mientras el PSOE se 
frota las manos y 
prepara el pleno de las 
conclusiones. 14

Indignación 
general en 
Mocejón

La alcoholera de P .Muñoz 
debe 2.000 millones

5PUPO JESUStNCRisis-wm^you l̂' 
f U CULPABLES

- 3 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #335, 17/7/1994.



<§>##----------------------------------
Vergonzosa

Sr. Director.:
Sigo con interés todas las opi

niones que usted vierte en "El 
Tinglado" y sobre todo las que se 
refieren a los yuppies socialistas. 
A los Novos, los Hernanz. los 
Moltó, los Revenga. A esos seño
res que llegaron con un pan deba
jo el brazo y se han convertido en 
los nuevos ricos, los nuevos seño
ritos de Toledo. Esos que de sim
ples funcionarios -profesores o 
administrativos se han convertido 
por obra y gracia del PSOE en 
técnicos cualificados con sueldos 
multimillonarios. Se manejan en 
el coche oficial con la misma gra
cia que un rico de toda la vida.

Ahora esos señoritos se han 
aliado y mezclado con el PP para 
evitar que en la Comisión New 
Techno les breen a preguntas y 
pasen inadvertidos. Les han con
cedido un préstamo de 40 millo
nes a un interés muy beneficioso, 
mientras nosotros los empresarios 
tenemos que sudar tinta y viajar 
por la región para que se dignen a 
damos un dinero que servirá para

CARTAS AL 
DIRECTOR

invertir y mantener los puestos de 
trabajo. Tienen una cara dura que 
no es normal. Espero que las pró
ximas elecciones pongan a cada 
uno en su sitio y ellos vuelvan de 
donde vinieron.

Ramón Jimenez Montesdeoca

##<§>----------------------------------
No soy militante socialista

Señor Director.:
En el número 333, de fecha 3-

9 de julio, de esa revista, en las 
páginas 24 y 25, y en el trabajo 
de la period ista  M agdalena 
Aguilar, bajo el título "La asam

blea del PSOE critica duramente 
a la dirección provincial", se me 
alude como militante socialista.

Supongo que debe tratarse de 
un error, naturalmente involun
tario, pero que me interesa mu
cho corregir, toda vez que es pú
blica y notoria mi condición de 
ex-militante, adquirida hace ya 
tres años, mediante carta envia
da entonces a la dirección local 
del partido.

Para mi, como podrá com 
prender, se trata de una precisión 
de fechas muy importante, tanto 
más cuanto que desde hace al
gún tiempo, además de estar al 
margen de cualquier actividad 
política, dicha condición de ex
militante, sobre todo por lo que 
implica de no compartir ciertas 
compañías, es un dato que ven
go incluyendo en mi curriculum.

En cuanto al talante político y 
moral de quien en un asamblea 
partidaria se permite hacer críti
cas públicas de personas ausen
tes, y que por lo mismo no pue
den defenderse, no merece la 
pena hacer ningún comentario. 
Le saluda atentamente.

Ricardo Sánchez Candelas.

Bochornoso
Resulta bochornoso, para cual

quier persona del s.XX, compro
bar que en el Ayuntamiento de 
Toledo se da licencias para 
quioscos y terrazas sin estudiar 
dónde y cómo se van a verter el 
orin y los excrementos de los 
noctámbulos. Es el caso de las 
terrazas de Recaredo que vierten 
la mierda a la carretera del puen
te de la Cava. Vergonzoso, y el 
Ayuntamiento permitiéndolo. Pe
ro a dónde vamos a llegar si aho
ra los vertidos se hacen a la calle 
y no a las alcantarillas.

Fermín López Aguas.

ACLARACION
Respecto al reportaje aparecido en 

la revista ns 334, titulado, "El secretario 
de Pulgar pierde el primer combate 
contra el alcalde", qu erem o s aclarar 
que los tribunales no han sido los que 
han ordenado que el secretario titular 
del A yuntam iento desaloje su casa, si
no que ésta fue una decisión tom ada en 

[ un pleno. El Tribunal Superior sí dictó 
una resolución por la que no se suspen- . 
de cautelarm ente el acto de desahucio 
contra dicho secretario.

DIA 22 DE JULIO A C TU A C IO N  EN DIRECTO DE «K IL O M E T R O  O »
EN D IS C O TE C A  ESCANDALO DE ESCALONA "NO FALTEIS"

Próximas actuaciones
LOS YEBENES, DOS BARRIOS, MADRIDEJOS, LOMINCHAR, TOLEDO, CEBOLLA, PORTILLO, TALAVERA, BARGAS, MANZANARES...
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_  _  c '") ...  _ _I K PER
ALCAZAR

Autovía Madrid - Toledo, km. 63,300 - Telf.: 35 40 03  -  OLIAS DEL REY (Toledo)

La mayor exposición de muebles de cocina y  electrodomésticos que jam ás haya visto. 
Atendidos por un gran equipo de profesionales.
Presupuestos, planos y  medidas sin ningún costo.
Todos los modelos que se pueda imaginar, con todas sus combinaciones, en PVC, 
fórmicas, maderas, lacados, DM, cánteos, cornisas, porta luces,...
Precios sin competencia (compruébelo).
Facilidades de pago hasta 3 años.
Realizamos su sueño en 4 días.

En electrodomésticos todo lo imaginable.
La mayor exposición de España de electrodomésticos.
Todas las marcas más importantes a los más bajos precios.
Facilidad de aparcamiento.
Hiper A lcázar abre sus puertas los sábados por la tarde y  cierra todos los días a las 
9 de la noche.

M  m4rn m rn  bu pwupuMh obtendría m  afoequfo.
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H-TINCADO
Francisco Gómez Herruz

Sed de Justicia

E
l retraso es muy gran
de, pero eso no es in
conveniente para co
m enzar una 
reivindicación tan ló
gica que parece inne
cesaria. El pacto por el 
agua que proponía la 

pasada semana el presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, a la sociedad cas- 
tellano-manchega, adelantándose a la deci
sión que días después adoptaría la Comisión 
de Explotación del Acueducto Tajo-Segura, 
y probablemente también a la decisión del 
Consejo de Ministros -a la hora de redactar 
estas líneas todavía no se había definido so
bre un nuevo trasvase del Tajo a tierras de 
Levante- es un paso de extraordinaria im
portancia.

El presidente regional puede haber abier
ta una caja de truenos que posteriormente 
retumbarán en sus oídos. Es cierto que de
fender los recursos propios es la primera la
bor de un gobernante, pero no lo es menos 
que en C astilla-La M ancha, región que 
cuenta con amplias zonas semidesérticas, 
hace mucho tiempo que se están llevando su 
agua sin que aquí nada se mueva, nadie se 
escandalice y a nadie extrañe. Si ese pacto 
por el agua crea conciencia de su necesidad 
las reivindicaciones a las que dará origen se 
dirigirán fundamentalmente al inquilino de 
Fuensalida precisamente el promotor del 
mismo. También puede ser que la conocida 
perspicacia de José Bono le haya hecho si
tuarse por delante de unos acontecimientos 
que en todo caso iban a producirse, aún así 
es de agradecer, otros esconden la cabeza y 
esperan que los hechos les desborden y sean 
éstos los que obligadamente le marquen un 
camino a seguir.

Castilla-La Mancha está acostumbrada a 
mirar al cielo cuando se ve falta de agua, 
pero ya ni el cardenal primado y obispo de 
Toledo, Marcelo González Martín, consi
dera eso suficiente y ha sido el primer espal
darazo importante que ha recibido Bono en 
la cruzada que ha iniciado. Otras regiones 
piensan no ya en la situación en que actual
mente se encuentran sino en la que ha de 
venir en próximas decadas. No ya en el da

ño ecológico de hoy -las asociaciones ecolo
gistas con su oposición al nuevo trasvase 
aprobado por la Comisión de Explotación 
del Acueducto Segura han sido otro gran es
paldarazo a los planteamientos del presiden
te regional- sino en el perjuicio económico 
y de empleo que originará en pocos años, en 
realidad ya se está dando, que el agua se va
ya hacia otras zonas del territorio español 
que se muestran insaciables. El año no ha 
sido seco para M urcia, lo ha sido para 
Castilla-La Mancha y sencillamente están 
mintiendo, en los argumentos que dan para 
seguir robando el agua de esta región, tanto 
la presidenta de Murcia como quienes la 
acompañan en sus intenciones ya sean de su 
propio gobierno o del de la nación.

Mi preocupación es que los Lobbys -ex
presión utilizada por el propio Bono- políti
cos, económicos y técnicos interesados en 
sacar adelante un m onstruoso  Plan 
Hidológico Nacional utilicen a dos peque
ñas comunidades autonomas como Castilla- 
La Mancha y Murcia embarcándolas en una 
especie de guerra  para justificar que se 
vuelva a horadar el pais -estos años atrás 
fueron las carreteras y el AVE- y se liberen 
comisiones para políticos, técnicos, interme
diarios varios y grandes contratos para gran
des empresas. Lo de siempre, vamos.

La sociedad debe tomar la iniciativa por 
encima de planteamientos pseudotécnicos. 
Esto es como los médicos y la alimentación 
que ayer criticaban el cocido y hoy le reco
miendan, solo que en este guiso se puede 
perder mucho. No deben aceptarse situacio
nes irreversibles, ni dejar nada a la interpre
tación, pues al final siempre interpreta el 
más fuerte, y en ésto no hay que olvidar que 
detrás de Murcia están Valencia y Cataluña. 
Detras de Castilla-La Mancha no hay nadie, 
solo la razón, pero eso es insuficiente en 
política, y no parece que las críticas de 
Bono hacia quienes se oponen a dejar salir 
el agua de su zona, cualquier agua, exceden
te o no, sea lo más inteligente. Y es que hay 
lugares que hace mucho tiempo que intuye
ron lo que Castilla-La Mancha está apren
diendo a base de sacrificio, que el concepto 
excedente es algo tan relativo que siempre 
se vuelve contra el donante.

V -

Castilla-La Mancha esta 
acostumbrada a mirar al 
cielo cuando taita agua, 
pero eso ya n o es 
suficiente ni para Marcelo 
González

El concepto de excedente 
siempre se vuelve contra 
los donantes

No hubo preguntas 
comprometidas para Novo 
en la comisión 
deinvestigacion sobre 
New Techno

El incendio de la imagen, que tuvo lugar en Ciudad Real, prt

- 6 -
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Me intranquiliza esta situación en la que 
detrás puede andar un extraordinario movi
miento de dinero. Lo mismo me ocurre en 
lo referente al fuego. Me asusta, como al 
propio ministro de Agricultura, que se pue
da crear una economía poderosa en tomo al 
incendio del monte. Claro que la solución la 
tiene el propio ministro procurando crear 
una economía en torno a la existencia del 
monte. Cuando media España ha ardido la 
región mantiene unos índices de incendio 
positivos -toquemos madera- aunque incom
prensiblemente haya habido un coste perso
nal en la muerte de un piloto en las labores 
de extinción de un incendio que en principio 
no parecía excesivam ente preocupante. 
Claro que no hay fuego que no sea peligro
so, ni siquiera para los profesionales, cuan
do más para los voluntarios.

La comisión de investigación sobre New

Techno anda dando sus últimas bocanadas 
investigadoras -por decir algo- después de la 
comparecencia de los principales personajes 
de la h isto ria , M ohedano, 
N ovo,H ernández M oltó, H ernanz, 
Pertusa, Pinto Fontán - éste por carta- 
Gonzalo Gómez y la no comparecencia de 
algunos otros que han hecho oídos sordos 
de la llamada parlamentaria, como Carlos 
Pesquero y Lucía Gutierrez. La cosa ha 
ido como empezó. La comisión debía inten
tar dilucidar si la empresa New Techno ha
bía tenido trato de favor por parte de la ad
ministración regional. Esto sucedía despues 
de que se supiera que el abogado José 
María Mohedano había participado en la 
operación. Pues bien, poco nos ha hecho 
avanzar la oposición en ese sentido. Al por
tavoz del PP, Carlos Torres, ni siquiera se 
le ocurrió  que debía de pregun tar a

Mohedano por el grado de conocimiento o 
de amistad que tenía en aquella época con 
los personajes principales de la historia. El 
error fue subsanado en parte por su compa
ñero Gervasio Martínez, quien sí preguntó 
al abogado por la relación que mantenía con 
Bono, Novo y Hernández Moltó. Dijo que 
no era amigo de ninguno de los tres, que co
nocía a Bono desde hace más de 20 años, 
que conocia a Novo -no dijo desde cuando- 
y que despues en el año 89 conoció a 
Hernández Moltó, al ser elegidos ambos 
diputados por el PSOE. Esta elemental pre
gunta debía haber sido correspondida por 
otra similar dirigida a Novo y Hernández 
Moltó -es lo mínimo que podía esperarse- 
pero no ocurrió. Por cierto que Novo sí con
testó, aunque nadie se lo preguntó, esta vez 
si se había leido la prensa regional y sabía 
de las palabras de Mohedano, pero no las 
compartía, dijo que era probable que le hu
biera saludado dos o tres veces, pero no 
eran conocidos.

Carlos Torres, que en los pasillos dio 
muestras de haber hablado con altas instan
cias de la Caja en tomo a New Techno días 
antes, lo debía de tener muy claro pues sus 
preguntas a Novo, a quien el representante 
de IU le había hecho reconocer su responsa
bilidad en torno a la SFR,y a Francisco 
H ernanz, en aquella  época D irector 
General de Promoción Empresarial, fueron 
un monumento al desorden. Intentar que pa
reciera que decía algo sustancioso pero a la 
vez no decir nada, parecer que comprometía 
pero procurando no comprometer convertía 
sus palabras en un laberinto, sólo que sin sa
lida.

Da igual porque aquí cada uno ya sabía 
cual iba a ser su conclusión antes de iniciar
se la com isión y en eso se m antienen. 
Personalmente pienso que la salida del PP 
anda por buscar argumentos que le permitan 
abandonar la comisión antes de que termi
nen los trabajos.

Si no fuera por la coincidencia en fecha 
con el crédito de cuarenta millones de pese
tas que Caja Castilla-La Mancha concedió 
al PP, podrían mantenerse ciertas posiciones 
sin originar recelos. Ciertamente de lo ex
puesto en la comisión y de los papeles se 
muestra cierta ligereza, por ser generosos en 
la apreciación, en el equipo económico de la 
época -ahora en CCM- a la hora de aceptar 
los planteamientos de New Techno que ni 
siquiera aceptaba Madrid: le bajó la valora
ción que hacía de las inversiones en muchos 
millones. Pero no puede extenderse a toda la 
adm in istración , si así hubiera sido el 
Director General de urbanismo hubiera cali
ficado convenientemente los terrenos en que 
se instaló la empresa y como le pedía el al
calde de Illescas, Felipe Delgado. ^

- 7 -
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E l  caso de la joven de Mocejón que falleció en el Virgen de la Salud sigue levantando ampollas en la 

opinión pública, a medida que se conocen más datos sobre las circunstancias que rodearon su muerte, 
como el hecho de que algunos de los medicamentos fueran recetados por teléfono. A pesar de que en 

estos días se achacó su fallecimiento a la "bacteria asesina", fuentes cercanas al caso manifestaron a 
Bisagra que la bacteria que segó la vida a María Jesús Ruano era fácilmente combatible.

Más de mil mocejoneros se manifestaron en Toledo para expresar públicamente su protesta y repulsa por los sucesos que han causado la muerte a dos niñas de su pueblo, en un plazo de 15 días.

CRECE LA INDIGNACION EN MOCEJON

La bacteria que mató a María 
Jesús era fácimente combatible

El Ayuntamiento de 
Mocejón se 
personará en el 
procedimiento 
judicial como 
acusación

Algunos 
medicamentos 
fueron recetados por 
teléfono, según 
consta en el informe 
de una enfermera

L
a indignación 
sigue siendo el 
s e n tim ie n to  
general de los 
toledanos a 
medida que se 
van conocien
do más deta

lles sobre los sucesos que rodea
ron la m uerte de la n iña de 
Mocejón, María Jesús Ruano, 
en el Hospital Virgen de la Sa
lud. La adolescente entró en el 
hospital con una pierna y un bra
zo rotos y murió cinco días des
pués a consecuencia de una gra
ve infección. Un medicamento, 
"nolotil", recetado por teléfono, 
tal y como consta en el informe 
de una enfermera, médicos que 
tachan a la niña de "quejica" y

"mema" cuando se quejaba de 
fuertes dolores en la pierna, co
mo afirman los familiares, son 
datos que agravan aún más la 
alarma creada por un caso de
nunciado por la familia de la jo
ven fallecida como de negligen
cia y abandono por parte de los 
médicos que la atendieron en el 
"Virgen de la Salud".

Aunque durante estos días 
han circulado informaciones que 
achacan a la "bacteria asesina" 
la muerte de la adolescente, los 
padres y familiares consideran 
que el hecho de que no se desta
para el vendaje de la fallecida 
durante tres días -y hasta que la 
muchacha no se desmayó, sin 
sentido, en brazos de su madre- 
y no se le recetaran antibióticos

contra la infección, son signos 
más que suficientes para iniciar 
una acción legal contra los facul
tativos. Además, fuentes cerca
nas al caso han declarado a Bisa
gra que la bacteria que ocasionó 
el fallecimiento de la muchacha 
de Mocejón es de un tipo fácil
mente combatible con antibióti
cos.

Otro hecho importante que se 
ha recordado en estos días es 
que Ivés Thomas -uno de los 
médicos cuyo nombre fue facili
tado por la familia, junto al del 
doctor Rodríguez, como uno de 
los facultativos que atendieron a 
la joven María Jesús Ruano en 
la planta de traumatología- fuera 
condenado en 1988 por la Au
diencia Provincial a seis meses y
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(§<§)<§> PROTESTA Y REPULSA

Pero, paralelamente a la ini
ciación de las diligencias judicia
les a las que ha dado lugar la de
nuncia de los padres, los 
habitantes de Mocejón han que
rido dejar muy clara su solidari
dad con sus convecinos y han 
hecho oír voces de protesta y re
pulsa, anropados por la Corpora
ción local. Cerca de tres mil fir
mas se recogieron  en la 
manifestación que tuvo lugar en 
la plaza de Mocejón y después 
en Toledo, donde la gente que 
pasaba por la calle se solidarizó 
con los mocejoneros y puso su 
firma en un manifiesto que pide 
justicia y que hechos como los Los jóvenes de Mocejón, con las manos unidas, se sentaron silenciosamente ante el Gobierno Civil en protesta por la muerte de su amiga.

se intentó entregar al delegado 
del Gobierno, Daniel Romero 
que no estaba para recogerlo, lo 
que provocó el lógico enfado de 
los vecinos de Mocejón.

Sobre la actitud del goberna
dor, Begoña, la madre de Aroa, 
opina: "nos dolió mucho que no 
estuviera para recibirnos. Se 
marchó porque tenía que pasar 
el día con su hijo y quizá pensó 
que nos íbamos a ir, pero pinchó 
en hueso". La no comparecencia 
del delegado dió lugar a que un 
grupo de manifestantes decidie
ran cortar la calle hasta no ser re
cibidos por Romero.

La actitud de los concejales 
socialistas del Ayuntamiento du
rante el acto no fue bien recibida 
por los vecinos que les increpa
ron llam ándoles "traidores", 
acusándoles de haber vendido al 
pueblo. Algunos de los partici
pantes explican que les molesto 
que los concejales del PSOE in
tentaran insistentemente conven
cerles de que depusieran su acti
tud "y nos engañaran diciendo 
que el gobernador todavía no 
había vuelto, cuando alguno de 
nosotros le habíamos visto llegar 
por la puerta de atrás vestido 
con bermudas". Bisagra se puso 
en contacto con la concejala so
cialista Guadalupe M artín, 
quien se negó, hablando también 
nombre de sus compañeros, a 
hacer ninguna declaración sobre 
el incidente ocurrido en la mani
festación.

Los familiares de María Jesús Ruano y de Aroa Esteban encabezaron la manifestación, unidos por el dolor de perder a sus seres queridos.

un día de prisión menor por un 
delito de imprudencia temeraria 
con resultado de muerte en la 
persona de Pedro Belinchón, un 
joven  de 20 años, vecino de 
Santa Cruz de la Zarza. Los 
hechos por los que se condenó al 
facultativo tuvieron lugar en 
1985, en el Hospital Provincial 
de Toledo, donde el joven fue 
intervenido quirúrgicamente pa
ra extirparle un quiste en la rodi
lla. En la sentencia se recoge que 
el fallecimiento del paciente se 
produjo por no estar conectado 
el monitor electrocardiográfico y 
a que, una vez iniciada la opera
ción, el anestesista se ausentó del 
quirófano, con consentimiento 
del cirujano, el doctor Thomas, 
para asistir a otra operación.

que han costado la vida a María 
Jesús no vuelvan a repetirse.

La concentración llegó desde 
la Puerta de Bisagra a Zocodo- 
ver en el más absoluto silencio, 
pero en la plaza se produjo un 
incidente entre los manifestantes 
y un grupo de músicos de una 
iglesia evangélica, después de 
que éstos dijeran que la manifes
tación no estaba autorizada y que 
no se les hiciera caso. Como los 
ánimos de los mocejoneros esta
ban muy exaltados, se originó un 
fuerte altercado aunque, final
mente, el grupo evangélico en
tendió el motivo de la concentra
ción, pidió disculpas e, incluso,

les prestó el micrófono para que 
leyeran su manifiesto.

A la cabeza de la comitiva, y 
tras una gran pancarta, estaban 
los familiares de María Jesús y 
los padres de Aroa Esteban Es- 
camilla, la otra niña de Mocejón 
que falleció en hospital toledano 
después de ser operada de apen- 
dicitis, tan sólo quince días an
tes, y cuya muerte también era 
objeto de la jomada de protesta. 
El manifiesto en el que se exigen 
responsabilidades, confecciona
do por la corporación en un ple
no extraordinario urgente, fue le
ído por el novio de la chica José 
Millán Molina Pérez y después

- 9 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #335, 17/7/1994.



Los manifestantes portaban pancartas en tas que pedían cárcel para ios responsables de la muerte de María Jesús y exigían justicia.

María Jesús Ruano con su novio José Millán Molina durante una excursión. Los jóvenes llevaban año y medio de relaciones y se querían mucho.

El alcalde, Manuel Pérez, se
ñala que unas 70 personas corta
ron la calle hasta las 7 de la tar
de. Explica que estuvo hablando 
con el gobernador por teléfono " 
y me dijo que intentara conven
cer a los vecinos para que se 
marcharan, pero como no lo 
conseguí me fu i a casa, una vez 
concluidas las dos horas para 
las que habíamos recibido auto
rización. Durante el período de 
tiempo que no estuve, se registro 
algún incidente con los conceja
les del PSOE y, aunque no ter
mino de comprender el motivo, 
hubo que intervenir para que no

se llegara a las manos".
El primer edil asegura que el 

escrito se enviará al Rey, al pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González y que se ha pedido 
una audiencia para entregarlo en 
mano al presidente del Ejecutivo 
Regional, José Bono. Igualmen
te, se enviará a la ministra de Sa
nidad, Angeles Amador, y a to
das las autoridades responsables 
de la Sanidad a nivel regional, 
provincial y local. Asimismo, el 
Ayuntamiento de Mocejón ha 
decidido personarse en el juicio 
como acusación pública, de la 
mano del abogado Javier Tole

do Martín, un letrado del mis
mo pueblo que las chicas falleci
das, que se encarga habitualmen
te de los asuntos municipales.

Los familiares de las niñas 
expresaron su agradecimiento 
por el comportamiento de sus 
paisanos y de los numerosos to
ledanos que se sumaron a la con
centración "aunque sea algo 
simbólico, puesto que la última 
palabra la tienen los jueces". 
También valoran positivamente 
la decisión del Ayuntamiento de 
personarse en el proceso penal 
porque "por lo menos ves un 
apoyo".

Asimismo, durante el torneo 
de fútbol sala que se va a dispu
tar durante las fiestas en honor a 
la Virgen del Carmen, se guar
dará un minuto de silencio y el 
equipo "Distribuciones Barrosa" 
hará entrega de una placa con
memorativa a la familia de Ma
ría Jesús Ruano. El entrenador 
del equipo, Miguel Angel Mar
tín Díaz, explica que en un pri
mer momento se pensó en sus
pender el torneo, ya que todo el 
equipo es de la pandilla con la 
que salía "Chus", "pero creimos 
que era mejor que le rindiéra
mos un homenaje en las fiestas".

<§>#<® MURO DE SILENCIO

Las d iligencias jud ic ia les 
transcurren en el más absoluto 
secreto, aunque se sabe que el 
juez Alfonso Carrión ha toma
do declaración a varios médicos, 
entre ellos Juan
Cantalapiedra. el facultativo de 
Magán que atendió en primera 
instancia a la niña, aunque, lógi
camente, el doctor eludió hacer 
manifestaciones a esta revista al 
estar el caso sub iudice.

El fiscal jefe, Miguel María 
González Blanco, manifestó a 
Bisagra que se están practicando 
diversas diligencias y que el juez 
tiene el plazo de un mes para le
vantar el secreto de sumario, 
aunque puede no hacerlo. "No se 
trata de ocultar nada, se trata de 
evitar especulaciones. Se trata 
de convertir la justicia en un co
sa seria, evitando que cada cual 
aporte un retazo de sus opinio
nes". Asimismo, el fiscal señaló 
su deseo de no involucrar el caso 
de María Jesús Ruano con el 
de la pequeña Aroa Esteban, 
cuando le preguntamos si tenía 
previsto pedir la exhumación del 
cadáver de la niña fallecida tras 
ser intervenida de apendicitis, 
con objeto de practicarle la au
topsia y aclarar así la causa de su 
muerte.

Mientras sigue la investiga
ción, el je fe  del Servicio de 
Traumatología se reunió con su 
equipo para hablar del tema, una 
reunión tensa en la que se men
cionó la alarma social que este 
suceso ha originado en el ciuda
dano. El doctor Madruga, negó 
a Bisagra haber sido destituido y 
aseguró que había preguntado a
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Pilar y Feliciano, los padres de María Jesús, están destrozados por la muerte de su hija.

la A dm inistración sobre este 
asunto "y dicen no saber absolu
tamente nada y no conocer de 
dónde puede haber salido esta 
información".

Madruga explica que lleva 
veinte años como jefe del Servi
cio de Traumatología y en la Se
guridad Social desde 1961 "y no 
tengo absolutamente ni una sola 
nota en la que se me haya llama
do la atención a nivel profesio
nal. He intervenido a cerca de
20.000 enfermos y he visto a de
cenas de miles de pacientes y  en 
ningún momento me han llama
do la atención sobre mi profesio- 
nalidad

Preguntado sobre si el ingreso 
en Traumatología durante el ve
rano y los fines de semana esti
vales supone un handicap para 
los pacientes, el doctor Madru
ga niega esta circunstancia, afir
mando: "la planta está a tope, 
no se ha cerrado ninguna sala, 
aunque la lista de espera está 
parada totalmente por la canti
dad de accidentes de todo tipo 
que se registran durante esta 
época del año, en su mayoría 
accidentes de tráfico por el paso 
de muchas personas que van al 
este de España o regresan a sus 
pueblos durante las vacaciones".

m m m  ganas de h a b la r

Interrogado sobre el caso de 
María Jesús Ruano, el jefe del 
Servicio afirma tener muchas ga
nas de hablar, "pero no puedo 
hacerlo porque el juez ha decre
tado secreto de sumario".

Por su parte, la Dirección Pro
vincial el Insalud y el equipo di
rectivo del complejo hospitalario 
de Toledo insisten en defender 
"el prestigio adquirido por el 
"Virgen de la Salud", en sus 30 
años de servicio a los toledanos, 
así como la profesionalidad de 
todo el persona! que en el mismo 
trabaja". En dicho comunicado 
garantizan el total esclarecimien
to de los hechos ocurridos y su 
co laboración con el juez , al 
tiempo que hacen un llamamien
to "para disipar todo clima de 
crispación que pueda deteriorar 
las relaciones médico-paciente".

En el hospital reina el más ab
soluto silencio sobre el tema. 
Nadie quiere hablar sobre lo su
cedido, que pesa como una losa

en el ambiente. Julia Vallejo, 
delegada del sindicato CCOO en 
la Junta de Personal del hospital, 
comenta: "esto es una bomba de 
relojería. La gente no comenta 
nada porque es una situación 
muy delicada al haber llegado al 
Juzgado".

Esta delegada sindical recuer
da que desde Comisiones Obre
ras se ha estado denunciando 
que "la calidad asistencial está 
deteriorándose de una manera 
alarmante. Los jefes de servicio 
y los coordinadores no conocen 
los problemas que tienen los tra
bajadores, no salen de sus des
pachos a ver lo que está pasan
do y eso es lo que produce  
deterioros en el servicio".

Julia Vallejo recalca que en 
la Junta de Personal "estamos

hechos polvo porque sucedan 
cosas como ésta en la casa en la 
que trabajamos. Responsables 
hay muchos y hay que pedirles 
cuentas. No sólo el gerente se 
tiene que marchar sino toda una 
serie de personajes que tiene a 
su alrededor".

<§><§><§> viv ir  sin m a r ia  jesús

Y en tanto se llevan a cabo las 
investigaciones ordenadas por el 
juez, la familia de María Jesús 
intenta acostumbrarse a vivir sin 
ella. El padre de la adolescente 
fallecida, Feliciano Ruano, co
me ahora en casa para acompa
ñar a su esposa Pilar.

La tía de la joven, Soledad 
Rodríguez, que se ha convertido

en una especie de portavoz de 
los padres muy afectados por lo 
sucedido, explica: "nos ha dicho 
la abogada que nos calmemos y 
no hablemos porque el juez ha 
decretado secreto de sumario, y 
así lo haremos, aunque es muy 
duro".

La madre no puede articular 
dos palabras seguidas sin echar
se a llorar. Pilar está acompaña
da durante todo el día por algu
nos de sus familiares, hasta que 
regresa su marido, conductor de 
camión, quien, por su trabajo, se 
ve obligado a pasar muchas ho
ras fuera de casa. "Cada día esta 
peor, cuenta su hermana menor. 
Llora y no pueda hablar del te
ma. Lo están pasando muy mal. 
Que se muera un hijo siempre es 
duro, pero una muerte repentina 
y sin sentido como ésta es muy 
difícil de asimilar".

En parecida situación se en
cuentra Begoña, la madre de 
Aroa Esteban, quien está per
manentemente acompañada de 
sus suegros, mientras que su ma
rido, albañil de profesión, está 
trabajando. "Pero llegará un día 
en que mis suegros se marchen y 
yo me quede sola con ni niño 
¡así es la vidal. Junto a ella, está 
su hijo de 8 años que no se so
brepone a la muerte de su her
mana mayor y sólo repite cons
tantemente: "Dios es malo".

•  ANA M. PASTOR

Los vecinos de Mocejón se concentraron en la plaza del pueblo. Después viajaron a Toledo para entregar el manifiesto al Gobernador.
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il/1 juzgado de 
Valdepeñas ya ha

recibido los cultivos que 
se han realizado en 
Madrid a diversos 

órganos del niño 
Antonio Jiménez, 

muerto el pasado 31 de 
Mayo horas después de 

que le sacaran una 
muela. Tanto en el 

cultivo de sangre como 
en el del líquido 

pericárdico no hay 
indicios de infección, 

causa de la muerte, 
según el forense.

El informe toxicológico no 
detecta infección en la sangre

tivo coincidirían además con 
los resultados del análisis de 
sangre que se le realizó al niño 
cuando fue ing resado  en el 
Hospital "Gutiérrez Ortega" de 
Valdepeñas. Según García Jai
me tampoco en este análisis de 
sangre había indicios de infec
ción.

m m m  h is to r ia  c lín ic a

Ni los resultados de este aná
lisis, ni la historia clínica de 
Antonio Jiménez ,desde que in
gresó en el hospital hasta que 
murió, han sido aún remitidos 
por el Hospital de Valdepeñas 
al Juzgado, tras haberlo solici
tado el abogado de la odontó- 
loga, Marcia Veloz.

Mientras tanto, la odontóloga 
dominicana, Marcia Veloz, si
gue presentándose los días 1 y 
15 de cada mes en los juzgados 
de Valdepeñas desde que fuera 
puesta en libertad sin fianza el 
pasado 8 de Junio. Siete días

El abogado de la 
odontóloga 
dominicana 
considera que se 
aleja la tesis de la 
"Sepsis" como 
causante de la 
muerte.

1 Instituto de 
T ox ico log ía 
de Madrid ya 
ha rem itido  
al Juzgado de 
In s tru c c ió n  
n2 2 de Val
depeñas los 

resultados de los cultivos que 
se han realizado en diversos ór
ganos (corazón, pulmón, híga
do, glándula suprarenal, riñón 
y encéfalo) del niño Antonio 
Jiménez para aclarar las causas 
de su muerte. El forense, Ra
món A ntequera, dictam inó 
tras realizar la autopsia al cada- 
ver del niño, que una infección 
generalizada de la sangre había 
sido la causa de la muerte. Sin 
embargo, este diagnóstico no 
parece estar tan claro tras los 
resultados de estos cultivos, se
gún ha manifestado a esta re
v is ta  Juan G arcía  Ja im e, 
abogado de la odontóloga que 
le extrajo la muela al niño.

García Jaime, que ha tenido

acceso a los resultados de estos 
cultivos ha m anifestado que 
tanto el cultivo en la sangre 
como el del líquido pericárdi
co han resultado negativos, es 
dec ir , que en ellos no aparecen 
gérmenes ni por lo tanto infec
ción. En el resto de órganos 
tampoco aparecen secuelas evi
dentes de la sepsis que habría 
causado la muerte al niño, se
gún palabras del abogado, ni 
tampoco indicios de las hemo
rragias generalizadas provoca
das también por la sepsis.

A unque para  Juan G arcía 
Jaime esto supone que "se ale
ja"  la tesis de que la infección 
generalizada de la sangre fue la 
causante de la muerte, sin em
bargo, aún habrá que esperar a 
que Ramón Antequera redacte 
el informe sobre estas pruebas 
para conocer la causa de la 
m uerte de A ntonio Jim énez. 
Hasta entonces Antequera ha 
preferido no hacer comentarios 
al respecto.

Los resultados del hemocul-

La odontóloga dominicana debe presentarse en el juzgado los días 1 y 15 de cada mes.

CASO DE LA ODONTOLOGA DOMINICANA
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antes el titular del Juzgado de 
Instrucción nL’ 2 de Valdepeñas, 
Adolfo Carretero, había de
cretado su ingreso en prisión 
tras conocer el informe de la 
autopsia en el que se especifi
caba que la infección generali
zada en la sangre provocada 
por la extracción de una muela, 
que al parecer presentaba in
fección, era la causante de la 
m uerte de A ntonio Jim énez. 
Por ello, el juez la consideraba 
responsable de un delito de im
prudencia temeraria con resul
tado de muerte en la persona de 
este niño de 12 años.

Pero ocho días después 
Adolfo Carretero decretaba su 
puesta en libertad sin fianza 
porque para este juez los deli
tos de los que se le acusaba, 
imprudencia temeraria y posi
ble delito de intrusismo (esta 
odontóloga no tiene homologa
do su título en nuestro país) no 
eran para que estuviera en la 
cárcel. Además reconocía que 
su ingreso en prisión se decretó 
"como co n secu en cia  de la 
alarma social que había gene
rado este suceso". se le extrajera una muela el pasado 31 de Mayo.

Además, durante los días en 
los que la odontóloga domini
cana estaba en la prisión de 
m ujeres de C arabanchel, el 
juez tomó declaración a los pa
dres del niño y al dentista de la 
Seguridad Social en Valdepe
ñas que aclararon algunos deta
lles del suceso.

Así la madre del niño, Valen
tina Patón, dijo al juez que el 
niño no ten ía  flem ón  en la 
muela, "si había infección se
ría interna", manifestaba a esta 
revista. También Valentina Pa
tón manifestó ante el juez que a 
su hijo no lo habían atendido 
con anterioridad en la Seguri
dad Social ,extremo que tam
bién confirmó el odontólogo, 
Antonio Ortiz.

A ntonio Jim énez m urió el 
pasado 31 de Mayo, horas des
pués de que M arcia Veloz le 
extrajera una muela en su clíni
ca privada. La polémica surgió 
porque la muela podría presen
tar infección y porque esta den
tista dominicana no tiene ho
mologado su título en España.

% TERESA GONZALEZ

Acércate a Andalucía. 
Está muy cerca

Baile, Finos, Tapas9 Gracia, Embrujo y Ganas

PICADERO - DOMA - POPILAJE - CLASES DE EQUITACION ■ RUTAS A CABALLO 
MESON - TERRAZA - TABLAO - RESTAURANTE - ACTUACIONES EN VIVO

Avda. Constitución, s/n - YUNCLER (Toledo)
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ESCANDALO NEW TECHNO/ La gente guapa bajo sospecha

L jsl Comisión de Investigación sobre New Techno ha vivido su semana 
más intensa. Los sospechosos de haber dado trato de favor a esta empresa 

desde la Junta se han declarado sobre el tema. De momento la irregularidad 
urbanística se ha convertido en el dato más claro de que los promotores de 

New Techno no presentaban un proyecto transparente y de que todos los 
controles administrativos no funcionaron con celeridad.

Femando Novo recoooce que 
era el responsable político

de la SFR

TMa

Mohedano afirmó que 
no había intervenido 
en la presentación del 
proyecto y de la Torre 
le señala, ¡unto a 
Pinto Fontán como 
los que lo entregaron 
a la Junta

New Techno recibió 
más de 400 millones 
de pesetas de 
subvención pública 
sin tener legalizado el 
suelo. El PSOE insiste 
enquesihubiera 
habido trato de favor 
se habría legalizado

L
a responsabi
lidad política  
en la S o c ie 
dad  de F o 
mento Regio
nal (SFR), en 
el Gran Area 
de Expansión 

Industrial, y en Incentivos Eco
nómicas era mia como conseje
ro de Industria". Con esta frase 
Fernando Novo, presidente de 
CCM, asumía ante la comisión 
de Investigación  sobre New 
Techno, la responsabilidad en 
la gestión de los tres departa
mentos que tenían como objeti
vo crear empresas y que no se 
cerraron con saldos positivos 
para Castilla-La Mancha.

Novo había sido llamado por 
la Comisión como responsable 
de Industria en la etapa en la 
que New Techno se vio benefi
ciada con subvenciones públi
cas que superaban los 400 mi
llones de pesetas. El presidente 
de CCM fue exquisitamente tra
tado por sus com pañeros de 
partido, el PSOE, y especial
mente por el Partido Popular, 
que se había visto beneficiado, 
el mismo día que se constituyó 
la Comisión de Investigación, 
con un crédito a un interés no 
superior al 10% de 40 millones 
de pesetas y que se veía libera
do de pagar los intereses de de
mora de muchos m illones de 
pesetas que había mantenido en 
descubierto con la Entidad re
gional. Durante su intervención

Novo no recordaba ningún dato 
especial de New Techno, la em
presa con la que la Junta man
tiene sociedad y nació bajo la 
sombra de las infracciones ur
banísticas, aún no subsanadas, 
y buscando la especulación del 
suelo como ha quedado proba
do en las escrituras de compra
venta que, con diferencia de 
dos días aparece con valores 
d is tin to s . Se com pra por 
138.000 pesetas y se valora en 
68 millones.

No fue Novo el único compa
reciente que recurrió al tiempo 
-se está investigando un empre
sa que se constituyó en 1987- 
para no entrar en el tema que se 
investigaba. Francisco Her- 
nanz, director general de CCM 
tampoco recordaba su relación 
con Novotec o New Techno, 
porque cambió de nombre al 
estar el primero ya registrado. 
Tam poco reconocen  haber 
mantenido reuniones o conver
saciones con José M. Moheda- 
no, ahora diputado socialista y 
entonces un prestigioso aboga
do de la izquierda. Hernanz se 
desv inculó , desde el prim er 
momento, y a pesar de haber si
do el director general de Pro
moción Empresarial, de la toma 
de decisiones en las empresas 
que debían recibir subvención, 
asegurando que, en su departa
mento, sólo se tramitaban los 
expedientes a M adrid, y en 
ellos se incorporaban todos los 
datos que quería el promotor

Los propietarios de New Techno revaloriza- 
ron, en sólo tres días, los terrenos rústicos 
comprados. De 138.000 pesetas pasaron a 

valer 68 millones. El problema de la legaliza
ción de suelo ha enfrentado a empresa y 

Ayuntamiento y a este con la Comisión pro
vincial de Urbanismo.

Fernando Novo nt
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Sociedad a Carlos Pesquero, 
excuñado de Hernanz. Los tres 
-Pesquero, Hernanz y Moltó-
mantienen la firma de la SFR 
mancomunada para los temas 
económicos pero el primero es 
el elegido para plantear qué ha
cer con una Sociedad que nacía 
para apoyar la creación de em
presas en la región y estaba 
siendo cuestionada por sus in
versiones en empresas ruinosos 
en la que no se cumplían las ex
pectativas que supuestamente 
anunciaban. Moltó llegó a cul
par, durante su intervención al 
PP, entonces AP, como respon

contactos con José M. Mohedano y el empresario, José Luis Pinto Fontán.

del proyecto. "Tratábamos de 
limpiar el expediente porque 
Madrid siempre tendía a bajar 
el nivel. Todo estaba medido  
por módulos y, nosotros conocí
amos esas medidas, pero sólo 
tramitábamos, no dábamos la 
subvención", insistió Hernanz. 
Negó su p artic ipación  en la 
SFR y se defendía del poco in
terés prestado a la ilegalidad ur
banística que estaban apoyando 
al aprobar subvenciones públi
cas a New Techno afirmando 
que ese tem a se despachaba  
con los Ayuntamientos procu
rando que declararan los terre

nos de interés social. "Nosotros 
velábam os porque los temas 
que creíamos interesaban reci- 
bierán lo que se merecían".

Juan Pedro H ernández  
Moltó se desvinculó, nada más 
sentarse en la comisión, de la 
SFR. "Los primeros contactos 
que tengo con ella son cuando 
se integra en mi consejería, 
Economía y Hacienda, en junio 
de 1987". En ese momento, y 
durante una Asamblea General 
de Socios, el actual secretario 
regional del PSOE, agradece 
los servicios prestados y nom
bra Administrador único de la

Francisco Hernanz negó su participación en la SFR

Juan Pedro Her
nández Moltó se 
desvinculó de la 
SFR, recordando 

que cuando la co
gió fue para liqui-

como Administra
dor único a Carlos

sable de la campaña de desacre
ditación de la SFR que había en 
la calle.

Esa mala imagen obligó a la 
Junta a deshacerse de todo lo 
que oliera a SFR. Novo había 
sido cesado ya como consejero 
y máximo responsable, y Pes
quero se encarga de liquidar to
das las participaciones de la 
Junta aunque algunas, como 
New Techno, no se pudieron 
cerrar porque el pacto de re
compra de las acciones era de 
cinco años. Aunque, según in
formó José M. Mohedano la 
Junta intentó, durante el año 88 
-el de la liquidación- de recom- 
prar las acciones por valor de 
60 millones que había invertido 
en New Techno.

La gente guapa del PSOE re
gional que había estado vincu
lada a nefasta Sociedad de Fo
mento no explicaba las razones 
que habían animado a la Junta a 
convertirse en socia de un em
presario como José Luis Pinto 
Fontán, entonces ya conocido 
por el escándalo de Nuevo Ver- 
salles, donde muchas familias 
se quedaron sin vivienda, y que 
iniciaba su proyecto empresa
rial en nuestra región con irre
gularidades urbanísticas e in
tentando sacar más subvención 
a las Administraciones inflando

f
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el precio de los terrenos.
Los socialistas insisten en 

que el tema urbanístico es pos
terior a la decisión de apoyar y 
apostar por una em presa que 
anunciaba una inversión  de
3.000 millones, y que el repen
tino aumento de precio de la 
parcela comprada no fue reco
nocido por la Administración 
central que le reconoció una so- 
brevaloración de 55 millones de 
pesetas. "El intento de "enga
ñar" se volvió contra ellos por
que no recibieron ni una peseta 
más y tuvieron que pagar las 
plusvalías del aumento desme
surado de precio", afirmaba un 
miembro del grupo socialista.

En las comparecencias más 
esperadas fue imposible encon
trar la relación de Novo, Moltó 
o de cualquir otro miembro del 
Gobierno, incluido el presiden
te, José Bono, con José M. 
Mohedano.

<§>©<§> CONEXION MOHEDANO

Ha resultado imposible en
co n tra r la conex ión  
Mohedano-Pinto Fontán-Jun-
ta, y el único responsable que 
reconocía haberse entrevistado 
con el diputado socialista es

Antonio de la Torre, un técni
co industrial nombrado director 
del departam ento de Prom o
ción, que se incorpora en enero 
de 1987 a una Sociedad que 
seis meses después quedaba di
suelta y, que en su corta ges
tión, sólo tramitó un expediente 
el de New Techno. Torres in
sistió en que la participación de 
la Junta se basó en un proyecto 
de viabilidad elaborado por Lu
cia Gutierrez.

Torres asegura, en su inter
vención, que Mohedano se ha
bía puesto en contacto con él 
pidiéndole información sobre la 
SFR y que él le envía una carta 
comunicándole la documenta
ción que se necesitaba para so
lic ita r la participación  de la 
SFR.

-¿Quién le presenta el pro
yecto?, pregunta el parlamenta
rio de IU, José Molina.

Me lo presenta -reponde de 
la Torre- José M. Mohedano y 
José Luis Pinto Fontán. Des
pués quedamos en hablar por si 
faltaba documentación. Cuan
do el departamento de análisis 
me comunicó lo que faltaba lla
mé a Mohedano y me pidió que 
se lo enviara por escrito. Su
pongo que ellos, después lo en

viaron al departamento de aná
lisis directamente.

De la Torre después de reco
nocer que "no hubo trato de fa 
vor de la SFR con New  
Techno", forzó la intervención 
inmediata del parlamentario so
cialista, Mario Mansilla, cuan
do contestando a una pregunta 
del PP sobre la capacidad técni
ca de Lucia G utierrez para 
e laborar el inform e de New 
Techno dijo que recibía aseso- 
ramiento de la Administración 
Pública.

Mansilla le preguntó si tenía 
constancia de la existencia de 
informes elaborados por alguna 
consejería de la Junta para la 
Sociedad Anómina SFR, y De 
la Torre contestó que no. "No 
existe ningún papel que avale 
esa relación ".

El PP, una vez más, utilizaba 
la comisión para levantar sos
pechas pero los toros se iban 
vivos al corral, y preguntaban 
cosas que debían conocer so
bradamente como. ¿Cuándo en
tró Lucia Gutierrez a trabajar 
en la SFR?. Los conservador 
sabían perfectamente el día que 
había entrado a trabajar porque 
habían distribuido una carta de 
la técnico, militante del PP, que 
apoyo la sociedad de la Junta 
con New Techno, en la que 
apuntaba su alta en la SFR.

Nadie preguntó -los socialis
tas no estaban interesados; IU 
está más preocupada por las 
irregularidades urbanísticas; y 
los populares no debieron per- 
cariarse- por la contradicción 
de Mohedano que negó reitera
das veces que hubiera presenta
do el proyecto New Techno y 
que su trabajo sólo se basó en 
el asesoramiento jurídico.

Pero, sin duda, la nota más 
pintoresca de la comisión la da
ba el diputado conservador, Pe
dro Saugar, que mantuvo a to
dos los com parec ien tes la 
mism a pregunta sobre la re 
compra de las acciones que la 
Junta tiene con New Techno y 
que esta se n iega a pagarle. 
Saugar, a pesar de que todos 
los relacionados con el caso, in
cluido Mohedano al que echó 
flores como abogado, le han in
sistido en que todos los socios 
son solidarios en la recompra 
aunque uno no haya firmado, 
insiste en que ese dinero lo ha 
perdido la Junta por no haber 
firmado un contrato de recom- 
praba bien hecho. Saugar ya ha

José M. Mohedano dijo que no había presentado i 
entregado

anunciado que, digan lo que di
gan o sea cual sea el resultado 
de la comisión, él seguirá insis
tiendo en que hubo irregulari
dades flagrantes".

(§(§}(» TERRENO IRREGULAR

Felipe Delgado, alcalde in
dependiente de Illescas, abrió 
el tumo sobre las irregularida
des urbanísticas de esta empre
sa participada por la Adminis
tración regional. Illescas, que 
pasa por ser uno de los munici
pios urbanísticos donde el suelo 
industrial se confunde con el 
rústico y hay varias empresas 
con irregularidades urbanísti
cas, mantiene un pulso perma
nente con la Comisión Provin
cial de Urbanismo que, casi por 
norma rechaza todo lo que pro
pone. New Techno es un pro
blema ya viejo para Delgado 
que está convencido de que los 
directivos se ríen del Ayunta
miento. "New Techno no tiene 
solucionados sus problemas ur
banísticos porque no me pre
senta la docum entación que 
permanentemente se le ha re
querido".

Esta empresa no es santo de 
la devoción de Delgado porque 
no sólo es ilegal, tampoco cum
ple con sus deberes pagando los 
impuestos y el agua que gasta,
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proyecto New Techno y Antonio de la Torre aseguró que se lo había 
y Pinto Fontán.

Alberto Pertusa, director general de Urbanismo, se negó a admitir que Novotec y New Tecno eran la misma cosa.

por lo que el Ayuntamiento se 
vio obligada a cortarséla. Su 
ojeriza por New Techno intentó 
ser explotada por el parlamen
tario del PSOE, Mario Mansi- 
11a, que le recordó que en su 
e tapa de conceja l de obras, 
cuando todavía militaba en las 
filas del PSOE, envió una carta, 
el 18 de diciembre de 1985, a la 
empresa comunicándole que el 
suelo en el que se ubicaba ya 
era urbano y que debía ceder el 
10% al Ayuntam iento, y una 
comunicación con la Comisión 
provincial de urbanismo, el 18 
de febrero de 1987, en la que 
pedía la legalización de los te
rrenos declarándolos de interés 
económico y social. Delgado se 
rebeló a aceptar que la situa
ción irregular de New Techno 
tuviera relación con su negativa 
a a rreg la r el p rob lem a y la 
achacó a poca seriedad de esa 
empresa con su pueblo.

Pero fue Alberto Pertusa el 
compareciente, después de la 
gente guapa (Novo, Hernanz, 
Moltó y M ohedano), el más 
esperado. Hasta ahora las úni
cas irregularidades detectadas 
apuntaban directamente a su di
rección general de Urbanismo y 
a la Comisión provincial de Ur
banismo que presidió durante 
muchos años. Pertusa había re
chazado , el 25 de m ayo de 
1987, la propuesta de Novotec

(New Techno) de construir 18 
naves industriales en Illescas 
porque el terreno era rústico, y, 
cinco días después en una reu
nión de la SFR de la que era 
miembro, aprobaba la participa
ción de la Junta en la empresa y 
no inform aba de la situación 
irregular de los terrenos en los 
que pensaba instalarse. "Hubie
ra avisado de esa situación si 
la toma de decisión de partici
par tuviera en el suelo un ele
mento crítico pero no era así. 
El informe técnico no arrogaba 
singularidad o detalle del sue
lo".

Pertusa, que mantuvo un du
ro careo con el dirigente de IU, 
mantuvo permanentemente que 
el proyecto Novotec, y el de 
New Techno no tenían nada 
que ver. El parlamentario José

Pertusa no consideró 
que la situación 
irregular del suelo 
fuera importante 
para la participación 
accionaria! de ia 
Junta en New Techno.

Molina intentó convencerle de 
que eran lo mismo y que, mo
mentos antes, el parlamentario 
socialista, Mario Mansilla, se 
lo había explicado al alcalde de 
Illescas. Pertusa insistió. "No
votec pedía permiso para cons
tru ir 18 naves industria les. 
New Techno era un proyecto  
para fabricar bañeras en un so
lar, según el informe de viabili
dad".

Pertusa no fue preguntado 
por qué, si N ovotec y New 
Techno eran la m ism a cosa, 
cuando el Colegio de Arquitec
tos denunció a Novotec el mul
tó al promotor de New Techno 
y al aparejador que firm ó la 
obra. Según explicó a Bisagra, 
la propia empresa Novotec con
testó sus requerimientos como 
New Techno.

La Com isión de Investiga
ción ha cerrado  el turno de 
comparecencias sin esclarecer 
una inversión pública de varios 
cientos de millones realizada de 
forma apresurada y con algunos 
cabos sueltos -el terreno y la 
so lvencia  de los soc io s,po r 
ejemplo-, y con algunas ausen
cias sonadas como la de Lucia 
Gutierrez, que en su informe 
de viabilidad recomendaba la 
inversión, y de Carlos Pesque
ro, el hombre que liquidó la 
Sociedad que evidenció la mala 
gestión económica de la gente

guapa del PSOE.
Lucia Gutierrez utilizó una 

excusa rocambolesca para no 
aparecer: el telegrama iba cam
biado de fecha y la comunicación 
entregada en mano no fue recogi
da por nadie, y, por tanto no se 
había enterado de que debía 
comparecer. Tampoco debió leer 
los periódicos porque todos pu
blicaron el día y la hora de su 
comparencia. Carlos Pesquero 
firmó la notificación, pero pre
firió acogerse a su derecho de 
no comparecer. Este, que se en
cargó de liquidar la polémica 
SFR, se define como un profe
sional y considera que lo que él 
pueda aportar no es de interés 
para la comisión.

Esta semana se elaborará el 
dictamen y, a final de mes se sa
brá si hubo o no trato de favor de 
la Junta con New Techno. De 
momento se sabe que IU podría 
pedir una recomendación a la 
Junta que garantize a la Adminis
tración un control más serio en 
los temas urbanísticos. Se desco
noce la posición del PP aunque 
se espera alguna sorpresa, como 
el anuncio de llevar los datos de 
New Techno al fiscal y, tampoco, 
se descarta el abandono de la co
misión por no estar de acuerdo 
con la resolución. El PSOE man
tiene su posic ión  de que no 
existió ninguna irregularidad ni 
trato de favor.

•  MAGDALENA AGUILAR
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TRABAJADORES Y ENTIDADES FINANCIERAS SALPICADOS
L a  deuda financiera que el grupo de empresas encabezado por la alcoholera de Pedro Muñoz, Jesús 
Ramírez S. A., mantiene con bancos y cajas de ahorro, asciende a más de 1.600 millones de pesetas, 

lo que unido a los intereses de amortización y demora se acerca a los 2.000 millones. Los, 
aproximadamente, sesenta trabajadores, así como las entidades financieras acreedoras se han visto 
salicadas por el hundimiento de una empresa, que tras décadas de actividad, vive sus peores horas.

La deuda de la alcoholera de 
P. Muñoz ronda los 2.000 millones

CCM y Caja Rural de 
Toledo, son 
acreedores de 
alrededor de 1.400 
millones de pesetas.
La presentación de 
las querellas se ha 
retrasado, "pero 
estará resuelto en 
los próximos días", 
dice el abogado.

a deuda fi- 
n a n c i e r a  
que el g ru
po de e m 
presas lide
rado por la 
a lc o h o le ra  
de P ed ro  

M uñoz, Jesús Ramírez S. A. 
mantinene con bancos y cajas 
de ahorro  asciende a 1.634 
millones de pesetas, cantidad 
a la que habría que sumar los 
in te reses de am ortización  y 
demora, según han informado 
fuentes del despacho de abo
gados que defiende a la m a
yor parte de los trabajadores, 
de acuerdo a datos del último 
balance conocido elaborado 
por los antiguos propietarios.

E l h u n d im ien to  de Jesús  
Ramírez S. A. ha significado 
que alrededor de sesenta tra
bajadores se vean, en estos 
m om entos, en la calle recla
m ando, po r térm ino  m edio, 
medio m illón de pesetas por 
m ensualidades adeudadas y 
que, adem ás, hayan  d en u n 
ciado el incum plim iento del 
plan de viabilidad firmado en 
marzo, lo cual les ha llevado 
a d ir im ir  sus d em an d as en 
M agistratura de lo Social.

Al mismo tiempo, la situa
ción ha dado lugar a que los 
representantes legales hayan 
iniciado los trám ites jud ic ia
les por la vía penal contra los 
antiguos y nuevos p rop ieta
rios por los presuntos delitos 
de apropiación indebida, esta
fa, fra u d e  f isc a l, a s í com o 
contra la  libertad y la seguri
dad en el trabajo.

El motivo principal que ha 
provocado las pro testas p ú 
blicas se encuentra en la ven
ta  de acciones -una sim ple 
donación, en opinión del abo
gado  de la  m a y o ría  de los 
em pleados, Javier Iglesias- 
por parte de los antiguos pro
p ie ta rio s -la  fam ilia  crip ta- 
nense R am írez M artín C a
sero, por un lado, y la familia 
p ed ro te ñ a  O lm edo R o d r í
gu ez, por o tro - a un nuevo 
consejo de administración in
tegrado por el abogado m a
d r ile ñ o  J osé  Ig n a c io  S á iz  
H errera, José A ntonio L ó
pez Lara, José Luis Campo 
y Elias del Valí, quienes han 
incumplido el plan de viabili
dad que p rev e ía  re f lo ta r  la

empresa.

®<§>® ACREEDORES

Pero al margen de los cerca 
de sesenta trabajadores afec
tados, la m itad de los cuales 
se encuentra en regulación de 
empleo, mientras que el resto 
acude a su puesto de trabajo a 
pesar de que la p roducción  
está paralizada, seis entidades 
financieras se han visto salpi
cadas por la m orosidad de Je
sús Ramírez S. A.

Como ya inform ó Bisagra  
en su núm ero 333, del m on
tante total adeudado los prin
c ipales acreedores son, por 
orden cuantitativo, Caja Cas
tilla La M ancha (CCM) con

Los trabajadores se han visto sorprendidos por ia dimensión de la crisis.
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D.

P.

Arriba, los trabajadores "en formación". A la izquierda, el abogado Javier Iglesias, durante una rueda de prensa, en compañía de algunos porta
voces de los afectados. Sobre estas líneas, a la derecha, la empresa Jesús Ramírez S.A., que permanece sin actividad.

712 millones de pesetas, Caja 
Rural de Toledo, acreedor de 
656  m illo n e s  de p e s e ta s  y 
Unicaja, cuya deuda se sitúa 
en 132 millones de pesetas.

A sim ism o, en es ta  lis ta  
hay que añadir al Banco Po
pular Español, con 57 m illo
nes de pesetas, al igual que al 
Banco de Santander con 53 
m illones y al Banco Bilbao  
Vizcaya, que reclama 24 m i
llones.

A la cantidad to tal, 1.634 
m illones de pesetas, habría  
que sum ar los in te re se s  de 
am o rtiza c ió n  del p r in c ip a l 
m ás el interés m oratorio  de 
un 24% , ap roxim adam ente , 
con lo cual la cifra definitiva 
se in c re m e n ta r ía  s e n s ib le 
m ente y, adem ás, aum entará 
de modo importante a medida 
que el tiempo transcurra.

En este sentido, sobre las 
propiedades de Jesús Ram í
rez S. A. pesan hipotecas y, 
según el caso, embargos que, 
a juicio del letrado penalista 
Javier Iglesias, quien jun to  
con C arlos Sánchez, se en 
carga de la defensa de los tra
bajadores, configuran un pa
norama sombrío respecto a la 
posibilidad de que las recla
maciones de los afectados se 
solucionen con prontitud.

®<*>® HASTA EL ALCOHOL

C om o bo tón  de m u estra , 
destaca que existe una pigno
ración de alcohol por parte de 
U nicaja cifrada en 75 m illo
nes de pesetas. "El alcohol de 
los depósitos -dice un trabaja
d o r- lo  tie n e n  lo s  b a n co s , 
aquí no hay nada que no esté

em peñado por el im pago de 
créditos".

Hasta el momento, los anti
guos propietarios callan, sal
vo el accionista  m inoritaria  
A n to n io  O lm ed o
R odríguez, quien en contra 
de la opinión de los trabaja
dores, sostiene que ha sufrido 
las consecuencias de la falta 
de cum plimiento del plan de 
viabilidad de los nuevos pro
pietarios como cualquier otro 
empleado.

Por su parte, el gestor inter
mediario de Tomelloso, José 
A n ton io  L óp ez-L ara , que 
intervino en la venta de la so
c iedad  y pasó , luego , a ser 
consejero de la misma, ha de
clarado a esta revista que no 
es la persona adecuada para 
hablar, al tiempo que ha su
b rayado  que "el único  res
ponsable directo de la situa

ción es el presidente, José Ig
nacio Sáiz".

L ópez-L ara se considera, 
del m ism o m odo que José  
Luis Campo, otro de los nue
vos accionistas, un perjudica
do. "Yo, desde luego, al ser 
in term ed ia rio  de la o p era 
ción mi misión hubiera sido  
estupenda si hubiera cogido  
la comisión de inermediación 
y me hubiera marchado", pe
ro añade, a continuación, que 
el hecho de haberse converti
do en accionista "en definiti
va, me ha perjudicado enor
memente".

• • •  "EL RESPONSABLE"

José Luis Campo también 
se considera un agraviado y 
comparte con López-Lara la 
idea de que el responsable y 
qu ien  "m arca la p a u ta "  es 
José Ig n a cio  Sáiz. "N oso
tros, ya te digo, estuvimos allí 
el tiem po que estuvim os, se 
hizo lo que se pudo y  dijeron 
que tal y  que cual, por lo que 
cogimos y nos largamos y ya 
está; y a estas horas ya no sé 
nada más".

M ientras, los trabajadores 
no ven nada claro el futuro 
que les aguarda y responsabi
lizan, en buena parte , a los 
nuevos gestores -entre ellos, 
López-Lara y Campo- de la 
crisis que se ha desatado en la 
alcoholera.

Por su parte, el actual d i
rector general, José Ignacio  
Sáiz no contesta a las llama
das de esta rev ista. "Se en 
cuentra reunido", "ha salido  
de v ia je  hace 10 m inu tos" , 
"llam e a ú ltim a  hora de la 
tarde", son las respuestas más 
corrientes a las llamadas tele
fónicas de Bisagra.

Independientemente de esta 
cuestión, el abogado Iglesias 
ha manifestado que la presen
tación de las querellas crim i
nales con tra  los an tiguos y 
n u ev o s  a c c io n is ta s  que se 
preveía llevar a cabo el pasa
do viernes día 8 ha sufrido un 
ligero retraso, pese a lo cual, 
"no afecta al contenido y es
tará resuelto en los próxim os 
días".

•  PABLO DIAZ-P.
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EL PISTO REGIONAL
— o o o --------------------------------

Disminuye 
la cifra 
de parados
En el mes de junio, el paro 
descendió en nuestra 
comunidad autónoma, según 
datos proporcionados por la 
Delegación del Gobierno en 
Castilla-La Mancha. Las 
fuentes citadas señalaron que el 
número de parados, registrados 
en las Oficinas de Empleo, 
(INEM), al término del mes, ha 
bajado en 2841 personas en 
relación con el mes anterior. De 
esta forma, la cifra de paro 
registrado se sitúa en 102.580 
trabajadores y la tasa de paro, 
sobre población activa, en el 
16,72 por ciento. Por grupos, el 
paro de los jóvenes, menores 
de 25 años, disminuyó, en 
junio, en 633 personas y por 
sectores, en agricultura bajó en 
382, en industria, 855 y en 
construcción, 930.

— OOO--------------------------------

Albacete, acusan 
al Obispo 
de mentir

Doscientas pesetas 
por entrar a un museo
Desde el viernes, día 15, la entrada a los museos regionales cuesta 
doscientas pesetas, a los mayores de 18 años y a los menores, 
sesenta y cinco. Se han visto afectados por estas nuevas tarifas, los 
de Albacete, Cuenca, Ciudad Real, Guadalajara y el de Santa 
Cruz de Toledo. Los tres museos de Castilla la Mancha , con 
titularidad estatal y gestionados por el Ministerio de Cultura, -el de 
Teatro de Almagro, la Casa Museo el Greco y el Sefardí valen 
cuatrocientas pesetas. En todos los museos, los menores de 18 
años y los mayores de sesenta y cinco pueden entrar gratuitamente, 
y la entrada es libre los sábados a partir de las dos y media.

—ooo-

E1 diputado socialista, por 
Albacete, Juan Pont, criticó la 
pastoral del obispo de esta 
ciudad, Victorio Oliver,
afirmando que la Diputación, 
"prima la vida abortada", en 
referencia a algunos apartados 
del convenio de personal en los 
que se refleja la dotación de 
ayuda económica para aquellas 
trabajadoras que acogiéndose a 
la Ley vigente, decidan 
interrumpir su embarazo. "Todo 
aquel que diga que la 
Diputación prima el aborto, 
está deliberadamente 
mintiendo, sea quien sea y 
represente a quien represente", 
señaló el diputado aludiendo a 
las palabras del prelado, 
recogidas en el Boletín Oficial 
del Obispado. Juan Pont cree 
que las palabras del Obispo 
serán usadas por el PP.

El Comité del PSOE analiza los 
presupuestos de 1995
Revisar el presupuesto de la Junta de Comunidades y estudiar las 
cuestiones que deben contemplarse en los presupuestos regionales 
para el año 1995 así como analizar las necesidades de la región 
para el próximo ejercicio son los puntos que ha tratado la Ejecutiva 
y el Comité del Partido Socialista, (PSOE), a lo largo del pasado 
viernes. "El partido tiene que dar su opinión sobre lo que tienen 
que ser los presupuestos" aunque "el presidente Bono ya ha dado 
las primeras indicaciones". Otro de los asuntos, previstos en el 
orden del día, fue el análisis de la nueva etapa a partir de los 
últimos resultados electorales.

—ooo-----------------------

APROCA hace 
un llamamiento 
contra el fuego
La Asociación de Productores 
de Caza, (APROCA), ha 
realizado un llamamiento a los 
titulares de cotos para que 
colaboren con la 
administración regional en las 
tareas de lucha contra los 
incendios. APROCA pide que 
los propietarios de fincas 
pongan a disposición de los 
servicios oficiales cuantos 
medios estén a su alcance y 
puedan resultar de utilidad. 
Medios como la vigilancia de 
la guardería privada, las 
comunicaciones por emisoras, 
los vehículos y maquinaria así 
como la aportación personal. 
Aproca sale, además, en 
defensa de la administración 
ante aquellos que la han 
acusado de ''descoordinación"
o "ineficacia".
—OOO--------------------------------

Convenio para 
el personal de 
las guarderías
Los sindicatos, CCOO y UGT, 
y el Gobierno Regional han 
firmado un convenio que 
regula las condiciones laborales 
de los trabajadores de las 
treinta y seis guarderías 
infantiles, para niños de 0 a tres 
años, que la Junta tiene en toda 
la región. Después de cuatro 
años de negociaciones, los 21 
trabajadores del Ministerio de 
Cultura, calificados como 
auxiliares de clínica, de 
enfermería así como de ayas o 
cuidadoras que desempeñan su 
trabajo en los centros del 
Gobierno Regional se 
homologan a los auxiliares de 
Puericultura de la 
administración autónoma. El 
acuerdo afectará, en general, a 
más de quinientos trabajadores.
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José Luis Nuín “suena", desde hace meses, como próximo director provincial del Insalud.

BARREDA SE VA DE VACACIONES Y ARCE Y NUIN CALLAN

La estrategia del silencio 
deja la Sanidad en el aire

L a  estrategia del 
silencio que han puesto 
en marcha, desde hace 

unos días, los máximos 
responsables de la 

controvertida situación 
sanitaria -Félix Arce y 
José María Barreda-»

LL)

ha dejado la sanidad |  
provincial "en el aire", üj 

Barreda se va de1 
vacaciones sin explicar 

qué hará, mientras 
Félix Arce y José Luis 

Nuín permanecen en 
silencio.

1 secretario  
general del 
P S O E  en 
C i u d a d  
Real, el re- 
n o v a d o r  
José M aría 
B a r r e d a ,  

quien hace sólo unos días p i
dió públicam ente la dimisión 
del director provincial del In- 
salud, Félix Arce, por consi
derarle el m áxim o responsa
b le  d e l "c a o s"  s a n ita r io  
p ro v in c ia l, se en cu en tra  de 
vacaciones desde hace varios 
días, m ientras la san idad  se 
encuen tra  estancada en una 
s itu c ió n  d e sas tro sa  en  o p i
nión de la m ayoría de los co
lectivos implicados.

Fuentes del PSOE han indi
cado que B arreda "está de 
vacaciones y  volverá el lunes 
día 18". E l hecho  carecería  
de relevancia si no fuera por
que la crisis abierta que vive 
la  san idad  p rov inc ia l desde 
hace m eses se agravó sensi

blem ente a finales de junio , 
com o consecuencia de la de
cisión de Félix Arce de cesar 
al gerente de atención Prim a
ria, José Luis Nuín, y, conse
cuentem ente, del ataque que 
el secretario del PSOEdesple- 
gó contra Félix Arce y la ge
rente del complejo hospitala
r io , M a tild e  C o r té s , al 
tiempo que defendió abierta
mente la labor de Nuín.

Los hechos que se produje
ron en los días siguientes han 
dejado al descubierto las car
tas de los protagonistas de la 
h istoria . La partida se desa
rrolla en silencio y por pare
ja s  -F é lix  A rce y M a tild e  
C ortés, por un lado, y José  
M aría Barreda y José Luis 
Nuín, por otro-, aunque tiene 
"soplones" en Madrid.

Uno de los orígenes del ac
tual panoram a sanitario se ha
lla en las disensiones vividas 
en el seno del PSOE entre las 
facciones renovadora, que li
d e ra  el p ro p io  B a rred a , y

guerrista, encabezada por el 
p residente de la D iputación, 
F rancisco Ureña, a las que 
se han sumado, recientem en
te, las duras críticas hacia la 
E je cu tiv a  P ro v in c ia l de un 
grupo de m ilitantes socialis
tas pertenecientes al extinto 
Grupo de Salud del PSOE, se 
ha destapado  la  ca ja  de los 
truenos.

<§>®S APUESTA POR NUIN

Según fuentes políticas f i
dedignas, José M aría Barre
da "había puesto toda la car
ne en e l a sador a fa v o r  de 
Jo sé  L u is N u ín  como sustitu
to de F élix  Arce", por lo que 
su cese a m anos del director 
provincial le em pujó a reac
cionar, a pesar de que nunca 
desde el PSOE se había pedi
do su dimisión.

P or su p a rte , F élix  A rce  
decidió el cese, pocos meses 
después de que la gerente del 
complejo hospitalario de Ciu

dad R eal, M atild e  C ortés, 
afín a sus planteamientos, re
levara, a su vez, a dos cuña
dos de Barreda de puestos de 
responsabilidad del servicio 
de E n fe rm ería  del h o sp ita l 
Alarcos.

La gota que colmó el vaso 
y desencadenó el pulso Arce- 
Barreda fue la denuncia que 
los trabajadores de Urgencias 
del hospital Alarcos hicieron 
en la Fiscalía inhibiéndose de 
presuntas responsabilidades, 
dadas las "caóticas"  co n d i
ciones en las que, en su opi
nión, desarrollan su trabajo.

La propia M atilde Cortés 
acusó a la Gerencia de A ten
c ió n  P r im a r ia , qu e  d ir ig e  
Nuín, de derivar pacientes in
necesarios al hospital en con
tra del criterio médico profe
sional. Cortés decidió cesar, 
unos días después, al supervi
sor de U rgencias H ospitala
rias, Julián García Lum bre
ras, cercano  a José M aría  
Barreda, y uno de los impul
sores de la denuncia presenta
da en la Fiscalía.

E l se c re ta rio  g en e ra l del 
PSOE, tras defender a Nuín y 
a tacar a C ortés y A rce, se 
entrevistó el día 5 de julio en 
M adrid  con la m in is tra  de 
S a n id a d , M a r ía  A n g e le s  
Amador, para buscar una so
lución de "urgencia", que, no 
obstante, no dejó traslucir a 
los medios de comunicación.

Luego, con la estrategia de 
que las aguas vuelvan  a su 
cauce ha hecho las maletas y 
se ha m archado de vacac io 
nes.

Por otro lado, fuen tes del 
M in is te r io  de S an id a d  han  
explicado a Bisagra, en rela
c ió n  al ce se  de J o sé  L u is  
Nuín que, posteriorm ente fue 
paralizado por el m ismo Fé
lix Arce, que "no es momento 
de ceses ni de no ceses", m á
x im e ten iendo  en cuen ta  la  
reestructu rac ión  del o rgan i
grama llevado a cabo, en los 
últimos días, en el M inisterio 
de S an id a d  y la  D ire c c ió n  
G eneral del Insalud. L a es
trategia del silencio deja, por 
el m om ento, la sanidad pro
vincial en el aire.
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LA SEMANA
OPiden más 

información 
sobre la ESO

La Oficina del Defensor del 
Pueblo ha requerido nuevamen
te a la Dirección Provincial de 
Educación la información refe
rente a los centros de enseñan
za en los que se impartirá a par
tir  del p róx im o  cu rso  la 
Educación Secundaria Obliga
toria. El Defensor del Pueblo 
ha comunicado a la comisión 
de padres, en un escrito envia
do el pasado cinco de julio, que 
ha requerido urgentemente esta 
información al organismo que 
dirige Angel López. En esta 
misiva la oficina del Defensor 
del Pueblo también informa a 
los padres que les comunicará 
los resu ltados de su gestión  
"tan pronto como el órgano ad
m inistrativo correspondiente 
envíe la información que se ha 
solicitado". Por otra parte la 
Comisión de Padres ha puesto 
en conocimiento del fiscal va
rias de las decisiones tomadas 
en las últimas fechas por el di
rector provincial de Educación 
por si fueran constitutivas de

Las reacciones al manifiesto 
sobre el agua no se han he
cho esperar. Desde todos los 
sectores de la provincia co
mienzan a recibirse adhesio
nes a esta iniciativa de la 
Junta, destinada a concien
ciar a la opinión pública so
bre la imposibilidad de tras- 
vasar agua a la comunidad 
murciana cuando no hay ex
cedentes en la cabecera del 
Tajo. Desde el obispo de 
Ciudad Real, Rafael Torija,
hasta la Cámara de Comercio 
y la Confederación de Em

presarios pasando por la ma
yoría de los Ayuntamientos, 
partidos políticos y otras ins
tituciones se han adherido a 
este manifiesto, destinado a 
luchar contra un nuevo tras 
vase a la vega murciana.

O E ICDS no aplaude la 
elección de Cencerrado

La más que probable designación de Antonio Sánchez Cence
rrado como nuevo secretario general de la Agrupación Local del 
PSOE de Ciudad Real, podría tener alguna consecuencia negativa 
en las casi idílicas relaciones que actualmente mantienen los gru
pos municipales del CDS y el PSOE en el Ayuntamiento de Ciudad 
Real. Aun cuando en teoría la nueva situación no debería de influir 
directamente en el gobierno del Ayuntamiento, desde lo queda de 
la cúpula dirigente del CDS en Ciudad Real no se ve con muy bue
nos ojos al candidato elegido para suceder a Angel López al frente 
del PSOE ciudadrealeño, con el que los propios concejales, Ma
nuel Muñoz y Vicente Gallego, además del presidente provincial, 
Ramón Alén han mantenido muy agrias disputas, que incluso han 
terminado en el juzgado, por las críticas a la labor de Antonio Sán
chez Cencerrado como delegado provincial de Bienestar Social.

O  Mucha expectación
por la
diario Lanza

□rivatización del

O  Engorda el sumarlo del caso Humbert
la juez de instrucción número 1 de Ciudad Real, María José García Galán con

tinúa realizando las diligencias previas tras la denuncia interpuesta por los conce
jales centristas del Ayuntamiento de Ciudad Real, Manuel Muñoz y Vicente Ga
llego contra Rafael Humbert. En relación a este caso recientemene declaró el 
constructor Joaquín Aguilar, quien manifestó que un talón que había dado a Ra
fael Humbert fue como pago de los gastos de una cacería en Mannolejo, en que 
también participó el exarquitecto municipal. La fiscalía ya tiene mucha documen
tación, remitida por el Ayuntamiento y la Policia Judicial, por lo que es probable 
que en breve se pronuncie sobre los hechos denunciados. Entre esta documenta
ción figuran los salarios recibidos por Humbert, así como su régimen de incom
patibilidades. También se ha aportado las transacciones bancarias realizadas por 
Rafael Humbert en los últimos años.

El proceso de privatización del Diario Lanza 
iniciado por la Diputación Provincial de Ciudad 
Real está atrayendo en esta tercera tentativa el in
terés de un buen número de empresas periodísticas 
de todo el pais. Aunque la apertura de los pliegos 
que se presenten para acceder a la privatización 
del 65% del diario provincial no se realizará hasta 
el mediodía del próximo jueves 21 de julio, el inte
rés demostrado ya por varias empresas hacen pre
ver que en esta ocasión el número de plicas será 
superior al del fallido intento anterior. Así, de mo
mento, ya han solicitado información varias em
presas, entre otras la editora de Diario 16, que re
cientemente ha lanzado a la calle su edición para 
Castilla la Mancha, el grupo levantino Molí, editor 
de varias cabeceras de gran prestigio en las comu
nidades valenciana y canaria, el grupo del Correo 
Español-el Pueblo Vasco, el más importante en 
prensa regional de España y los propietarios de la 
empresa Publicisa, editora del diario La Tribuna 
de Ciudad Real.
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O  Aparatoso accidente de un 
grupo de folclore senegalés

Afortunadamente el aparatoso accidente del autobús que 
transportaba un grupo de senegaleses hacía Santa Cruz de 
Múdela para participar en una actuación folklórica no tuvo 
mayores consecuencias que magulladuras y contusiones 
múltiples en algunos de los bailarines africanos. El accidente 
se produjo al reventar una rueda del autobús en el que 
viajaban en la carretera que une Santa Cruz de Múdela con 
Calzada de Calatrava. El grupo de folklore senegalés se 
encuentra durante estos dias en la provincia de Ciudad Real 
participando en distintos festivales,entre ellos el que se 
celebrará la próxima semana en la capital. Los senegaleses, 
tras ser atendidos en el Hospital de Valdepeñas, regresaron a 
la residencia Santo Tomás de Villanueva de Ciudad Real, 
donde se encuentran hospedados

O  La desestimación de la 
permuta traerá cola

La decisión del grupo municipal popular del Ayuntamiento 
de Ciudad Real de votar en contra de la propuesta realizada 
por el grupo socialista para llevar a cabo la permuta de unos 
terrenos de la empresa Futuro, propiedad, entre otros de Ig
nacio Barco, para añadirlos al nuevo parque del Pilar, por 
otros municipales situados en la urbanización que hay en
frente, y que ha promovido la propia empresa Futuro, puede 
salir bastante caro a las arcas municipales. La operación, re
chazada con los votos en contra de CDS, IU y PP,consistía 
en la permuta de un terreno de 7000 metros cuadrados, pro
piedad de Futuro, por otra de 3510 metros cuadrados de titu
laridad municipal. Ambos solares fueron tasados en algo más 
de veintitrés millones de pesetas para llevar a cabo la permu
ta. Sin embargo tras la negativa del pleno los propietarios de 
FUTURO propondrán, en el caso de que se llegara a la ex
propiación, un justiprecio por ese solar que puede rondar los 
ciento treinta millones de pesetas, al aplicar el mismo precio 
por metro cuadrado al que cobraron por un solar adyacente a 
la inmobiliaria LOGOMAR y que quedó fijado en 22000 pe
setas. No es descartable que este punto vuelva a ser retoma
do en un próximo pleno, al haber manifestado concejales del 
PP que no recibieron una información muy detallada del 
concejal de urbanismo, José Tomás Cano de Mateo.

OPondrán el contenedor en la 
puerta si no lo utilizan a su hora

El alcalde socialista de Ballesteros de Calatrava ha decidido 
tomarse la justicia por su mano con los ciudadanos que 
incumplan la normativa dictada por el Ayuntamiento sobre 
recogida de basuras. Así en un bando publicado hace algunos 
dias, según informa el Partido Popular, dice que "debido a la 
llegada del verano las bolsas de basura se depositarán en 
los contenedores, únicamente a partir de las diez de la noche 
los martes, jueves, viernes y domingos. Todo aquella persona 
que deposite las bolsas en un horario que no sea el 
establecido, se tomará en cuenta, instalando el contenedor a 
la puerta de la casa". Ya saben pues los vecinos de este 
municipio. Si no quieren ser tachados de guarros, que 
depositen sus basuras después de las diez.

SE ACERCA EL ARMISTICIO

L as Asambleas que están celebrando durante este 
mes de julio las distintas Agrupaciones Locales del 
PSOE de la provincia para elegir a los nuevos 
Comités Ejecutivos pondrán fin al movidísimo 
curso político de los socialistas ciudadrealeños. La 

decisión de Francisco Ureña de retirarse, al menos hasta la 
ce leb rac ió n  de los p róx im os com icios m u n ic ip a les  y 
autonóm icos a sus cuarteles de la Diputación Provincial, 
auguran un periodo de calma en las revueltas aguas del PSOE 
de esta provincia. Tras los últimos varapalos sufridos por el 
sector ureñista, sometido a nuevo juicio en la última Ejecutiva 
Provincial, utilizando esta vez las páginas del diario Lanza 
com o ara de sa c rif ic io , F ran cisco  U reña ha dec id ido  
abandonar la beligerancia, para unir sus esfuerzos en el 
objetivo común de intentar ganar las elecciones municipales y 
autonómicas.

Esta especie de armisticio, solo se ha visto roto en las 
A sam bleas Locales de Puerto llano  y A lcázar, donde se 
encuentran los focos más enconados de resistencia al sector 
renovador, acaudillados por Ramón Fernández Espinosa y 
José M aría  O rtega y M iguel A ngel M artínez  
respectivamente. En el primero el ancestral odio político entre 
los contendientes condujo a la presentación de dos listas, 
resultando finalmente ganadora por amplísima mayoría la 
en cab ezad a  por S an tiago  M oreno, que contó  con la 
inestimable labor de fontanería de Mario Mansilla, Hilario 
Caballero, Casimiro Sánchez Calderón y Juan Antonio 
Fernández Pacheco. La terquería de Ramón Fernández 
Espinosa por plantear una batalla que ya estaba perdida desde 
que dejó la alcaldía solo ha conducido a provocar una salida 
nada brillante del histórico José Piedrabuena, cuya lealtad a 
Ramón le impidió a aceptar la presidencia que le brindó 
Santiago Moreno.

En Alcázar finalmente José María Ortega ha hilvanado 
una lista que encabezará el concejal Guillermo Bautista y que 
puede poner las cosas muy difíciles a la auspiciada por 
Anastasio López, y que encabezará Avelino Manzano.

En el resto de Agrupaciones .incluida la capital, donde si no 
sucede ningún seismo de última hora,el renovador Antonio 
Sánchez Cencerrado encabezará una lista de consenso en la 
que el alcalde de Ciudad Real, Nicolás Clavero podría ser el 
p residente y el concejal Em ilio V illarino ocuparía una 
secretaria de gran responsabilidad, la renovación de las 
Ejecutivas Locales se ha producido con absoluta normalidad, 
presentándose en todas ellas una sola lista.Hay quien piensa 
que para  este  v ia je  no eran necesarias  tan tas a lfo rja s , 
refiriéndose a los casi cruentos inicios de una batalla que al 
final los renovadores han ganado casi sin bajarse del autobús. 
El objetivo inicial se desvirtuó con el tiempo, al term inar 
apuntando a la cabeza, cuando la idea original pasaba por la 
lucha contra el segundo escalón de mando de la renovación 
provincial. Algunos achacan a ese cambio de objetivos la 
derrota final. De todos formas quedan algunos temas de vital 
trascendencia pendientes, como la sanidad, y la situación en 
Alcázar, donde Anastasio López sigue diciendo insensateces, 
para asegurar que la chispa no vuelva a reavivar el incendio
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L a  Junta de 
Comunidades, la 

Diputación Provincial, y 
los ayuntamientos de los 

pueblos afectados 
especialmente este 

verano por la sequía 
tratan estos días de 

realizar obras de 
urgencia para evitarlas 
fuertes restricciones que 

algunos de ellos 
padecen. Los que se 

encontraban en una 
situación más drámtica 

han logrado esta semana 
resolver su situación.

MIENTRAS CASTILLA LA MANCHA RIEGA LA HUERTA MURCIANA, NUESTROS 
PUEBLOS NO TIENEN QUE BEBER

Buscando agua 
desesperadamente

Dos pozos 
particulares 
abastecen este 
verano de agua a 
Bolaños y Puerto 
Lapice.

ientra
Real,

f a e l
Tori- 
j a , 
a 1 - 
c a l -

des y concejales de buena parte 
de la provincia, empresarios y 
demás colectivos se suman al 
manifiesto por el agua elabora
do esta semana por el Presiden
te Bono contra los trasvases 
desde nuestra Comunidad a la 
huerta murciana, dada la grave 
sequía que padece toda la re
gión manchega, en muchos 
de nuestros pueblos se sufren 
fuertes restricciones y se afa
nan por sacar agua de donde 
sea posible.

Eso si, los que comenzaron 
el verano en peor situación 
están esta semana de enhora
buena y a punto de volver a 
disfrutar de agua en sus grifos, 
al menos durante buena parte 
del día. Ciudad Real ha sido la

hada madrina de Carrión de 
Calatrava. Nicolás Clavero y
el teniente de alcalde de la úl
tima localidad, Teófdo Martín, 
firmaron el lunes un convenio 
por el que Ciudad Real se com
promete a suministrar agua po
table desde los depósitos de la 
Atalaya a esta población que 
viene sufriendo desde hace se
manas restricciones de 22 ho
ras diarias. Carrión ha sido 
abastecida estos últimos días 
con camiones cisterna.

®<§>® SIN RESTRICCIONES

El acuerdo  dev o lv erá  la 
tranquilidad a este pueblo en 
las próximas semanas. Carrión 
va a quedar sometida a las mis
mas restricciones e incidencias 
en el abastecim iento de agua 
que la capital, al igual que ya 
ocurría con Miguelturra y Fer- 
nancaballero. Los vecinos de 
Carrión tendrán que pagar por 
el agua lo que fije el Ayunta
miento de Ciudad Real para los

dos municipios, en función del 
coste de las instalaciones y la 
explotación, y que este año se 
sitúa en Ciudad Real en 32 pe
setas por metro cuadrado al 
trimestre. Ciudad Real se reser
va el derecho de tomar medi
das correctoras en caso de que 
el consumo medio por habitan
te en Carrión sea superior al de 
la capital.

El A yuntam iento  de este 
pueblo aportará ademas la par
te proporcional que le corres
ponda de las indemnizaciones 
a pagar por el uso y el bombeo 
desde el pantano de la Torre al 
de Gasset, y no podrá hacer 
n inguna m od ificac ión  en la 
conducción del agua hasta sus 
dep ó sito s  sin p erm iso  del 
ayuntamiento ciudarrealeño.

Gracias al convenio, este se
rá seguramente el primer mes 
de agosto desde hace muchos 
años que en Carrión vean salir 
agua del grifo a todas las horas 
del día. Y es que el Ayunta
miento de Ciudad Real no tiene

Quince familias de Fuente del Fresno no reciben ni una gota de agua en sus casas desde hace más de veinte días.
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previsto, al menos de momen
to, restringir el abastecimiento 
estos meses.

También en Carrizosa y Bo- 
laños han superado esta sema
na el susto de verse sin una go
ta de agua. " Hemos tenido  
diez días muy malos. Esto era 
desesperante", dice el concejal 
de aguas y obras del prim er 
pueblo, José Antonio Lillo. 
La población ha tenido que ser 
abastecida con cisternas du
rante varios días. Desde hacia 
seis años en Carrizosa no se 
habían vuelto a ver sin una go
ta.

El agua dejó de salir de los 
dos pozos que les suministra
ban hace algunas semanas y ha 
sido un nuevo sondeo realiza
do por el Ayuntamiento " a la 
desesperada", cuenta el cone
jal, el que ha solucionado de 
momento y en parte el proble
ma. De momento pueden bom
bear agua durante siete horas al 
día pero esperan poder incre
mentar el suministro en breve. 
" De todas formas, explica Li
llo, aunque tengam os agua  
vamos a seguir con las restric
ciones por la noche porque 
hay que ahorrar todo lo que se

En Almadén hay nueve huras de restriclones diarias.

pueda". La solución definitiva 
para este pueblo está, según el 
concejal, en realizar una con
ducción desde la presa de Va 
llehermosa, la misma de la que 
se abastece La Solana. " Ya la 
hem os so lic itado  porque no 
hay otra solución.".

Daniel Almansa, el alcalde

de Bolaños, también confía en 
que " con un poquito de suerte 
y los trabajos que acaban de 
realizar" el susto haya pasado 
en su localidad, donde también 
han padecido fuertes restriccio
nes estas primeras semanas del 
verano. Un pozo particu lar 
suministra agua desde esta se

CIENTOS DE MILLONES PARA GARANTIZAR EL 
ABASTECIMIENTO DE LA PROVINCIA

Las deficientes y obsoletas infraestructuras 
hidráulicas de la provincia han agudizado 
durante años el grave problema de la escasez 
de agua. La falta de estaciones depuradoras, 
depósitos y conducciones y el deficiente es
tado que presentaban buena parte de las redes 
de abastecimiento han sido el gran caballo de 
batalla de los Ayuntamientos para garantizar 
el suministro en las localidades durante los 
veranos. La Junta de Comunidades y la Di
putación están realizando grandes esfuerzos 
en los últimos años para mejorar estas infra
estructuras, invirtiendo cientos de millones 
"para no desperdiciar ni una gota".

Solo la Consejería de Obras Públicas de la 
Junta de Comunidades está realizando obras 
por valor de más de tres mil millones de pe
setas en nuestra provincia. En estos momen
tos se encuentran en fase de ejecución el 
proyecto para abastecer a Carrión de Cala- 
trava desde las instalaciones de la capital, y a 
Almodóvar del Campo desde las de Puerto- 
llano, el abastecimiento a Viso del Marques 
desde el embalse del Fresnedas y a Torre-

nueva y Castellar de Santiago desde la pre
sa de Marisanchez. La Junta va a invertir 
1.434 millones de pesetas en abastecer al 
Campo de Calatrava desde la presa de la 
Vega del Jabalón. Los dos primeros agrega
dos ya se están realizando y el tercero se en
cuentra en fase de adjudicación. El gobierno 
regional construye también las estaciones de
puradoras de Valdepeñas, Santa Cruz de 
Múdela y Pedro Muñoz.

Para la Diputación el suministro de agua 
también se ha convertido en un tema priorita
rio en estos años. Solo en la mejora y renova
ción de las redes de abastecimiento de 35 
pueblos de la provincia se han invertido des
de el pasado año más de mil millones de pe
setas. Ademas esta institución ha acometido 
nuevas conducciones en el Trincheto, el Ro
bledo, Puebla de Don Rodrigo y Argamasi- 
11a Calatrava y esta pendiente de adjudicar 
las de Almuradiel y Los Quiles. Ha cons
truido depósitos en Solanilla del Tamaral, el 
Trincheto, Puentes de Piedrala, Las Tabli
llas, Navas de Estena y la Bienvenida.

mana a la población. "Hemos 
indemnizado al propietario y 
no ha puesto ningún problema. 
Le estamos muy agradecidos, 
dice el alcalde, porque hemos 
tenido unos días muy difíciles". 
En Bolaños están ultim ando 
una nueva captación y por pri
mera vez se han tomado medi
das drásticas para ahorrar agua. 
Los servicios m unicipales, a 
través de la oficina de informa
ción al consum idor, se han 
movilizado para concienciar a 
la población de la necesidad de 
disminuir el consumo, "y se ha 
notado que la gente esta cada 
vez más mentalizada", explica 
Almansa.

En distintos bandos el Ayun
tamiento ha prohibido regar ca
lles y jardines con agua pota
ble, y para dar ejemplo los 
servicios municipales se reali
zan con agua no potable que se 
suministra con cisternas. Eso 
si, las pequeñas piscinas sin 
depuradora traen de cabeza al 
equipo de gobierno municipal. 
"Una no se nota, pero 300 si".

<§)<S)® DIMISIONES

Un pozo particular ha re
suelto también estos días y de 
forma momentánea los graves 
problemas de agua que desde 
hace tres años sufre ininterrum
p idam ente  Puerto  L ápice. 
Durante este año ha habido dí
as que solo han contado con 
una hora de agua en los grifos 
y zonas en las que no han po
dido disfrutar ni siquiera de ese 
tiempo.

Pero el uso del pozo particu
lar para solucionar el proble
ma de toda la población ha in
dignado a los concejales del 
Partido Popular, que tachan al 
gobierno municipal socialista 
de mala gestión y de haber es
tado "dando palos de ciego" 
para resolver la dramática es
casez de agua que padecen. 
Los populares no entienden 
porque la Administración se ha 
ido a ocho kilómetros del casco 
urbano para realizar un sondeo 
que ha costado 31 millones de 
pesetas, más los 20 que costará 
la depuradora requerida, y que 
resulta, a su juicio, insuficiente 
para abastecer a la población; 
mientras un vecino particular
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El Ayuntamiento de Almodóvar prohibirá que se retiren más de 50 litros de agua seguidos de las fuentes públicas

Este es el pantano del Tablillas, del que ¡unto al lí/lesta, pretende la Confederación abastecer a la comarca de Puertollano.

ha encontrado agua suficiente 
para todo el pueblo a escasas 
distancias de este y por un cos
te insignificante. " No se puede 
comprender, dicen estos conce
jales, con que fin  se han ido tan 
lejos a buscar agua".

El injustificado gasto y "la 
pasividad" con la que conside
ran se ha actuado les ha llevado 
a pedir al alcalde, Anastasio 
Privado, y al concejal de agua. 
Jesús Angel Mayorga Doral, 
que dimitan.

(§><§># FIRMAS

Fuente el Fresno sufre tam
bién este verano restricciones 
de agua. En este pueblo solo 
cuentan con suministro de siete 
a diez de la mañana y de seis a 
nueve de la tarde, aunque el al
calde, José Luis de la Cruz, es
pera que la situación mejore en 
las próximas semanas con un 
nuevo sondeo que se realiza es
tos días. La escasez de agua ha 
hecho que por ejemplo la pisci
na municipal se fuese llenando 
poco a poco a lo largo de una 
semana y los jardines y calles se 
riegen con agua no potable que 
se extrae de pozos.

La nueva captación, sin em
bargo, no será suficiente para 
acabar con el problema, al me
nos en algunas zonas de la po
blación que cuentan con una ob
soleta e insufic ien te red de 
abastecimiento.

Precisamente esto último es 
lo que mantiene sin una gota de 
agua a quince familias que vi
ven en la calle Antonio de la 
Fuente desde hace más de vein
te días. "Ya estamos cansados", 
explica Santiago García, uno 
de los afectados, que confiesa 
haberse duchado más de una 
vez en la calle en estas últimas 
semanas. Esta semana han co
menzado a recoger firmas para 
presentarlas en el Ayuntamiento 
y exigir una solución urgente. " 
Ya lo hicimos en marzo porque 
suponíamos que ocurriría esto, 
pero no nos hicieron ni caso".

En cualquier caso el alcalde 
reconoce que la conducción 
para esta calle es ya insuficiente 
para atender a los vecinos que 
últimamente se han instalado 
en esta parte de la localidad, e 
indica que el Ayuntamiento se

encargará de realizar las obras 
necesarias antes de que acabe el 
año para solucionar este proble
ma.

José Luis de la Cruz también 
insiste en la necesidad de que 
los vecinos se acostumbren a 
ahorrar agua y estima que el 
bajo precio que en Fuente el 
Fresno se paga por ella -como 
media unas 3.000 pesetas al 
año por usuario- hace que no se 
valore lo suficiente el escaso 
bien. El nuevo alcalde de la lo
calidad tiene previsto  en los 
próximos presupuestos incre
mentar las tasas por el consu
mo de agua con el único fin de 
concienciar a la población.

Poblaciones como Almadén, 
C abezarados, C astellar de 
Santiago, Chillón, Montiel, Pi

cón y Terrinches sufren tam
bién fuertes restricciones en el 
consumo, en las dos ultimas lo
calidades solo tienen agua seis 
horas al día.

Y este objetivo es el que tam
bién se ha buscado en Almodó
var del Campo con otra curiosa 
medida. El Ayuntamiento está 
a punto de sacar un bando en 
el que prohibirá a los muchos 
usuarios que diariamente acu
den a las dos fuentes públicas 
retirar más de 50 litros segui
dos de agua. Se trata por un la
do de controlar el consumo y 
por otro evitar las largas colas 
que diariamente se producen y 
que pueden llegar a hacer que 
se este esperando hasta cuatro 
horas para conseguir agua, pese 
a que en esta población no hay 
restricciones.

Tampoco las hay en Puerto- 
llano, aunque el Ayuntamiento 
también ha elaborado un bando 
con prohibiciones para ahorrar 
agua. El alcalde, Casimiro Sán
chez, ha iniciado una ronda de 
g)nv0 saciones con técnicos del 
pueblo, médicos y farmaceúti- 
cos incluidos, y con distintos 
colectivos para conocer su opi
nión sobre la solución a adop
tar para resolver definitivamen
te los prob lem as de 
abastecimiento que amenazan a 
la población y a la industria. La 
Mesa por el Agua, a la que acu
dirá un técnico de la Confedera
ción, se reunirá en las próximas 
semanas para estudiar la misma 
cuestión y se esta pendiente de 
que Repsol se pronuncie tam
bién.

•  PILAR PALOP
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E i/I organigrama de la 
CCM va a sufrir una 

gran transformación a 
partir del mes de 

septiembre, fecha en la 
que dos de los tres 

directores generales 
adjuntos -Sandalio de 

Castro y Raúl Molina- 
se jubilarán 

anticipadamente. El 
noventa por ciento de 

los empleados en edad 
de jubilación se han 

acogido a la medida.

SE ESPERAN PARA EL MES DE SEPTIEMBRE

Las jubilaciones de Castro y Molina 
obligan a remodelar la CCM
ara el m es de 

^septiem bre se 
| espera la jub i
lación  a n tic i
pada de dos de 
los d irectores 
genera les ad 
ju n to s  de la 

Caja de C astilla-La M ancha. 
Sandalio de Castro y Raúl 
Molina, ambos de sesenta y un 
años, han anunciado su inten
ción de acogerse al plan de ju 
bilación anticipada propuesto 
por la Caja.

De Castro es actualmente di
rector general adjunto del área 
técnica y de personal, en tanto 
que Raúl M olina es director 
general del área financiera y de 
adm inistración. Del prim ero 
dependen, según el organigra
ma de la entidad, los departa
mentos de organización y mé
todos, informática y personal. 
Del segundo, el grupo financie
ro, las inversiones, intervención 
y control y servicios generales.

Fuentes de la entidad afirma
ban "no tener conocimiento de 
que haya habido algún tipo de

presión para la jubilación de 
estos dos a ltos cargos. M ás 
bien han visto una expectativa 
clara porque las pensiones se 
están resintiendo y en el futuro 
las prestaciones sociales van 
hacia abajo".

Otras fuentes indicaban, res
pecto a Sandalio de Castro que 
"siempre ha estado en papeles 
secundarios y una vez que ha 
visto cubiertos sus objetivos 
personales no necesita seguir 
en la Caja".

m m m  a l to s  d ire c t iv o s

Además de estos dos directo
res generales adjuntos se han 
acogido a la jubilación antici
pada "otros ocho o diez perso
nas de alta dirección". Esta re
vista conoce la del jefe de zona 
de Villacañas y el de Guada- 
lajara.

Estas jubilaciones van a obli
gar a reestructurar todo el orga
nigrama.

De m om ento no se sabe a 
ciencia cierta cual va a ser el

resultado de esta restructura
ción. "No sabemos si va a ha
ber una amortización en el sen
tido de reagrupación o por el 
contrario se van a realizar nue
vos nombramientos". Lo que sí 
parece seguro es que el área in
formática, actualmente en Tole
do, se tiene la intención de tras
ladarlo a Albacete.

Con este traslado, la CCM se 
desmantela el que fue uno de 
los principales emblemas de la

Molina y De Castro, 
ambos de 61 años, se 
van a jubilar en el mes 
de septiembre

Todo el organigrama 
de la CCM va a sufrir 
una enorme 
transformación

antigua Caja de Toledo, el de
nominado edifico inteligente en 
el que se invirtieron más de mil 
millones de pesetas.

Aparte de los altos cargos, el 
número total de empleados de 
la CCM entre los 58 y los 63 
años que se han acogido a la ju 
b ilación  está  en to rno a los 
ciento veinte. De este número 
solamente unos pocos han con
seguido ya jubilarse, ya que al 
parecer la empresa está dando 
largas ante los problem as de 
personal que les puede acarrear 
p resc in d ir  de tan num eroso  
grupo.

Se pretende que sea en el 
mes de septiembre cuando el 
asunto de las jubilaciones anti
cipadas quede definitivamente 
zanjado, aunque hay quien du
da que ya para ese mes se ha
yan atado todos los cabos.

Van a ser las oficinas las que 
en mayor medida se vean afec
tadas por las jub ilaciones ya 
que son las que disponen de 
menores efectivos personales.

•  BISAGRA

- 27 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #335, 17/7/1994.



E l  gobierno regional 
se ha puesto a la 

vanguardia de la defensa 
del agua del Tajo. 

Posteriormente, 
colectivos e 

individualidades de muy 
diversa naturaleza se 

han sumado a esta lucha 
contra un nuevo 

trasvase. La guerra del 
agua se ha recrudecido 

en la última semana 
después de que la 

Confederación 
Hidrográfica del Tajo 

aprobara el envío de más 
agua a Murcia.

HA PRESENTADO UN PROYECTO DE LEY REGULADORA DE TRASVASES

El gobierno regional, 
vanguardia de la defensa

En Toledo no se 
explican como la 
CHT ha podido votar 
a favor de un nuevo 
trasvase

lo largo  
de esta úl
tim a se 
m ana la 
guerra del 
agua se 
ha recru - 
d e c i d o  

después de que la Com isión 
C en tra l de E x p lo tac ió n  del 
Trasvase Tajo-Segura aprobara 
un nuevo trasvase con el voto 
de la Confederación Hidrográ
fica del Tajo.

En estos últimos días se han 
abierto auténticas brechas en 
las relaciones entre el gobierno 
central, el castellano manchego 
y el murciano. Los ataques dia
léc ticos se han recrudecido  
hasta el punto de que el presi
dente de la Junta de Comuni
dades, José Bono, ha acusado 
abiertamente al gobierno cen
tral de debilidad si aprobaba 
este nuevo trasvase.

Y es que la situación no es 
para menos. Solamente en la 
provincia de Toledo existe un 
buen número de pueblos con 
restricciones parciales de agua, 
especialmente los de la Manco
munidad del río Algodor. En 
la provincia de Ciudad Real, 
algunos pueblos, como Bola- 
ños o Puerto Lápice han man
tenido restricciones continuas 
hasta que en la última semana 
se ha llegado a soluciones de 
urgencia, como sondeos o con
ducciones que en ningún caso 
suponen la solución definitiva.

Por eso, en el gobierno re
gional existe indignación ante 
el último acuerdo de trasvase. 
El temor a que este fuese ratifi
cado por el consejo de minis
tros de este viernes llevó a José 
Bono a hacer declaraciones ta
jantes y a emplear una dureza 
poco frecuente hacia el gobier
no de la nación: "si aprueba el

ala 
del Tajo
último trasvase solicitado pol
los murcianos demostraría su 
debilidad al hacer caso a los 
que más gritan y no a los que 
más razón tienen".

El presidente regional fue 
más allá diciendo que "un go
bierno fuerte  sabe aceptar la 
realidad y hacer justas sus de
cisiones", por lo que dar luz 
verde al trasvase  supondría  
"arruinar los propios plantea
mientos de solidaridad en la 
político de agua". José Bono se 
apoya para hacer estas afirma
ciones en el hecho de que los 
pan tanos de E n trep eñ as y 
Buendía se encuentran al 15 
por ciento de su capacidad. "Si 
se aprueba el trasvase arruinan 
lo que tan pom posam ente  
anunciaron como Plan Hidroló
gico Nacional".

El consejero de Agricultura 
diría que "si no logra paralizar 
ahora el trasvase, no lo hare

£/ pantano de Entrepeñas ofrecía este panorama el año pasado por estas fechas. En la actualidad tiene el mismo nivel.
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La Confederación Hidrográfica del Tajo ha votado a favor de un nuevo trasvase, cuestión que el gobierno regional no entiende.

mos nunca".
El m iérco les, 13 de ju lio , 

fue un día clave en la guerra 
del agua. El día anterior la Co
misión Central de Explotación 
de Acueducto Tajo-Segura se 
reunía y aprobaba un nuevo 
trasvase de 75 hectómetros cú
bicos. De esa comisión central 
forma parte la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT). 
Los representantes de esta co
misión dieron el voto afirmati
vo.

Esta postura provocó la in
dignación del, hasta el miérco
les, vicepresidente de la Junta 
de Gobierno de la CHT, José 
Antonio Fernández Sánchez. 
Este hombre, director general 
de Agua y Calidad Ambiental 
de la Junta de Comunidades, 
presentó  su dim isión com o 
miembro de la CHT al día si
guiente de la reunión.

(§)(§>(§! RETROCESO

En la carta enviada por Fer
nández Sánchez al'presidente 
de la CHT explica las razones 
diciendo que el último trasvase 
aprobado con el visto bueno de 
la Confederación "supone un 
retroceso en la política que ha
bía venido desarrollando en 
defensa de la cuenca del Tajo". 
Fernández apunta además "el 
riesgo de desabastecim iento  
para la próxima campaña que 
supone, en suma, un desequili
brio aún mayor en favor de las 
cuencas receptoras".

En la carta de dimisión ase
gura que la postura de la CHT 
"contrasta vivam ente con la 
defensa a ultranza de los inte
reses de su territorio hecha pol
las demás confederaciones im
plicadas y coloca a la cuenca 
del Tajo en una situación de 
clara indefensión".

Como consecuencia de todo 
ello, el consejero de Agricultu
ra, Fernando López Carrasco 
pidió el miércoles la dimisión 
del presidente de la Confedera
ción, Enrique Noaín.

En esta guerra dialéctica por 
el agua entró también esta se
mana el Cardenal Primado de 
España y Arzobispo de Toledo, 
Marcelo González Martín. En 
una carta dirigida a los medios 
de comunicación con el título

"Nos nos d e je is  sin  agua", 
González Martín califica la ac
tual situación de sequía como 
"angustiosa para muchos pue
blos de la Mancha". El carde
nal primado justificaba su in
te rv en c ió n  en es ta  g uerra  
"porque hay un problema mo
ral y un obispo tiene la necesi
dad de atender los problemas 
morales derivados del proble
ma fís ico  que estamos p ade
ciendo".

En su carta, González Martín 
va al grano y dice que "las le
yes sólo perm iten  ceder las 
aguas que sobren y en el Tajo 
no sobra nada". En otro de los 
párrafos dice que "la solidari
dad es necesaria, pero también 
lo es la supervivencia, y me te
mo que, al paso que vamos, 
Castilla-La Mancha se ahogue 
en la propia carencia de lo que 
tanto necesita".

El gobierno regional se venía 
temiendo la posibilidad de un 
nuevo trasvase. Asi que el Jo
sé Bono, el viernes 8 de julio, 
convocaba a los medios de co
municación para presentar el 
denominado "Manifiesto por el 
Agua". Este manifiesto, que 
inm ediatam ente encontró un 
buen núm ero de adhesiones, 
recoge que "Castilla La Man
cha es la única comunidad au

tónoma que está ofreciendo sus 
aguas a otras comunidades". 
Añade que "en este momento, 
debido en parte a la sequía, 
pero  tam bién  p o r  causa de 
trasvases indebidos, los embal
ses de la cabecera del Tajo es
tán exhaustos y hay que recu
perar sus reservas sin hacer 
nuevos trasvases". "El agua 
debe ir de donde sobra a donde 
fa lta . Pero cuando no sobra, 
trasvasar es un acto irrespon
sable e insolidario".

Posterior al m anifiesto , el 
Consejero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, presen

t é ?  ■ ■ •

El gobierno regional 
ha salido en defensa 
del Tajo frente a las 
insistentes 
reivindicaciones de 
agua para los frutales 
murcianos

taba un proyecto de ley regula
dora de trasvases que ha de ser 
aprobado por las Cortes Gene
rales. En el se exige, el primer 
lugar, que se concrete el volu
men de recursos excedentes de 
la cabecera del Tajo. Esta ini
ciativa partía ante el retraso del 
Plan H idrológico N acional - 
que debería haber sido aproba
do en 1992- y ante las insisten
cias de los m urcianos en 
demanda de más agua.

Al margen de las necesida
des de agua que tengan los fru
tales m urcianos, lo cierto es 
que esta comunidad autónoma 
no está resuelto el consumo do
miciliario y este debería ser 
preferente. De hecho, en esta 
región existen diversos planes 
de regadíos que no han podido 
ponerse en m archa debido a 
que no hay suficiente agua.

Tras la publicación del Ma
nifiesto del Agua y de las ini
ciativas del gobierno regional, 
numerosos colectivos se han 
adherido a los planteamientos. 
Las organizaciones agrarias en 
primer lugar han alabado esta 
medida. También la Universi
dad de Castilla La Mancha. In
cluso el P artido  P opu lar de 
Guadalajara se ha unido al ma
nifiesto.

•  BISAGRA
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O  No habrá que 
pagar la 
contribución 
rústica del 94

Los agricultores de Ciudad 
Real no tendrán que pagar la 
contribución rústica de 1994, al 
haber sido incluida la totalidad 
de la provincia en la normativa 
sobre zonas desfavorecidas 
publicada en el BOE el pasado 
8 de julio. Esta inclusión va a 
suponer la condonación del 
pago, correspondiente al 
ejercicio 1.994, de las cuotas y 
recargos devengados del IBI y 
de la cuota por Jomadas 
Teóricas de la Seguridad 
Social. ASAJA ha instado a 
todos los Ayuntamientos, 
Diputación y otras instituciones 
para que paralicen el 
procedimiento de cobro de 
recibos del IBI y de las cuotas 
por Jomadas Teóricas, para de 
esta forma compensar las 
pérdidas que han sufrido las 
explotaciones agrícolas y 
ganaderas de la provincia.

Las aguas parece que han 
vuelto a su cauce en el seno 
de las organizaciones empre
sariales de la provincia, tras 
la paralización momentánea 
de las veleidades políticas 
que claramente se habían de
tectado en algunos destaca- 
dos miembros de la Cámara
de Comercio e Industria. Du
rante los últimos dias Juan 
Antonio León Triviño y Je- 
sús Bárcenas coincidieron
en su malestar con ciertas ac
titudes de algunos de sus 
asociados que en los últimos 
meses habían comenzado a
adoptar una dura critica polí
tica contra el gobierno muni
cipal en la capital de la pro- 
vincia, y más concretamente 
contra Nicolás Clavero.

O  Los trabajadores de 
Hersus de Daimiel llevan 
siete meses sin cobrar

Los trabajadores de la empresa HERSUS de Daimiel se 
encuentran en huelga desde el pasado martes cinco de 
julio como protesta por las deudas contraidas por los 
propietarios que llevan siete meses sin pagar los 
salarios a los veintiún empleados. Los trabajadores 
esperan la decisión del juzgado de lo social sobre el 
embargo preventivo del material y de la maquinaria de 
la empresa. Los empleados montan guardia durante los 
últimos dias ante las puertas de la empresa en la calle 
Teatino de Daimiel, para evitar que los propietarios se 
lleven el material. En un comunicado emitido por UGT 
se dice que el dia siete de este mes de julio se sacaron 
de la fábrica cinco mil pantalones y maquinaria muy 
costosa.

Ociausura de cursos de gestión
El pasado martes doce de julio en la sede de la Confederación 
Provincial de Empresarios tuvo lugar el acto de clausura y entrega 
de diplomas de los cuatro cursos que se han venido organizando en 
las últimas semanas en colaboración con la Fundación para la 
Formación Continua (FORCEM). Dos de estos cursos-Gestión de 
Pymes y Gestión Informática- se han impartido de forma 
presencial, con asistencia de 25 alumnos cada uno, y otros dos a 
distancia -Gestión Contable y Gestión Económica y Fiscal.
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O  Ampliación de capital en 
Mostos Internacionales, S.A.

La empresa valdepeñera Mostos Internacionales ha llevado 
a cabo una importante ampliación de capital durante la 
Asamblea General celebrada hace unos dias en su sede del 
Polígono Industrial de Valdepeñas. Mostos Internacionales, 
que comenzó su actividad el pasado mes de septiembre, es 
una em p resa  d ed icad a  a la fab rica c ió n  de m ostos 
concentrados y la mayoría de sus socios son empresarios de 
Valdepeñas. En la última Asam blea General se decidió 
ampliar el capital en ciento diez millones de pesetas, con lo 
que el nuevo capital social de la empresa asciende a 260 
m illones. A esta am pliación de cap ita l no fueron los 
em p resa rio s  Jesú s B árcen as y F ern an d o  B ravo, 
recientem ente elegidos presidente de la Confederación 
Empresarios y de FECEVAL, respectivamente, por lo que 
pierden su sillón en el Consejo de Administración.

O  Martín Zarco 
de la Viña y e

presentó la Mesa 
vino en Madrid

Gregorio Martín Zarco, presidente de UCAMAN presentó el 
pasado miércoles 13 de julio en la sede del Consejo Económico y 
Social (CES) en Madrid, la Mesa para la Defensa de la Viña y el 
V ino, en un acto en el que es tuv ieron  p resen tes todas las 
organizaciones afectadas por la nueva Organización de Mercado 
del Vino. El también presidente de la cooperativa Santa Catalina, 
Martín Zarco, en su calidad de portavoz de la Mesa explicó las 
ac tiv idades que se van a desarro lla r, y dio deta lles de las 
repercusiones y de los integrantes de esta plataforma. En el acto 
también estuvieron presentes el presidente del CES, Federico 
Durán, el presidente de la Organización Internacional del Vino, 
G abriel Y ravedra y varios ca ted rá ticos de un iversidades 
españolas. A la f in a lizac ió n  de la p resen tac ión  se leyó un 
m anifiesto  en defensa de la viña y el vino redactado por el 
p e r io d is ta , R afael A nsón , p resid en te  de la A sociac ión  
Internacional de Gastronomía. La Mesa para la Defensa de la Viña 
y el Vino ha enviado recientemente un comunicado a todos los 
sectores afectados y a la opinión pública en general en el que 
recuerda que la puesta en m archa de la OCM supondrá para 
España la elim inación de 350.000 hectáreas de viñedo y la 
desaparición de 30.000 puestos de trabajo.

O  Los trabajadores de Santana 
Manzanares recibirán el mismo

I  O  Los constructores controlarán 
las obras de la Administración

Los dirigentes de la Asociación Provincial de Empresarios de la 
Construcción (APEC) llevarán dos importantes propuestas a la 
asamblea anual que celebrará esta asociación el próximo viernes 
22 de julio.La más novedosa será la de la creación de un gabinete 
encargado de controlar todas las adjudicaciones de las obras 
encargadas por las Administraciones Públicas, poniendo especial 
énfasis en el importe inicial de la adjucicación y en el precio final 
de la obra. En la asamblea de la Asociación que preside Manuel 
Blanco, también se presentará la propuesta de creación de otro 
gabinete de control de trabajadores, semejante a una bolsa de 
trabajo, que sería ofertado a los empresarios de la construcción que
lo necesitasen. En su cita anual los constructores también 
abordarán los problemas causados al sector por los últimos 
escándalos protagonizados por algunos constructores de la 
provincia, el más reciente el de la empresa CALFER.

Los trabajadores de la factoría de Santana Motor en Manzanares 
decidieron finalmente desconvocar las nuevas movilizaciones 
previstas para esta pasada semana, después de conseguir el 
compromiso del Consejero de Industria de la Junta de 
Comunidades, Alejandro Alonso, de que los trabajadores de 
Manzanares recibirán de la Administración el mismo trato que los 
empleados de la factoría de Linares. De esta forma los trabajadores 
no cumplieron su amenaza de pedir la dimisión del consejero, 
como por exigencias del cierre publicó esta revista en su número 
anterior, después de las promesas de Alejandro Alonso, quien 
además les garantizó que el presidente de la Junta, José Bono, les 
recibiría en las próximas fechas. Al mismo tiempo el titular de 
Industria aseguró que instará a los japoneses de Suzuki a mantener 
una reunión tripartita, junto a la Administración Regional y el 
Comité de Empresa en breves fechas. Otra de las novedades que 
aportó Alonso en su reunión del pasado viernes 7 de julio fue el 
anuncio de la próxima visita del secretario de Estado de Industria a 
Japón para reunirse con la dirección de Suzuki para tratar entre 
otros temas la segregación de la planta de Manzanares. Por su 
parte el presidente regional del Partido Popular, José Manuel, 
Molina, volvió a visitar la ciudad de Manzanares para decir en esta 
ocasión que su formación política presentará una interpelación en 
el senado con carácter urgente para que el ministro de Industria, 
Juan Manuel Eguiagaray explique el trato discriminatorio de los 
trabajadores de Manzanares en relación con los de Linares. 
Evidentemente el líder regional del PP desconocía en el momento 
de hacer estas declaraciones las promesas del Consejero de 
Industria. También José Manuel Molina se ofreció como 
mediador para que el Comité de Empresa que preside José 
Mercado sea recibido por el Ministro de Industria.
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H a s ta  el miércoles 20 
de Julio permanecerá 

abierta al público la 
Feria del Campo y de 

Muestras de 
Manzanares. A esta 

XXXIV edición 
concurren cien 
expositores en 

representación de 
trescientas firmas.La 
organización espera m 

que en esta ocasión se l 
supéren los 100.0002

. . LU
visitantes, i<

Pozas y Molina confían en los buenos resultados económicos de FERCAM-94

MANZANARES

Fercam será visitada por 
unas cien mil personas

como el gerente de la Feria, 
Manuel Molina confiaban en 
que la leve recuperación econó
mica incidiera en el desarrollo 
de FERCAM-94. Por ello Mo
lina espera que el volumen de 
ventas supere los 750 millones 
de pesetas realizados en la edi
ción pasada.

CONFERENCIAS

Además durante el transcurso 
de la Feria se pronunciarán di
versas conferencias técnicas y 
se llevarán a cabo concursos de 
catadores de vino, de calidad 
de vinos, de catadores de ali
mentos y de calidad de quesos 
manchegos.

FERCAM-94 cuenta con un 
presupuesto de 22 millones de 
p ese ta s  de los que la Junt a 
aporta lO.Este año se ha am
pliado el alumbrado y se ha au
tomatizado la red telefónica.

•  BISAGRA

L
a F eria  del 
Cam po y de 
M uestras de 
Manzanares, 
la m ás a n ti
gua de la re
g ión , ab ría  
sus puertas al 
público el pasado viernes 15 de 
Julio,tras la inauguración ofi

cial a la que asisitió el Conseje
ro de In d u str ia , A lejan d ro  
Alonso. La organización calcu
la que más de 100.000 personas 
visitarán el recinto ferial duran
te los cinco días que durará 
FERCAM-94. Esta es precisa
mente una de las novedades de 
esta XXXIV edición. El Patro
nato de la Feria ha decidido re
ducir la duración de la feria tras 
las reiteradas peticiones de los 
expositores, según manifestó el 
alcalde manzanareño, Miguel 
Angel Pozas.

Durante esta edición también 
se exigirá entrada o invitación

para acceder a las instalaciones 
durante la mañana de los días 
18,19 y 20. La entrada costará 
200 pesetas pero se regalará 
una botella de vino etiquetado 
para la ocasión por la Coopera
tiva N uestro Padre Jesús del 
Perdón.

Y pocas novedades más con

curren en esta edición. En los 
50.000 metros cuadrados del re
cinto ferial exponen sus produc
tos unas trescientas firmas, re
p resen tad as por los cien  
expositores que darán a conocer 
las últimas novedadestecnológi- 
cas en el sector agrícola.

Tanto M iguel A ngel Pozas

Trescientas firmas están representadas en esta edición
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R O V E R

Concesionario Oficial: A U T O M O C IO N  M A SER , S. L. Ctra. de Carrión. Parque Empresarial 
Guadiana. Naves 5 y 7. 13005 Ciudad Real. Teléfono (926) 25 22 51. Fax (926) 25 16 80.

ADMIRELOS DE CERCA

RANGE ROVER Desde 3 .5 8 9 .0 0 0

En nuestros concesionarios. Atendido por vendedores especia l izados. Admire la tecnología  y el diseño de nuestros ex 

cepcionales todo terreno . Sólo LAND ROVER ha sido capaz de crearlos. El Range Rover,  una perfecta com binación de 

fuerza y e leg anc ia .  El Discovery, toda una lección de confort y prestaciones. Y los D efender 90  y 110 ,  verdaderos m itos,  

recién im portados de In g la te rra .  A dm íre lo s  de cerca en los auténticos concesionarios Land Rover.  Y conozca nuestra  

calidad de servicio y fantásticas instalaciones.

'  Precio fina l recomendado, inclu ido IVA, transporte e Impuesto sobre matriculación.

DISCOVERY Desde 2 .9 9 5 .0 0 0

DEFENDER Desde 2 .7 1 0 .3 3 1
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■  EL SABADO NO SE 
RECOGERA LA 
BASURA SIETE DIAS CIUDAD REAL

El Consorcio Provincial de 
Residuos Sólidos Urbanos se 
hará cargo de la recogida de 
basuras en Ciudad Real a 
partir del próximo martes, en 
sustitución de la empresa 
CESPA que realizaba este 
servicio desde hace años. RSU 
no recogerá las basuras los 
sábados ni las vísperas de 
festivos, en vez de los 
domingos y festivos como se 
venía haciendo hasta ahora. Se 
pretende con ello mantener la 
ciudad más limpia estos días 
que se registra una mayor 
afluencia de ciudadanos en las 
calles. Desde el Ayuntamiento 
se ha pedido colaboración para 
que las basuras se retengan 
los sábados y vísperas de 
fiestas en casa. El Consorcio 
se ha comprometido a instalar 
nuevos contenedores y 
ofrecerá nuevos servicios que 
entrarán en funcionamiento en 
breve, como la recogida a 
domicilio de muebles, 
frigorificos y otros enseres 
inservibles, así como de 
escombros que serán 
trasladados a la escombrera 
municipal construida en 
Cabeza de Palo. El 
Ayuntamiento está repartiendo 
estos días folletos informativos 
para explicar los cambios en el 
servicio de recogida de basuras

□  LAS ASOCIACIONES 
DE VECINOS, CANAL 
PARA EL PGOU

Los responsables municipales 
de Ciudad Real tienen previsto 
reunirse en los próximos días 
con las asociaciones de vecinos 
y otros colectivos de la ciudad 
para informarles sobre el 
avance de la revisión del plan 
general de ordenación urbana 
efectuado y los mecanismos 
establecidos para que los 
vecinos puedan presentar las 
alegaciones que estimen 
convenientes. El avance esta 
expuesto hasta el próximo día 
15 de septiembre en el hall del 
Ayuntamiento y en el 
departamento de urbanismo.

■  BENDICION PARA 
LOS COCHES DEL 
BARRIO DEL PILAR

El barrio del Pilar de Ciudad 
Real no quiso perderse el 
domingo la festividad de San 
Cristóbal y sobre todo la 
ocasión de que sus vehículos 
recibiesen la bendición del 
Santo. Decenas de ellos, 
algunos ataviados para la 
ocasión, como el de la 
fotografía, recorrieron las 
calles de la barriada ante la 
atenta mirada de los vecinos.

— o o o --------------------------------
□  RISAS EN LA 

EXPOSICION DE 
ORINALES

Los chavales del Consejo 
Local de la Juventud de 
Miguelturra han apostado este 
verano por los orinales y han 
conseguido que la gente se lo 
pase en grande en la exposición 
que esta semana montaron en el 
salón de usos múltiples del 
Ayuntamiento. 247 piezas de 
las formas, tamaños, épocas y 
propietarios más dispares 
constituían la muestra, que 
forma parte de una gran 
colección particular cedida 
gratuitamente para la ocasión 
por un coleccionista salmantino

— OOO
■  EL PARQUE DEL 

P ILA R , LISTO A 
FINALES DE AÑO

Las obras del parque del Pilar 
que la consejería de agricultura 
construye frente al centro 
comercial Eroski de Ciudad 
Real continúan al ritmo 
previsto, según el delegado 
provincial, que anuncia que los 
árboles que se han ido secando 
se sustituirán en su momento. 
Acaban de comenzar también 
las obras de la segunda fase 
del proyecto que incluye más 
zonas verdes junto a la avenida 
de los Descubrimientos que 
comunicará la ciudad de norte a 
sur por el este.
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□  NOVILLADA PICADA Y 

CORRIDA DE TOROS 
EN VALDEPEÑAS

Los novilleros Víctor Puerto, 
Alberto Elvira y el valdepeñero 
Jorge Medina componen el 
cartel de la novillada picada que 
se celebrará el 6 de Agosto en la 
Feria de Valdepeñas. La corrida 
de toros se celebrará el 4 de 
Septiembre en las Fiestas del 
Vino, y en ella se intentará que 
participen Julio Aparicio,Víctor 
Méndez, Domingo Valderrama, 
Javier Vázquez o Manuel Díaz.

U  UNA CALDERETA 
VALDEPEÑERA PARA 
EL GUINESS

La Concejalía de Festejos ya 
tiene prácticamente perfilado el 
programa de festejos de las 
próximas Fiestas del Vino. 
Después de la limoná y de la 
paella gigante, para este año se 
ha pensado realizar una gran 
caldereta cuyo objetivo también 
es entrar a formar parte del 
Libro de los Records, según ha 
manifestado a esta revista la 
concejala de festejos, Francisca 
López, aunque aún no se conoce 
con exactitud los kilos de 
ingredientes que se emplearán. 
Además de la ración de 
caldereta que recibirán los 
valdepeñeros que esa noche 
acudan a la Plaza, la peña que la 
cocine también repartirá huevos 
cocidos.

□  VUELVE A 
CONVOCARSE EL 
PREMIO JUAN ALCAIDE

La Asociación de Amigos de 
Juan Alcaide ha decidido 
hacerse cargo del "Premio 
Internacional de Poesía Juan 
Alcaide" una vez que el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
decidiera no seguir 
convocándolo. Esta asociación, 
que aún está en período de 
constitución, está formada por 
antiguos discípulos del poeta 
valdepeñero y a ella podrán 
acceder todos aquellos que lo 
deseen. La XIII edición de este 
premio se convocará este mes 
de Julio, con las mismas bases 
que lo han regido, y dotado con
400.000 pesetas.

■  SAN CRISTOBAL 
GANO EL PRIMER 
PREMIO EN INFANTES

La Hermandad de San 
Cristóbal de Villanueva de los 
Infantes quiso celebrar la 
tradicional procesión en honor 
a su patrón con buen humor. 
Para ello organizó un desfile de 
coches y carrozas para premiar 
a las mejores creaciones que 
tuvo una alta participación. 
Curiosamente el primer 
premio, dotado con 20.000 
pesetas, lo obtuvo la carroza de 
la Hermandad de San Cristóbal, 
decisión que no fue muy bien 
acogida. El segundo premio, 
dotado con 15.000 pesetas, 
aparece en esta fotografía.

------- o o o ----------------------------

—ooo--------------------------
□  LUISA SIMARRO 

PRESENTO SU LIBRO 
EN INFANTES

La poetisa María Luisa 
Simarro quiso dar a conocer su 
última obra en su localidad 
natal, Villanueva de los 
Infantes. El pasado 9 de Julio 
tuvo lugar la presentación de su 
libro de poesía titulado 
"Poemas" en la sala de cultura 
de la "Antigua Alhondiga". 
Acompañando a María Luisa 
Simarro estuvo un numeroso 
público y también la concejala 
de cultura del Ayuntamiento 
de Villanueva de los Infantes, N 
Ascensión Martínez, que S 
aparece junto a ella en la ¿
fotografía §

VALDEPEÑAS

□  ¿QUE APOSTAMOS ? 
EN LA AVENIDA DE 
LAS TINAJAS

El concurso de TVE 1 ¿Qué 
apostamos? eligió la Avenida 
del Vino de Valdepeñas para 
realizar la prueba de exteriores 
de su programa del pasado 9 de 
Julio. Unas mil personas 
siguieron en vivo la prueba 
que realizó un camionero 
madrileño y que que logró, a 
bordo de su tráiler, introducir 
con el parachoques en las copas 
situadas bajo las bandejas los 
huevos situados sobre cajas de 
cerillas.La realización de la 
prueba costó 3 millones de pts.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #335, 17/7/1994.



i EL CONSEJO DE LA 
JUVENTUD INTENTA 
SALIR A FLOTE

Emilia Cabello, del
departamento de juventud de 
UGT es la nueva presidenta del 
Consejo de la Juventud de 
Puertollano. Representantes 
de nueve asociaciones, de las 
34 censadas, eligieron el 
sábado por unanimidad la lista 
que encabezaba -la única que 
se presentó- y en la que se 
integran también jóvenes de 
Izquierda Unida, Juventudes 
Socialistas, Jóvenes por la 
Igualdad, el grupo cultural 
Chupipanda y el ecologista 
CEVA. "Las ganas de sacar 
adelante el Consejo" han sido 
más que suficientes para que 
Emilia Cabello se atreviese con 
la difícil tarea de rehabilitar la 
buena imagen con que contaba 
la institución antes de que se 
desatase el escándalo de Ana 
Pérez, que por cierto, según la 
nueva presidenta, sigue sin 
devolver, como exigía una 
sentencia judicial, la cantidad 
que sustrajo al Consejo hace 3 
años. Desde entonces el 
Consejo ha estado 
prácticamente paralizado.
El nuevo equipo, dice Emilia 
Cabello, no se ha planteado 
grandes ambiciones, pero 
quiere ir "animando a la gente 
para que esto salga adelante 
poco a poco. Eso si la 
intención es depurar lo primero 
la lista de asociaciones 
integradas en la institución 
local, con el fin de que se 
queden solo las que funcionan 
realmente y además están 
interesadas en trabajar. Desde 
hace años se ha venido 
denunciado la existencia de 
multitud de asociaciones 
fantasmas, cuyos miembros tan 
solo buscaban dinero de la 
administración o servir de 
apoyo a otras agrupaciones a 
la hora de las votaciones. El 
Consejo, dice el alcalde, 
volverá a contar con el apoyo 
del Ayuntamiento y con 
subvenciones municipales, 
siempre y cuando demuestren 
que funciona con normalidad 
y justifiquen adecuadamente 
todas las ayudas que se les 
concedan.

PUERTOLLANO

— o o o --------------------------------
□  UN CALZADEÑO 

PARTICIPA EN LA 
RUTA QUEIZAL

Se llama Francisco Acevedo, 
esta a punto de cumplir 16 años 
y estudia en el instituto de 
Calzada, donde conocio las 
bases para participar en la ruta 
Queizal, un concurso 
organizado por Argentaría.
Con un original trabajo sobre 
el tratado de Tordesillas 
consiguió un pase para 
participar en el concurso de TV 
y de allí lograr un viaje para 
recorrer durante un mes tres 
paises iberoamericanos, junto a 
otros 160 jóvenes y el 
intrépido Miguel de la Cuadra.

■  CONVENIO PARA 
LAS MERCANCIAS 
PELIGROSAS

Puertollano tendrá por fin un 
centro de transporte de 
mercancias con un mínimo de 
95 plazas, áreas de acogida y 
asistencia a tripulaciones, 
zonas de mantenimiento de 
vehículos y oficinas para 
empresas transportistas. El 
consejero de obras públicas y 
el alcalde firmaron el jueves un 
convenio sobre la construcción 
y explotación del centro.

■  LIMITES 
ACEPTABLES DE 
CONTAMINACION

Los seis contaminantes que es 
posible detectar en cada una de 
las cabinas de control 
instaladas en Puertollano se 
mantienen estos días muy por 
debajo del nivel permitido. 
Solo el ozono está alcanzado 
índices algo más elevados 
aunque no preocupantes, 
debido a las altas temperaturas 
según el técnico municipal de 
medio ambiente. La nueva red 
de vigilancia atmosférica, 
recien instalada, permite 
obtener datos al instante sobre 
los niveles de contaminación.
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■  APERTURA PRECARIA 

DEL HOSPITAL DE 
ALCAZAR

El hospital intercomarcal de 
Alcázar de San Juan abrió el 
lunes día 11 las Consultas 
Externas, lo que se suma a la 
puesta en marcha del servicio de 
Laboratorio que ya funcionaba 
con anterioridad. Ante esta 
circunstancia, el, primer teniente 
de alcalde, José Fernando 
Sánchez Bódalo se apresuró a 
decir que el ex-director general 
del Insalud, José Luis Temes 
cumple sus promesas. No 
obstante, lo que Temes adelantó 
pocos días antes de la cita 
electoral al Parlamento Europeo 
fue que en junio se abrirían 
Consultas Externas, Laboratorio 
y Rehabilitación, algo que no 
ocurrió ni ha ocurrido después. 
Además, lo que se ha abierto en 
el nuevo hospital son, 
exactamente, las mismas 
consultas que ya existían en el 
"hospitalillo" comarcal. Por otro 
lado, el hospital carece de 
anestesistas, por lo que tiene que 
derivar pacientes a hospitales 
mejor dotados y sigue 
careciendo de director médico.

B  ROBAN UNA OBRA EN 
BRONCE DE ALONSO 
DE SANTOS

El arquitecto Francisco Alonso 
de Santos, quien protagonizó 
un "ajfaire" urbanístico en 
Alcázar de San Juan, todavía 
pendiente de resolución, en 
relación a la "esquina de 
Damián", sufrió, el pasado 
martes día 5, el robo de una de 
las obras en bronce - 
representación del museo de 
San Isidro de Madrid- que se 
encontraban instaladas e la 
exposición "Cuatro proyectos 
para tres ciudades" que se 
expone desde hace semanas en 
el Museo Nacional de 
Antropología.

■  EDUCACION DE 
ADULTOS EN 
VILLARTA

La Escuela de Adultos de 
Villarta de San Juan dio por
concluido el curso 1993/94 con 
una exposición retrospectiva de 
trabajos, que a lo largo del año 
han realizado los alumnos 
integrantes de la misma. La 
clausura del curso lectivo fue la 
ocasión apropiada para que 
tanto profesores como 
estudiantes pasaran un rato 
distendido, ajenos a libros y 
exámenes, y conversaran sobre 
el éxito que ha constituido la 
experiencia. La imagen 
muestra la satisfacción tras un 
año de estudio y esfuerzo.

--------OOO------------------------------

—ooo---------------------------
■  SAN CRISTOBAL 

PROTEGE A LOS 
CONDUCTORES

Los conductores de Villarta de 
San Juan duermen un poco 
más tranquilos, después de 
haberse encomendado al patrón 
San Cristóbal. El pasado 
domingo día 10, tal y como 
viene sucediendo desde hace 
tres años, una larga procesión 
de vehículos condujo la imagen 
del patrón que habían sacado el 
sábado de la Iglesia de la 
Virgen de la Paz hasta la ermita 
de San Cristóbal y Santa Gema, 0 
construida con donaciones 5 
populares. Un día más tarde, la |  
peregrinación volvió a La Paz o 
con el acompañamiento de los i  
feligreses. g

ALCAZAR-T0MELL0S0

B E L  PORVENIR 
RECUERDA A LUIS 
LOPEZOSA

Las fiestas celebradas durante 
el pasado fin de semana en el 
barrio El Porvenir de Alcázar 
de San Juan han estado 
presididas por la memoria 
imborrable de Luis Lopezosa, 
gran impulsor de las 
actividades vecinales que, hace 
ahora un año, falleció cuando 
precisamentre trabajaba en la 
organización de las fiestas del 
barrio. A la plaza presidida por 
la placa que lo recuerda, se ha 
unido el busto escultórico que 
la localidad le ha dedicado con 
la contribución popular.

, v# 2 l f D ^  

AM30 ATMAZ
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LAS CHICAS MAS 
ADMIRADAS DE 
POZUELO CAMPO DE

■  CONFIRMACIONES EN 
VALENZUELA

— o o o ----------------------------
□  "TUBULAR BAR", EL 

MAS DEPORTIVO DE 
BOLAÑOS

El obispo de la diócesis de 
Ciudad Real, Rafael Torija, 
administró el sacramento de la 
confirmación a 22 jóvenes de 
Valenzuela de Calatrava que 
durante las semanas previas se 
habían estado preparando para 
tal acontecimiento. La 
ceremonia, que tuvo lugar en la 
iglesia parroquial de San 
Bartolomé valenzoleña, estuvo 
presidida por el obispo y el 
párroco de la villa.

91 MARATON 
PROVINCIAL DE 
FUTBOL SALA

En Miguelturra se ha 
celebrado el T  Maratón 
Provincial de Fútbol Sala, en el 
que han participado 32 equipos 
con un alto nivel de 
com petición. Se proclamó 
campeón el Alarcos Sociedad 
Cooperativa, de Miguelturra, 
seguido del Tubo II, de 
Villarrubia de los Ojos y el 
Laker's, de Malagón. El 
máximo goleador ha sido Jesús 
Sánchez, del Tio Vivo, de 
Malagón y el portero menos 
goleado fue Cipriano Rivas, 
del equipo campeón, Alarcos 
S.C..

□  AGRICULTORES DE 
CIUDAD REAL 
EN LA RIOJA

Al rededor de cincuenta 
agricultores de la comarca del 
Campo de Calatrava, 
acompañados de varios 
técnicos del servicio de Aguas 
y Medio Ambiente de la 
Diputación Provincial de 
Ciudad Real, visitaron 
diferentes explotaciones 
agrarias, para analizar las 
experiencias desarrolladas, en 
lo referente a los sistemas de 
riego de los diferentes cultivos 
hortofrutícolas dominantes en 
La Rioja. Los agricultores muy 
interesados en la 
comercialización y desarrollo 
de los productos hortofrutícolas 
y vinícolas, visitaron varias 
cooperativas para ver las 
instalaciones y funcionamiento 
de las mismas. La comitiva de 
agricultores y técnicos de 
Ciudad Real compartieron una 
comida de trabajo con 
representantes de los 
agricultores y autoridades 
regionales de La Rioja, entre 
las cuales se encontraban el 
presidente de la Comunidad 
Autonoma, José Ignacio Pérez 
Sáez y el presidente nacional 
de ASAJA, Pedro Barato.

Jesús, Eloy y Angel, son tres 
fornidos y deportistas 
bolañegos que en un descanso 
de sus actividades gimnásticas 
acordaron seguir dándole gusto 
al body en las tórridas noches 
manchegas y sin cortarse un 
pelo se montaron un garito de 
copas en las cercanías del 
parque de su querido pueblo. 
Inicialmente, Tubular Bar solo 
será bar de copas de verano, 
pero la idea es dedicarlo todo el 
año a tales menesteres. Ni que 
decir tiene que los cachas 
locales lo han elegido como 
punto de encuentro.

—ooo—---------------------

Con la reina en el centro, 
Cari Muñoz, y sus damas de 
honor María de los Santos 
Alcaide(izquierda) y María 
Alvarez(derecha), estas tres 
jóvenes bellezas sarán las 
chicas más admiradas y 
aplaudidas de Pozuelo de 
Calatrava. un mérito y un 
prestigio evidenciado por su 
elegancia, atractivo y 
simpatía, añadido a su 
naturalidad y frescura.
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■  POZAS DISPUESTO A 

ENCABEZAR LA LISTA 
DEL PSOE

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, ha sido 
uno de los primeros en hacer 
pública su intención de volver a 
encabezar la candidatura del 
PSOE en las próximas 
elecciones municipales que han 
de celebrarse en el mes de Mayo 
de 1995 "siempre y cuando así 
lo estime el partido", según ha 
manifestado a esta revista.
Pozas accedió a la alcaldía del 
Ayuntamiento manzanareño en 
las elecciones municipales 
celebradas en 1983, está por 
tanto en su tercer mandato que 
está compaginando con la 
presidencia de la Federación de 
Municipios y Provincias de 
Castilla La Mancha.

P JUICIO CONTRA EL EX
RECAUDADOR DE 
MEMBRILLA

La Audiencia Provincial 
suspendió el pasado martes el 
juicio contra el ex-recaudador 
del Ayuntamiento de 
Membrilla, Alfonso López 
Funes, acusado de un delito de 
malversación de caudales 
públicos, por la 
incomparecencia de este. Los 
hechos ocurrieron en 1990, tras 
dos años trabajando para este 
Ayuntamiento cuando se le 
requirió la entrega de los 
valores (recibos por valor de 8 
millones de pts) y el dinero que 
tenía en su poder haciendo caso 
omiso.La próxima vista será el 
16 de Noviembre.

■  PRIMER ENSAYO 
PUBLICO DE LA 
ROSA DEL AZAFRAN

El Colectivo Cultural 
Manzanares realizó el pasado 
lunes 11 de Julio el primer 
ensayo publico de la puesta en 
escena de la zarzuela "La rosa 
del Azafrán". Con esta zarzuela 
se pretende inaugurar el Gran 
Teatro que se está construyendo 
en la plaza del mismo nombre, 
aunque cuyas obras están 
paralizadas por problemas entre 
la constructora y el 
Ayuntamiento. El e'streno de la 
Rosa del Azafrán, cuyo 
montaje costará unos 3 
millones de pesetas, se llevará 
a cabo a finales de año.

-O O C r

— OOO-----------------------------------

□  CASETA ANDALUZA 
PARA LA FERIA 
MANZANAREÑA

La Peña tau rina "Percales y 
Franelas" de M anzanares ha 
decidido celebrar la Feria de 
Manzanares como si de la Feria 
de Abril de Sevilla se tratara. 
Los socios de esta peña, que 
p resid e  F elip e Jerez , han 
instalado una caseta con sabor 
andaluz en el recinto ferial para 
ce le b ra r  desde a l lí los 
acontecimientos festivos, sobre 
todo  los tau rin o s . En la 
"inauguración" de esta caseta 
todos los presentes, entre ellos 
el co n ce ja l de fe s te jo s , se 
m ostraron conform es con el 
cartel de la corrida de feria: 
Ponce, Joselito y El Cordobés.

MANZANARES

■  LA ABUELA CARLOTA 
CUMPLE 100 AÑOS EN 
MANZANARES

La Manzanareña Carlota 
Gigante cumplió 100 años el 
pasado 12 de Julio y en tan 
especial ocasión su familia 
quiso rendirle un cálido 
homenaje. Unos cincuenta 
familiares de cuatro 
generaciones( en la foto 
aparecen su nieta y biznieta) se 
reunieron en Manzanares para 
cantarle el cumpleaños feliz a 
esta mujer centenaria que aún 
conserva una espléndida 
memoria y a la que le encanta 
ver la televisión.
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EL CAMPO DE GOLF, A LA ESPERA DE LA RESOLUCION DEL TSJCM

E l  Tribunal Superior de Justicia de Castilla La Mancha (TSJCM), con sede en Albacete, ha 
recibido los informes y alegaciones de las partes implicadas en el caso del campo de golf de Alcázar 

de San Juan, por lo que, en el momento del cierre de esta edición, se esperaba que la sala de lo Penal 
resolviera sobre la competencia para continuar la instrucción iniciada en Alcázar o devolverla al

juzgado de origen.

La Fiscalía no ve delito en la 
actuación de Anastasio López

Las
argumentaciones del 
alcalde Anastasio 
López coinciden con 
las del fiscal, 
mientras que la 
defensa de los 
querellantes difiere 
de ese
planteamiento y la 
del promotor insta a 
la agilización del 
trámite.

1 periodo de 
in fo rm es y 
alegaciones 
de las p a r 
tes im plica
das en  el 
ca so  del 
cam p o  de 

golf de Alcázar de San Juan, 
iniciado a raíz de la inhibición 
de la jueza de Instrucción nú
m ero  1, A u ro ra  de D iego  
G onzález, com o consecuen
cia de la condición de aforado 
del a lcalde y parlam en tario  
socialista , A nastasio López  
Ramírez, concluyó el pasado 
lunes día 11, como paso pre
vio a la resolución de la sala 
de lo Penal del Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla 
La Mancha (TSJCM).

Fuentes ju ríd icas cercanas 
al caso se encontraban el pa
sado miércoles día 13 a la es
pera de que el TSJCM  adop
ta ra  una d e te rm in a c ió n  
resp ec to  a su com petencia , 
con lo que se despejarían las 
dudas sobre si la instrucción 
continúa en Alcázar o se tras
lada a Albacete.

El plazo preceptivo de pre
sentación de inform es y ale
gaciones de las partes im pli
ca d as  -a c c io n is ta s  
querellantes, por un lado, pro
motor, por otro, y, finalmente, 
alcalde y secretario acciden
tal- concluyó el lunes día 11, 
tras la presentación del in
forme no vinculante de Fisca
lía, con fecha 28 de junio fir
m ado  po r el f isca l A nd rés  
L ópez M ora que, com o ya 
adelantó esta revista en su úl

El abogado de José Luis Rodríguez Ferrer urge a la Justicia a que resuelva el recurso que pre
sentó ante la Audiencia Provincial para conseguir la excarcelación de su defendido.

tim o núm ero, suplicaba a la 
sala de lo Penal del TSJCM  
que devolviera las actuacio
nes al Juzgado de origen, para 
que continuara con la investi
g a c ió n  y se p ro n u n c ia se , 
igualm ente, sobre la libertad 
p ro v is io n a l que el abogado 
Donaciano M uñoz Ramírez 
recurrió , en segunda instan
cia, ante la Audiencia de Ciu
dad Real para su defendido, 
el promotor José Luis Rodrí
guez Ferrer, encarcelado en 
la prisión de Herrera de La 
M ancha desde el pasado 12 
de mayo.

m m m  re s o lu c ió n

Precisam ente esta circuns
tancia podría incidir favora
blemente en la agilización de

la resolución del Tribunal Su
perior, ya que la determ ina
ción de la A udiencia ante el 
recurso de M uñoz Ram írez 
se vio paralizada por la buro- 
c ra c ia  in h e re n te  al trám ite  
procesal.

Los hechos que ah o ra  se 
juzgan  arrancaron  en la  se 
gunda qu incena del m es de 
m arzo  cu an d o  c in c u e n ta  y 
siete accionistas de Campo de 
G o lf  C a stilla  La M an ch a  
S.A., que preveía construir las 
instalaciones golfístico-hote- 
le ras  en tre  ju lio  de 1991 y 
agosto de 1992, presentaron 
una querella criminal por pre
sunto delito de estafa contra 
el promotor José Luis Rodrí
guez Ferrer y contra quienes 
pudieran resultar im plicados 
en la investigación de los he
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Arriba, el alcalde anastasio López el día 25 de mayo, tras prestar declaración ante la jueza. Abajo, a la izquierda, López Ramírez a la salida de los 
juzgados, acompañado deI concejal de Hacienda, Joaquín Escribano. Junto a ésta, una imagen en el interior del despacho de la jueza.

chos.
F ru to  de las d il ig e n c ia s  

p rac ticad as , el 25 de m ayo 
acudieron a declarar en cali
dad de inculpados ante la jue
za de Instrucción número 1, el 
alcalde y parlamentario regio
nal socialista, Anastasio Ló
pez Ramírez, y el ex-secreta- 
rio accidental, Jesús Lizano  
A lm endros, quienes el 5 de 
noviem bre de 1991 firm aron 
un oficio  en el que se decía 
que el ayuntamiento de Alcá
zar de San Juan aco rdaba 
c e d e r  un o s te rre n o s  de 
598.000 metros cuadrados de 
extensión, en los que se pen
saba construir el primer cam
po de golf de la región, a pe
sa r  de lo  cu a l la  Ju n ta  de 
Comunidadaes, propietaria de 
los mismos, no los había cedi
do previamente al consistorio 
alcazareño.

Tanto López Ram írez co

mo Lizano fueron inculpados 
por la titular Aurora de Die
go por el presunto delito de 
fa ls ificac ió n  en docum ento  
público y, además, en el caso 
del alcalde, de prevaricación. 
Por ello, am bos acudieron a 
declarar con su representante 
legal, el abogado del Ayunta
miento, Jesús Camacho.

®<§>® INFORME DEL FISCAL

El informe que el fiscal Ló
p ez M ora  h a  e n v ia d o  al 
TSJCM suplica la devolución 
de las actuaciones a Alcázar 
de San Juan argumentando, 
p rim e ro , que la  in h ib ic ió n  
acordada por la jueza no es 
procedente por quebrantar la 
legislación que prohíbe susci
tar cuestiones de competencia 
entre jueces y tribunales su
bordinados entre sí y, segun
do, que el TSJCM  no es com-

El fiscal Andrés López 
Mora suplica en su 
informe a la sala de lo 
Penal del TSJCM que 
devuelva las 
actuaciones al 
juzgado de Alcázar de 
San Juan.

petente dado que de lo actua
do no se deduce que la quere
lla se d irija  con tra  n inguna 
persona afo rada y, adem ás, 
p o rq u e  no hay im p u tac ió n  
c o n c re ta  c o n tra  el a lc a ld e  
Anastasio López.

Asimismo, el fiscal sostie
ne que si se entendiese que 
existe imputación tácita, ésta 
podría tener su origen en las 
supuestas falsedades del certi
ficado de 5 de noviembre an
tes aludido, así com o en un 
informe remitido a la Caja de 
Albacete, de fecha 24 de sep
tiem bre de 1991, obrante en 
el expediente y hallado en la 
oficina de información que te
n ía  la  so c ied a d  C am po  de 
G o lf  C a stilla  La M an ch a  
tras el precinto judicial orde
nado por la ju eza  de D iego  
González.

A juicio del fiscal ni uno ni 
otro documento son falsos ni 
revelan propósito de defrau
dar; el primero, porque, en su 
opinión, sería un certificado 
incom pleto, no destinado al 
tráfico jurídico, mientras que 
el segundo, porque es un sim
ple informe de previsiones so
bre una posible financiación 
de obras referidas al proyecta
do campo de golf.

Las alegaciones al informe 
de F iscalía salvo en el caso 
del alcalde y secretario acci
d en ta l cu y o s a rg u m e n to s  
coinciden, básicam ente, con 
los de López M ora, se han 
orientado en sentido contrario 
según los intereses de las par
tes. Los querellantes sostie
nen  la  c o m p e te n c ia  del 
TSJCM para continuar la ins
trucción, debido a la inculpa
ción del parlamentario López 
Ramírez, sobre el que, en su 
o p in ió n , no e x is te n  d u d as 
acerca de su inculpación con
cre ta  por la jueza . P or o tra 
parte, la defensa del promotor 
R odríguez Ferrer se m an i
fiesta indiferente respecto a la 
com petencia del Tribunal en 
cuestión y se muestra preocu
pada por la ralentización de 
los trám ites p rocesales que 
han paralizado la resolución 
de la Audiencia respecto a la 
posible excarcelación de Ro
dríguez Ferrer.

•  PABLO DIAZ-P.
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E l  Departamento de 
Seguridad e Higiene en 

el Trabajo de Ciudad 
Real tenía, 

prácticamente, ultimado 
el pasado martes día 12 

las conclusiones del 
informe técnico relativas 

al accidente mortal que 
se produjo el día 23 de 

junio en una obra de 
Tomelloso . El andamio 

no cumplía todas las 
medidas de seguridad 

obligatorias.

ACCIDENTE MORTAL DE UN ALBAÑIL AL CAER DESDE UN ANDAMIO

La obra de Tomelloso no cumplía 
las medidas de seguridad

El informe técnico 
está pendiente de 
los últimos 
retoques, pero la 
resolución 
administrativa la 
adoptará la 
Dirección Provincial 
de Trabajo.

L
as c irc u n s
tancias que 
c o n c u r r ie 
ro n  en  el 
a c c i d e n te  
q u e  c o s tó  
la vida a un 
a lb a ñ il  de 
Tomelloso, Donato Navarro 

M oya, de 32 años, casado y 
padre de dos hijos, el pasado 
23 de jun io , tras caer desde 
un andamio en el que trabaja
ba a más de siete m etros de 
a ltu ra , c o n tin u ab a n  siendo  
evaluadas por los responsa
bles del departamento de Se
guridad e Higiene en el T ra
bajo de Ciudad Real durante 
los primeros días de la sema
na pasada.

T ras la  p u b lic ac ió n  de la  
noticia en el diario Lanza, la 
Inspección de Trabajo de la 
D irección Provincial de Tra
bajo  y el D ep a rtam en to  de 
Seguridad e H igiene com en
zaron, el día 27, la operación 
de recom poner el trágico ac
cidente, con el fin de conocer

si la obra que construía Con- 
sa C.B. reunía o no las dispo
siciones de seguridad obliga
to r ia s  y e s ta b le c e r , de ese 
modo, las posibles responsa
bilidades.

El director del mencionado 
d e p a r ta m e n to , F r a n c isc o  
B ern abeu  G arrido, ha d e
clarado a Bisagra que, en es
tos momentos, sólo existe un 
b o rra d o r que tien e  que ser 
discutido, antes de que se re
dacte, definitivam ente, el in
form e técnico no vinculante 
que se enviará a la Dirección 
Provincial de Trabajo, orga
nismo que adoptará una reso
lución adm inistrativa al res
pecto.

A l m ism o tiem po, B erna
beu destaca que por encim a 
de la autoridad laboral está la 
in tervención jud ic ia l que se 
haya en trám ite, por lo que, 
primero, habrá que esperar al 
fallo en los Tribunales y, en 
segundo térm ino, estudiar si 
corresponde una sanción ad
ministrativa.

"Nosotros estam os in tervi
n iendo  en el tem a  -ex p lica  
Bernabeu Garrido- en cuan
to al informe técnico; la Ins
pección  tam bién tendrá sus 
prop ios criterios, aunque lo 
normal es que nuestro infor
me, por ser más técnico, fu n 
d am en te  su a c tu a c ió n  d e s 
pués, pero ni siquiera tendría 
porqué ser en la misma línea 
que nosotros planteemos, so
bre todo porque ellos valora
rán más el capítulo de res
ponsabilidades y de posibles 
sanciones, m ientras que no
so tros nos cen tram os en lo 
q u e  son  m e d id a s  
preventivas".

A pesar de las precaucio
n es , F r a n c isc o  B ern ab eu  
sostiene respecto a las condi
ciones de seguridad que reu
nía el andamio de la obra des
de la que cayó el trabajador, 
que "evidentemente, si hubie
ra estado bien, no se habría 
producido el accidente, salvo 
que hubiera  sido  una cues
tión rara; podría darse que el

La obra en la que murió Donato navarro, en una imagen tomada el viernes día 8 de julio, quince días después del siniestro.
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El director del Gabinete de Seguridad e Higiene, Francisco Bernabeu Garrido.

andam io tenga pro teg ido  la 
p la fo r m a  de tra b a jo , p ero  
que el trabajador esté en un 
p lano  diferente, con lo cual 
las protecciones no servirían  
de nada; ahora, las p ro tec
ciones correctas, reglamenta
rias, en el sitio donde se es
tán utilizando impiden por sí 
solas la caída del trabajador 
en circunstancias normales".

m m m  h a b la  l a  e m p re sa

P ese a la  fa lta  de re so lu 
ción definitiva sobre el caso, 
uno de los encargados de la 
obra , José  P laza , qu ien  se 
encontraba en la m ism a en el 3 
m om ento en el que se p ro d u -5 
jo  el sin iestro  -"de que nos 
dim os cuenta se oyó el g o l
pe"- afirm a que lo cierto es 
que la obra respetaba las m e
didas m ínim as de seguridad. 
"Existía barandilla, que es lo 
que debía existir", dice Pla
za.

Igualm en te , asegu ra  que 
él m ism o tuvo conocim iento 
del inform e el m iércoles día 
6 "a tr a v é s  de m i g e s to r ,  
quien estuvo en la Dirección  
P ro v in c ia l y  a ll í  le d ijeron  
que estaba todo en regla".

Pese a ello, el técnico que 
ha redactado el borrador del 
inform e técnico pertenecien
te al G abinete de Seguridad e 
H igiene, José D iego C aba
llero, asegura que "durante  
Ia propia visita que m antuvi
mos la Inspección de Traba
jo  y  nosotros ya  m antenían  
que lo tenían bien; era fru to  
de una conclusión  de cóm o  
tenían ellos el andamio, pero  
no de ningún informe".

E n  c u a lq u ie r  c a s o , de 
acuerdo a la O rdenanza G e
neral de Seguridad e Higiene 
en el Trabajo, así com o a la 
O rdenanza  de la  C o n s tru c 
ción, V idrio y C erám ica, el 
andam io en el que trabajaba 
D onato N avarro, a efectos 
de prevenir el riesgo de acci
dentes, debía tener, al menos, 
las p ro tecc io n es  co lec tiv as  
obligatorias.

E ntre éstas figura, en p ri
m er lugar, una barandilla su

p e r io r  r íg id a ,  ta l y co m o  
m arca la  d isposic ión , supe
rio r  a 90 ce n tím e tro s , o tra 
b a ra n d illa  in te rm e d ia  a 45 
centím teros y un rodapié de 
15 dentím etros de altura. In
d e p e n d ie n tem en te  de esto , 
hay otras alternativas com o 
son el apantallam iento com 
pleto de la zona, redes o, in
cluso, si no existen éstas, hay 
m edidas de protección indi
v id u a l, com o , po r e jem plo  
cinturones de seguridad.

El andam io  del que cayó 
D onato N avarro, según las 
distintas fuentes consultadas 
por esta revista, disponía de 
un a  b a ra n d illa , aunque in 
com pleta, ya que carecía de 
barra interm edia y rodapié.

El accidente m ortal de la 
obra de la calle Rosario nú
mero 6 de Tomelloso ha pro
v o ca d o  la  re a c c ió n  de los 
sindicatos, que han visto en 
e s te  a c c id en te  un e jem p lo  
m ás de las precarias condi
ciones en las que desarrollan 
su traba jo  m uchos em plea
dos de la Construcción.

<§><$<! CONTUNDENCIA

Esteban Abad, secretario 
com arcal de CCOO, afirma, 
una vez objetivado el sinies
tro, que "la A dm inistración  
debe actuar con toda la con
tundencia que pueda hacer
lo" y añade que lo que hay 
que reclamar de una vez por

>1 /a izquierda, Esteban Abad. Junto a él, José Arroyo.

todas es la aprobación del proyec
to de Ley de Salud Laboral, "por
que im plica , entre o tra s cosas, 
que el trabajador podrá  negarse 
a trabajar cuando existan elem en
tos de riesgo".

A sim ism o , J o sé  A rr o y o , de 
UGT, subraya este mismo aspecto 
y co incide  con A bad en que la 
obra no reunía las condiciones de 
seguridad que imponen las dispo
siciones.

Por o tra  p arte , el co n ceja l de 
Urbanismo, José Vicente Galera  
señala  que el A yun tam ien to  no 
tiene com petencias en materia de 
Seguridad e H igiene, salvo en el 
supuesto  de obras, cuyo  p re su 
puesto supera los cien m illones de 
pesetas, algo que no ocurre en es
te caso.

Pero, al m argen de las conclu
siones judiciales y adm inistrativas 
que se desprendan  de las ac tua
ciones en curso, el contexto labo
ral en el que se ha producido el 
accidente hace que el suceso sea 
un ejemplo más de los centenares 
de accidentes m ortales que se pro
ducen en el sector de la Construc
ción con frecuencia (uno al día, 
según las estadísticas, en el con
junto del territorio nacional).

Como el mismo Francisco Ber
nabeu subraya, el problem a es la 
falta de cultura laboral "un p ro 
blema que habrá que ir m o d ifi
cando con los años"- y la falta de 
colaboración de todos las partes 
im plicadas. A su ju ic io , las aso
ciaciones em presariales apenas se 
preocupan de una cuestión sobre 
la que existen, desde hace tiempo, 
62 d irec tiv a s  co m u n ita ria s ; los 
sindicatos no e jercen  la  p resión  
pertinente ni transm iten la infor
m ación con la necesaria fluidez, 
el trabajador no exige sus d ere
chos, po r m iedo  o d e s in fo rm a 
ción, y la Adm inistración arrastra 
m uchas ca ren cias  b u ro c rá tica s . 
Bernabeu cree que la fórm ula se 
reduce a I+E, es decir, In form a
ción m ás E xigencia y, al m ism o 
tiempo, considera que es prim or
dial conseguir que cada im plicado 
en el proceso laboral forme parte 
de un en g ra n a je  p e rfe c ta m e n te  
com penetrado que busque con la 
re sp o n sa b ilid a d  y la  c u ltu ra  el 
m ejoram iento de las condiciones 
de empleo.

•  PABLO DIAZ-P.
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PIDEN QUE SE PROTEJA EL ENTORNO DE ESTA CASA VALDEPEÑERA

E l  constructor, Miguel Cruz ha solicitado que se protejan los inmuebles cercanos a la "Casa de 
los Izan-a", ubicada en la calle Ancha de Valdepeñas y en la que no podrá construir al haber sido 

declarada por el Ayuntamiento valdepeñero un bién a proteger. De este modo tampoco el constructor
Juan Ramírez podría construir en un inmueble que compró en esta calle .

Sigue la polémica por 
la Casa de los Izarra

Miguel Cruz 
pretende que 
tampoco se pueda 
construir en los 
aledaños de esta 
casa

1 constructor 
valdepeñero, 
M i g u e l  
Cruz, no ha 
permanecido 
con los b ra
zos cruzados 
desde que el 

Ayuntamiento de Valdepeñas 
decidiera declarar la "Casa de 
los Izarra",ubicada en el núme
ro 25 de la Calle Ancha un 
bién a proteger y que por tanto 
no puede derribarse para cons
truir pisos. Miguel Cruz pre
sentó escritos de alegaciones 
tanto en la Dirección General 
de Cultura como ante la Comi
sión Provincial de Patrimonio 
para que este inmueble no fue
ra calificado como Bién de In
terés Cultural.

Pero tras comprobar que sus 
escritos no recibían una contes
tación satisfactoria, ha debido 
pensar que si su inmueble tiene 
interés cultural también debe 
ser protegido el entorno de esta 
casa. Por ello ha presentado en- 
la Dirección General de Cultu
ra, en la Comisión Provincial 
de Patrimonio y en el Ayunta
miento de Valdepeñas un escri
to en el que pide que se cree 
una Zona de Afección en la ca
lle Ancha , es decir, que tam
bién se protejan los inmuebles 
cercanos a la "Casa de los Iza- 
rra". De esta manera tampoco 
el constructor Juan Ramírez, 
quién también estuvo interesa
do en comprar la "Casa de los 
Izarra", podría construir pisos 
en la casa que posee en la calle 
Ancha, situada en la m ism a 
acera que la "Casa de los Iza-

rra .
El pasado jueves 14 de Julio 

la Comisión Provincial de Pa
trimonio estudió toda la docu
m entación que le ha llegado 
sobre este inmueble, aunque no 
se adoptó ninguna medida con
creta . Según manifestaba a es
ta revista el Delegado Provin
c ia l de C u ltu ra , Javier 
Naharro, deberá ser el Ayunta
m iento de valdepeñas el que 
decida si se declara o no esta 
Zona de Afección que solicita 
Miguel Cruz.

Por el momento este inmue
ble en este inmueble sigue sin 
poderse actuar puesto que es 
un Bién protegido por el Ayun
tamiento. La Dirección General 
de C ultura ha respondido al

Ayuntamiento que en el futuro 
se decidirá si este inmueble es 
declarado Bien de Interés Cul
tural .

(§><§>(§> EXPEDIENTE

El expediente para declarar 
la C asa de los Iza rra  com o 
Bién de Interés Cultural lo ini
ció la Concejalía de Obras el 
pasado mes de Enero, después 
de que el constructor Miguel 
Cruz la hubiera adquirido a la 
familia Izarra en el mes de Di
ciembre de 1993 por 62 millo
nes de p ese ta s  (según  un 
miembro de la familia Izarra).

La redacción del inform e 
para declarar esta casa Bién de 
Interés Cultural se había inicía

la Casa de los Izarra fue construida en 1900
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Bienes de Interés Cultural de 
las Normas Subsidiarias. Ade
más se suspendía el o torga
miento de licencias en las zo
nas afectadas durante un año.

En este mismo pleno tam 
bién se aprobó por unanimidad 
la apertura de un Catálogo de 
Bienes Muebles e Inmuebles 
de esta localidad " que por su 
valor artístico, histórico y cul
tural merezcan un tratamiento 
especial para su protección y 
conservación", a iniciativa de 
la Concejalía de Cultura. Pero 
esta Concejalía no ha incluido 
por el momento en este catálo
go ningún bién mueble o in
mueble, tampoco la Casa de los 
Izarra ni el edificio de la Su
bestación Eléctrica.

Y es que estas dos concejalí
as no coincidieron en los pasos 
a seguir para la protección del 
Patrimonio de Valdepeñas. El 
objetivo de la C oncejalía de 
Cultura era según Jesús M ar
tín, 'proteger aquellos bienes 
que son emblemáticos en nues
tra ciudad,. Por desgracia he
mos llegado tarde porque han 
desaparecido conjuntos arqui
tectónicos como el Paseo de la 
Estación pero desde esta Con
cejalía haremos mayor hinca
pié en proteger los bienes mue
bles, como pueden ser rejas o 
brocales, que es donde real
mente está el fraude".

<§><§>® ESCALERA DE MARMOL

La Casa de la familia Izarra 
fue construida en 1900. La es
calera imperial de marmol, sus 
vidrieras , los frescos que aún 
en sus paredes así como la fa
chada y la estructura general de 
la casa son la "causa" por las 
que según el arquitecto munici
pal, Salustiano García, merece 
la pena que este inmueble pase 
a engrosar el patrim onio de 
Valdepeñas que ha de proteger
se.

La realización de un Catálo
go e Bienes Muebles e Inmue
bles no es nueva en Valdepe
ñas. Ya en 1984 el 
ayuntamiento decidió proteger 
inmuebles como la Confitería 
"El Aguila" o la "Casa de la 
Cárcel Vieja", entre otros, aun
que de hecho no tuvo validez.

•  T.G.M.

Miguel Cruz ha solicitado que también se proteja el entorno de la Casa de los izarra. Pero esta decisión según Javier Habano deberá adoptarla el 
Ayuntamiento. Esta medida afectaría al constructor Juan Ramírez que también tiene un inmueble en la Calle Ancha.

do en el mes de Junio de 1992, 
según manifestaba a esta revis
ta el arquitecto municipal, Sa
lustiano G a rc ía . Sin embargo, 
las suspicacias surgieron por
que en la Concejalía de Obras 
se decidió in iciar este expe
diente después de que Miguel 
Cruz escriturara la casa a su 
nombre el 22 de Diciembre pa
sado.

El Concejal de Obras, C a r
los López, envió este expe
diente a la Comisión Provincial 
de Patrimonio, a donde llegó el 
pasado 13 de Enero, sin que 
este asunto fuera debatido en la 
Com isión de G obierno. Tras 
dar su visto bueno, la Comisión 
Provincial de Patrimonio lo en
vió a la Dirección General de 
Cultura el 19 de Enero para

que la Comisión de Patrimonio 
Regional valorara el interés ar
quitectónico de este inmueble.

Pero la D irección General 
de Cultura pidió al Ayunta
miento de Valdepeñas que este 
inmueble fuera incluido en el 
Catálogo de las Normas Subsi
diarias.

Por ello, el Pleno celebrado 
por el Ayuntamiento de Valde
peñas el pasado 28 de Abril 
aprobó, por unanim idad, la 
propuesta de la Concejalía de 
O bras para la m od ificac ión  
puntual de las Normas Subsi
diarias, con carácter inicial,pa
ra la inclusión de la "casa de 
los Iza rra" (C alle  6 de Ju 
n io ,25) y de la S ubestación 
Eléctrica de Unión Fenosa (Ca
lle Alegría) en el Catálogo de

El Ayuntamiento de 
Valdepeñas deberá 
decidir si crea la Zona 
de Afección en la 
Calle Ancha,como ha 
solicitado el 
constructor Miguel 
Cruz
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O  El nuevo Pandorgo
El Pandorgo '94, Luis Martínez Solís, se presentó así mismo en 
sociedad, mediante una cena manchega ofrecida a sus compañeros 
pandorgos y a los medios de comunicación ciudarrealeños. En el 
nutritivo evento, también estuvieron presentes los concejales de 
Deportes y Cultura del Ayuntamiento capitalino, Emilio Villarino y 
Carlos López Camarena.

O  Las más guapas de Fercan
Había más, palabrita del niño Jesús, pero por aquello de 
aprovechar el momento, solo pudimos reflejar a cinco de las 
guapas azafatas que cubrieron la Feria del Campo de Manzanares, 
es decir, Fercan ' 94. Son cinco monumentos, tan rojitas, tan 
lozanas, tan discretas y eficaces. Vamos, que si el ir de negocio a 
tan importante feria es importante del todo, no lo es menos el 
dejarse aconsejar y subyugar por tales beldades; unas beldades que 
son de verdad, de las de carne y hueso.

O  Soprano, do de 
pecho estival

El verano del 94 ha marcado 
un hito en el mercado del 
ocio con la entrada en 
funcionamiento de Soprano, 
una superdiscoteca ubicada 
en Villarubia de los Ojos, 
con la que los hermanos 
Tomás, Angeles y Antonio 
M uñoz Román, unos 
monstruos de la hostelería 
provincial, han dado el do de 
pecho con este chalet de 575 
metros cuadrados, en el que 
la piscina es un lujo añadido.

El Sueño de Yirena , la genuina banda de pop-soul de 
Puertollano que tan cerca estuviera de entrar en la final del 
último Festival de Benidorm, contará a partir de septiembre 
con su primer compacto en el mercado; un compacto 
perteneciente al sello discográfico Jam m in ' Records, 
repleto de temas propios que impactarán entre sus fieles y 
engancharán a quienes no lo son todavía. Aprovechando la 
presentación en Puertollano de Inspector Tuppence, los 
animosos componentes de El Sueño de Yirena, que actuarán 
de teloneros, presentarán oficialmente este primer disco en el 
que tantas esperanzas han depositado.

O  Yirena, el sueño continua
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O  El inspector dos centavos 
estuvo en Puertollano

La Cadena 100 de Papa Revert presenta en el recinto ferial 
de Puertollano a una de las bandas británicas de música 
callejera más representativas de los noventa, Inspector 
Tuppence, o sea, Inspector Dos Centavos, un buen sexteto de 
música acústica, que juegan a divertir con una asombrosa 
mezcla de estilos, que van desde el swing al rock and roll, 
pasando por el calypso y el ska.

O  Los Quinteros con Doña 
Berenguela

En la explanada que da a la fachada principal del castillo de Doña 
Berenguela, de Bolaños de Calatrava, se representó la obra "La 
puebla de las mujeres", de los celebérrimos hermanos Alvarez 
Quintero. Tal representación estuvo dirigida por Julián M oraga, 
director habitual de la compañía local que ostenta el mismo 
nombre que el del castillo. El éxito artístico fue total y el mucho 
público asistente lo celebró con grandes aplausos y vítores.

Super Uno
Los de los 40 Principales
de la Cadena SER siempre 
se lo montan d'abute con 
su Super Uno, pero no 
solo porque musicalmente 
suelan llevar en su equipo 
los mejorcitos grupos y 
solistas del momento, 
sino también porque de 
cuando en cuando nos 
presentan cada belleza de 
las de alucinar por las 
patas, que suele decir 
Casañ, el lider de 
Seguridad Social. Esta 
Princessa es para eso y 
más. Ustedes mismos.
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LAS FIGURAS PRESENTES EN LOS COSOS CIUDARREALEÑOS

E l  verano del 94, al igual que los anteriores y, con toda seguridad, los posteriores, se vivirá en las 
tierras ciudarrealeñas con calores y olés. Unos olés dirigidos a las primeras figuras, y no tan primeras 

figuras, del planeta de los toros que desde tiempos inmemoriales calaron hondo en el acerbo cultural y
lúdico de los habitantes de estas duras y cada vez más resecas tierras.

Los mejores festejos taurinos del 
verano' 94

Almodovardel 
Campo es la capital 
castellano 
manchega déla 
novillería.
No hay pueblo que se 
precie que no 
programe durante el 
verano o en sus 
fiestas patronales un 
festejo taurino.

L
a Mancha to
da, la actual 
C a stilla  La 
M ancha en 
general y la 
p r o v i n c i a  
ciudarrealeña 
en particular, 
es tierra de encrucijadas y por 

ende de depósitos culturales 
propios y de allende de sus fro- 
teras geográficas. Puede que 
por eso, por estas tierras, cada 
vez más desérticas, se ame tan
to el cante, el vino y las muje
res y , como no, se viva, se vi
bre, como en pocos lugares, 
con las corridas de toros.

No hay pueblo, por muy pe
queño que sea, que no tenga 
programado a lo largo del peri- 
plo estival su festejo taurino. 
Estival o no tanto, es cierto, ha
bida cuenta de que muchos de _ 
estos festejos forman parte de ” 
la programación de las fiestas 
patronales y e sa s , lógicamente, 
no siempre tienen lugar en tó
rrido verano.

En esto, como en todo, tam
bién hay clases. Plazas hay en 
la provincia que gozan de un 
bien ganado prestigio, con Al
magro y Ciudad Real a la ca
beza, mientras que otras luchan 
por alcanzarlo, sobrevivir e in
cluso renacer de sus cenizas, 
cual es el caso de Puertollano, 
donde una mal dirigida piqueta 
le dejó sin su histórica plaza y 
ahora gotea lentamente, de tar
de en tarde, esencias con bri
llos de oro y plata en portátiles 
en espera de que en algún mo
mento, bueno en esa ocasión, 
devuelva a sus ciudadanos una

Enrique Ponce, el joven maestro de Utiel y lider del escalafón de matadores duurante las últi
mas temporadas, volverá a hacer el paseillo por los cosos ciudarrealeños

nueva plaza para recobrar su 
esplendor perdida.

Pero no divaguemos y cen
trémonos en el verano del 94 y 
demos cumplida cuenta de los 
festejos taurinos más significa
tivos que se van a celebrar en 
la provincia ciudarrealeña, de
jando bien sentado que en esta 
a especie de guia que les ofre
cemos no estarán todos, pero si 
la mayoría, al menos los más 
significativos. Y no están to
dos, debido a que en algunas 
poblaciones los carteles no es

tán cerrados por celebrarse ta
les festejos en fechas metidas 
en tiempos cuasi otoñales.

<§>(§>(§ 150 ANIVERSARIO

Diodoro C anorea es el em
presario eterno de la plaza de 
toros de Ciudad Real, una pla
za gestionada por la Diputación 
Provincial que cumple este año 
150 años de h isto ria , por lo 
cual, rompiendo su tradicional 
mezquindaz, el empresario ha 
confeccionado un más que me-
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Un año más, tos paseíllos prolilerarán durante la temporada taurina por los cosos de los pueblos ciudarrealeños, enea- Oiodoro Canorea, en el 150 aniversario de la plaza de toros capitalina 
bezados por las primeras figuras, que lidiarán reses bravas de las ganaderías más prestigiosas. ha programado un gren abono de feria

Julito Aparicio, de triunfo en triunfo, hará el paseillo en la histórica plaza de totros de Almagro

El ¡oven Litri, uno de los más cotizados espadas de la actualidad, también visitará la provincia 
durante la temporada taurina

morable abono para conmemo
rar tales efemérides, con el de
talle añadido de disponer de un 
descuento del cincuenta por 
ciento para los abonos de los 
cinco espectáculos programa
dos.

El día 17 de agosto, Diodoro 
C anorea presenta una corrida 
con toros de Salvador G uar- 
d iola, para los espadas José 
O rtega Cano, Víctor Mendes 
y P are ja  Obregón. El día 18 
los toros serán de H erm anos 
S am p e d ro , y los m atadores 
Antonio Sánhez Puerto, E n ri

que Ponce y Jesulín de Ubri- 
que. Gabriel Rojas será el ga
nadero que presente sus toros 
ante C ésar R incón , M iguel 
Báez "L itr i" y Finito de C ór
doba. Una corrida que podrán 
presenciar todos los aficiona
dos españoles, ya que será re- 
trasmitida en directo por las cá
maras de Tele 5. El día 20, con 
toros de A lejandro García, se 
podrá p resenciar en el coso 
ciudarreleño la clásica corrida 
de rejones, con Rafael Peralta, 
A n to n io  Ig n a c io  V a rg a s  y 
Luis Valdenebro, en espera de
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Cristina Sánchez hará el paseíllo en Calzada de Calatrava y en La Solana, entre otras plazas

un cuarto que a la hora de ce
rrar este reportaje aun no había 
sido confirmado. C urro  V áz
quez, Joselito y Pepín L iria se 
las verán con toros de Ferm ín 
Bohorquez el día 21. Ese mis
mo día, el 21, y una vez con
cluya la corrida de toros, tendrá 
lugar un festejo cómoco-tauri- 
no-musical.

Cinco festejos, pues, con car
teles llamativos, que a buen se
guro contarán con el respaldo 
de la afición. La pena ha sido 
que V ictor P u erto , la nueva 
gran esperanza blanca de la ta- 
romaquia ciudarreleña, aunque 
naciera en Madrid y resida en 
Sevilla, no se haya decidió a 
tomar la alternativa. Sus moti
vos tendrá el muchacho.

ELLOS Y ELLA

En el planeta de los toros po
cas oportunidades han tenido 
las mujeres, aunque en los últi
mos años, al menos una, C ris
tina Sánchez, nacida en Parla 
pero con ascendencia castella- 
no-manchega, concretamente 
de la toledana Quero, ha sabido 
imponer su personalidad y ha
cerse con un hueco en los car
te les  de cam p an illa . Lo de 
C r is t in a  no es snobism o ni 
renvindicación femenista. Lo 
suyo es afición, valor y sapien
cia, no en balde se encerró ella 
sólita con seis bureles en la 
plaza de Toledo.

Los aficionados ciudarrele- 
ños tendrán ocasión de verla en 
acción en al menos dos plazas: 
la de Calzada de Calatrava, el 6 
de agosto, en una nov illada 
m ix ta  del m ora leño  J u a n  
Vidal, en la que también actua
rán los rejoneadores Alejandro 
Fernández y M artín  G onzá
lez, y en la de La Solana, tam
bién con novillos de Juan  Vi
dal, en donde el 23 de ju lio  
alternará con Daniel G ranado 
y M anuel Jesús "El Cid".

Victor Puerto , A lberto E l
vira y Jorge M edina, que de
butará con caballos, harán el 
paseíllo el 6 de agosto en Val
depeñas, con novillos de R o
m án Sorando . La tradicional 
corrida de las Fiestas del Vino, 
ha celebrar el 4 de septiembre, 
todavía no está cerrada.

Victor Puerto también esta

rá en Manzanares el 17 de ju 
lio, alternando con Luis M a
nuel E ncabo  y el rejoneador 
C u rro  Bedoya, en una mixta 
con novillos de R am ón S án
chez. El día anterior, el 16,con 
toros de la misma ganadería, 
uno de los carteles de lujo del 
verano' 94, Joselito , Ponce y 
El C o rd o b és.

El 3 de septiembre, Esparta- 
co, Ponce y L itri, otro cartel 
bomba, se vestirán de luces en 
Alcázar de San Juan. También 
en septiembre, el 17, en Torral- 
ba volverán a ofrecer un gran 
cartel. En esta ocasión, Justo  
Benítez tiene ya contratados en

firm e a El C ord o b és y a El 
Soro y última al tercer espada, 
así como al ganadero.

Lo de Almodóvar del Campo 
es otra cosa, no en balde se ha 
ganado el derecho de ser consi
derada como la ciudad taurina 
por antonomasia de la provin
cia ciudarrealeña y si me apu
ran de toda Castilla La M an
cha. Las fiestas patronales, en 
honor de la Virgen del Carmen 
y de los Santos Patronos, se las 
dedican por completo al toro, 
habiendo sido declarados sus 
encierros de Interés Turístico 
Regional. El 15 de septiembre 
habrá corrida de rejones, con

toros de B en ito  M o ra , para 
Luis M. A rranz, Antonio Ri- 
biero Tellez, Ginés C artajena 
y Joao Paulo. El 16, con novi
llos de H erm anos M arco Ló
pez, torearán Félix J. R odrí
guez, El M acareno y Alberto 
M anuel. B e rn a rd in o  G im e- 
nez presentará los novillos que 
el d ía  17 lid ia rán  Jo sé  
Romero, Javier Conde y C a
nales R ivera y el 18, Rodolfo 
Nuñez, Carlos Pacheco y Al
fredo Gómez se las verán con 
sesis  escog idos n o cillo s  de 
Isaias y Tulio Vázquez.

Por último, Torifinsa volve
rá a programar a lo grande. El 
25 de agosto, en Almagro, está 
el cartel cerrado con Joselito, 
F in ito  de C ó rd o b a  y 
Aparicio. El 26 será el día de 
los enanitos de Toronto y el 27 
una nueva corrida de toros aún 
por cerrar, pero que no desme
recerá en nada a la anterior. 
Igualmente, se ofrecerá una no
villada televisada, con tres de 
los jóvenes valores que encabe
zan el escalafón. En Daimiel, 
dará dos festejos, aún sin ce
rrar, y en Las Virtudes una no
villada el 8 de septiembre.

Lo dicho, que Dios reparta 
suerte, que haber hay para to
dos los gustos.

•  J.B. Y DIAZ- PECO

Sánchez Puerto estará al fin en la feria ciudarrealeña, formando parte de uno de los carteles más rematado del abono, el formado por él, Enrique
Ponce y J esulín de Ubrique
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JVIurió el artesano del 
verso. Porque Vicente 
Cano sabía trabajarlo 

como nadie. Su 
apariencia delgada no 

conseguía ocultar la 
reciedumbre de su 

alma. Su casi 
desapercibida 

presencia, agigantaba 
más aún su potente 

sensibilidad.

t r é ,  í p n

/

• ’ v f

t J .  .**

Vicente Cano, en El Trascacho, flanqueado por Tomás Megía -a la izquierda- y Santiago Romero de Avila, a la derecha.

RECIENTEMENTE SE HABIA PRESENTADO SU ANTOLOGIA 1969-1994

Murió el poeta Vicente Cano, 
director del Grupo Literario Guadiana

í c e n t e  
Cano h a
bía nacido 
en A rga- 
m a s i l l a  
de A lba  
en 1927, y 
casi ense

guida surgió su inclinación ha
cia la poesía, "de modo natural 
y espontáneo, como venero de 
agua transparente nacido en 
limpio hontanar, siempre fie l a 
sus raíces".

Así se expresa en la introduc
ción del último libro de Vicen
te Cano, Luis García Pérez, 
quien afirma que el de Arga- 
masilla ha recorrido todos los 
escenarios o rganizadores de 
acontecimientos poéticos, y en 
ellos ha obtenido una serie ini
maginable de galardones.

El Grupo Guadiana, del que 
era impulsor, había publicado 
dos antologías, pero su obra fi
gura en otras muchas naciona
les y extranjeras.

Su obra era particularmente 
conocida y admirada en Hispa
noamérica. Obra que por otra

parte ha merecido los más cáli
dos elogios, de los más presti
giosos críticos literarios.

Francés, bretón y portugués 
son algunas de las lenguas en 
las que han llegado a verterse 
sus poemas, aquellos con los 
que llegó a participar en la I 
Bienal Internacional de Poe
sía, celebrada en M adrid en 
1987.

INGENTE OBRA

Pertenecía Vicente Cano a
los "Académicos de la Argama- 
silla", y era miembro de honor 
de la Sección Internacional del 
Grupo "Cultura y Paz", Caba
llero de la Orden de la Encina 
al mérito poético, y Gran Co
mendador de la Orden Litera
ria  F ra n c isco  de Q uevedo. 
Además de personaje "Popu
lar" de la Revista Pasos, de To- 
melloso, y director del Grupo 
Literario Guadiana y de la re
vista Manxa.

Sería interm inable, dar s i

quiera una breve reseña de las 
revistas y periódicos en los que 
Vicente Cano dió a conocer su 
obra. Pero tampoco son escasos 
los libros que llegó a publicar. 
Inquietud (1969); Cuando nun
ca sea tarde (1979); Gentes de 
luz y asombro (Separata de los 
Cuadernos de Estudios Man- 
chegos, diciem bre de 1984), 
Am or es una lluvia , prem io 
"Enrique Ríos Zunón", Calas- 
parra , 1985; P oem as de la 
Cuerda, Colección Monográfi
ca Manxa, 1987; Versos para la 
sed, Cuadernos del Sur, Málaga 
1991; El Fulgor de las raíces, 
XIII premio "Carta Puebla" del 
ayuntamiento de Miguelturra, 
1991...

#<§)<§} PRESENCIA Y REGRESO

El Centro Cultural Casa de 
Medrano, de Argamasilla de 
Alba, fue escenario de la pre
sentación, de la última antolo
gía en vida de Vicente Cano.

"Presencia del Regreso", 
(Antología Poética 1969-1994)

era su título, "un regreso al 
punto de partida, aunque éste 
se haga para dar un paso más 
en la andadura poética" decía 
el autor en las primeras pági
nas del volumen.

Un volumen que abría la Co
lección Cueva de Cervantes del 
ayuntamiento de Argamasilla 
de Alba, con la colaboración 
de la Diputación Provincial.

El libro, de alguna manera 
puede ser considerado como un 
premonitorio homenaje de los 
artistas que lo ilustraron: Vi
cente Martín, Martín Casado, 
Morales Molero, Miguel Na
varro, A lfredo C alatayud , 
Bernardo Pacheco y M illán  
Cuevas.

Porque, como escribiera el 
mismo Vicente, en la obra que 
comentamos:

"Vale la pena morir 
si en el aliento postrero, 
queda incompleto un poema 
al que el Poeta Supremo 
-Dios otra vez siempre amor- 
ponga los últimos versos".

•  C .M .
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O  "El médico 
de su honra"

Volvió la Compañía Nacional 
al Festival de Almagro. Y 
volvieron los aplausos al 
Hospital de San Juan de Dios. 
Aunque "El médico de su 
honra" no alcanzará el éxito de 
"La Gran Sultana" en el pasado 
año. Buena interpretación de 
Héctor Colomé, Adriana 
Ozores, y Aitor Tejada, en los 
papeles de Rey Don Pedro, 
Doña Mencía y "Coquín".

El mes de Julio, es para los 
ciudarrealeños un mes em i
nentemente cultural. A las 
veladas teatrales de Alma
gro, hay que sumar las que 
año tras año traen el folclore 
del mundo hasta casi nuestro 
hogar. Y para terminar el 
mes, la festiva Pandorga, que 
incluye el Festival de la Se
guidilla. En esta edición, 
grupos de Badajoz, Córdoba, 
Santa Cruz de Tenerife, San
tander, y nuestro personalísi- 
mo Mazantini. Un completo 
repaso por nuestro más ca- 
rismático y original baile, 
que al extenderse por la geo
grafía nacional, ha ido dando 
origen a muestras folclóricas 
bien diferentes, pero igual de 
atractivas e interesantes.

Parece que fue ayer. Pero ya hace cuarenta años del 
descubrimiento del que sería el mayor y más importante santuario 
del Teatro Clásico en España. Con unas características socio- 
políticas bien distintas de las actuales, tanto el entonces alcalde, 
como el gobernador civil, tuvieron la suficiente sensibilidad para 
recuperar lo que hoy tiene un valor cultural incalculable. Esa visita 
retrospectiva de cuarenta años, por fuerza ha de ser sin ira, y antes 
al contrario, mirando con buenas dosis de esperanza hacia un 
futuro que ya ha convertido a la ciudad de Almagro en el eje 
indiscutible del teatro en castellano, que es tanto como decir de la 
lengua castellana. En la foto, el alcalde Luis López Condés, 
acompaña al que fuera gobernador, José María del Moral.

O  Cuarenta años del 
descubrimiento del Corral

O  Pinturas de Amparo Jiménez
Amparo Jiménez Benito, natural de Cazalla de la Sierra (Sevilla), 
y residente en Ciudad Real, expone en el Museo Municipal "Elisa 
Cendrero" hasta el 23 de julio. La artista andaluza se siente atraída 
por el colorido de nuestra tierra, que ha inspirado la mayor parte de 
las 60 obras que presenta. Becada tres veces por la CCM, ha 
realizado una exposición itinerante que le ha valido el premio 
regional de Castilla La Mancha. Inspirada por Sorolla, Monet, y 
los más próximos López-Villaseñor y López García.

OCoral "Isabel Colbrán"
Son numerosos los actos programados para este verano por el 
ayuntamiento de Malagón a través de su Patronato de 
Cultura. La Coral "Isabel Colbrán", bajo la acertada 
dirección de J. Augusto Guzmán, ha ofrecido sendos 
conciertos durante los dos últimos fines de semana. El 
primero de ellos, en el Pabellón Deportivo cubierto, con 
motivo de la presentación de la Universidad Popular. El 
segundo, en la Casa de Cultura. El numeroso público 
asistente, aplaudió las interpretaciones clásicas y populares 
de quienes durante el verano tendrán un apretado programa.
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de Música celebrado en Quinta- 
nar de la Orden entre los días 
10 y 14 de este mes.

Más de ochenta alumnos lle
gados de cinco comunidades au
tónomas, Asturias, Cataluña, 
Madrid, Valencia, Extremadu
ra y Castilla-La Mancha, se 
han dado cita en Quintanar para 
tomar parte de este curso, el se
gundo, junto con el celebrado 
anualmente en Cuenca, que tie
ne lugar en la región. Los objeti
vos perseguidos son, según Se
bastián Heras, director de la 
Escuela Comarcal de Música de 
la localidad, organizadora del 
certamen junto con el Ayunta
miento, "el fomento de los inter
cambios entre estudiantes así co
mo el perfeccionamiento en su 
técnica de aquellos que ya pue
den ser considerados músicos y 
motivar a quienes están empe
zando". De hecho, la mayor par
te de los alumnos tiene un nivel 
de conocimientos musicales me- 
dio-alto contándose entre ellos 
algunos profesores. Para Heras, 
el secreto del éxito de estas jor
nadas musicales, cuyo alumnado 
proviene en un 30 por ciento de 
fuera de nuestra región, estriba 
en el "magnífico elenco de profe
sores" compuesto por Elena 
Borderías, profesora de violín, 
Jorge Pozas, de violoncello, Mi
guel Angel Angulo y Manuel 
Angulo, de flauta y oboe respec
tivamente, José Luis Estellés, 
especialista en clarinete, Vicente 
Toldos, de saxofón, Tony Mi- 
llán, de clave y la concertista de 
piano Kayoko Morimoto. La 
mayor parte de ellos son inte
grantes de la JONDE, aunque 
también hay de otras orquestas, 
entre ellas de la Nacional.

El curso se ha dividido en dos 
partes: una primera dedicada a 
las clases de instrumentos, con 
un máximo de diez alumnos por 
aula -para evitar la masificación 
y asegurar una mayor calidad de 
la enseñanza-, clases a las que 
también han podido asistir oyen
tes, y una segunda a la música de 
cámara.

Han sido cinco días dedicados 
plenamente a la música y que to
dos, organizadores, alumnos y 
profesores esperan que, después 
del éxito cosechado, se repitan 
en próximos años.

•  CARM EN VALIENTE

ESTUDIANTES DE TODA ESPAÑA ACUDEN AL I CURSO NACIONAL

Quintanar, capital 
manchega de la música

L
a Casa de la 
C ultura de 
Quintanar de 
la Orden ha

sido escenario 
de uno de los 
acontecimien
tos musicales 

más importantes de los celebra
dos en esta localidad y en la co
marca. Ocho de los más presti
giosos profesores de música de 
España, la mayor parte de ellos 
miembros de la Joven Orquesta 
N acional, JONDE, daban un 
concierto el día 13 -el mismo 
que habían ofrecido un año antes 
ante la reina Doña Sofía para 
conmemorar el décimo aniversa
rio de la fundación de la JON- 
DE- como colofón, y broche de 
oro, del primer Curso Nacional

Q u in tan a r de la Orden se ha convertido por una semana en la capital manchega 
de la música. Ochenta jóvenes procedentes de seis comunidades autónomas 

distintas han participado en el primer Curso Nacional de Música celebrado en este 
municipio que ha contado con la presencia de los mejores profesores de España.

Ochenta alumnos procedentes de cinco comunidades autónomas distintas se han dado cita en Quintanar de ia Orden con motivo del I  Curso Na
cional de Música.

Se han impartido clases de violín, flauta, violoncello, saxofón, clarinete, oboe, piano y clave.
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MUERE UN PILOTO EN CIUDAD REAL AL EXTINGUIR UN INCENDIO

E l  calor y las escasas lluvias de primavera son la causa principal de que este año en Castilla la 
Mancha, como esta ocurriendo en el resto del pais, se haya incrementado considerablemente el número 

de incendios. Para el delegado de agricultura de Ciudad Real la eficacia mostrada por los efectivos
que estos meses luchan contra el fuego en la región ha evitado la catástrofe.

Castilla la Mancha se salva de 
momento de la quema

El gobierno regional 
está invirtiendo este 
verano más de dos 
mil millones de 
pesetas en la 
campaña contra el 
fuego.

C
as tilla  la 
M ancha se 
está salvan
do de m o
m ento  del 
fuego  que 
este verano 
esta asolan
do buena parte del país. Aun

que si se están  dec larando  
más incendios que el pasado 
año, debido sobre todo a las al
tas temperaturas y las escasas 
lluvias de primavera, de mo
mento el complejo y costoso 
plan de prevención, vigilancia 
y extinción elaborado por la 
Consejería de A gricultura ha 
conseguido que el fuego no 
haya terminado en una catás
trofe ecológica en la región.

El gobierno regional está in
virtiendo este verano más dos 
mil millones de pesetas en su 
cam paña co n tra  incend ios : 
Seiscientos para prevención, 
más de cuatrocientos en vigi
lancia y mil cuatrocientos en 
labores de extinción. Las con
diciones clim ato lógicas han 
obligado a adelantar el plan 
con respecto a otros años. Des
de el 13 de junio y hasta el 30 
de septiembre -aunque el pla
zo podría prolongarse si se 
mantiene el alto riesgo- nues
tros m ontes están  v ig ilados 
desde altas torretas, y por pa
trullas contra incendios.

Ha sido Ricardo Luque Na
ranjo quien ha protagonizado 
de momento la nota trágica del 
verano. La avioneta que pilo
taba el pasado domingo mien
tras participaba en las labores 
de extinción de un fuego de re
ducidas dimensiones en Val-

demanco del Esteras, en la
provincia de Ciudad Real, ca
yó inexplicablemente al vacio 
para explotar inmediatamente. 
El cuerpo del piloto sevillano, 
contratado por leona en esta 
campaña, quedó completamen
te calcinado.

m m m  m u e rte

Aún no se han determinado 
las causas del accidente, pero 
el delegado provincial de agri
cultura, Antonio Mompó, des
carta que la avioneta hubiese 
caido tras chocar contra un ca
ble eléctrico como se comentó 
en un principio. Ricardo Lu
que es la tercera persona que 
en los últimos años ha muer

to en la provincia de Ciudad 
Real colaborando en tareas de 
extinción de incendios.

Aunque la avioneta siniestra
da era una de las contratadas 
por leona, Ciudad Real cuen
ta estos meses con tres avione
tas y un helicóptero dedicados 
exclusivamente a las labores de 
extinción y repartidos en tres 
bases que se sitúan en fincas de 
la Junta de Comunidades: Rio- 
frio, en el norte, La Garganta - 
en las inmediaciones de Fuen- 
caliente, independiente de la 
finca que poseen los Duques 
de Baviera con el mismo nom- 
bre- y la finca de Gómez Iba- 
ñez en el término de Abenojar. 
E l se rv ic io  de E m ergencia  
Ciudad Real también ha pues

£stos son los restos de la avioneta en la que perdió la vida Ricardo Luque Naranjo
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Hasta esta' semana en Ciudad Real habían ardido 260 hectáreas, la mayoría de ellas de pastos y matorral.

to a disposición de la campaña 
ocho autobombas y otros recur
sos materiales y profesionales, 
en virtud de un convenio fir
mado con la consejería de agri
cultura.

Quinientas treinta personas 
v ig ilan  este  año y p ro tegen  
Ciudad Real del fuego. Los 
efectivos están repartidos en 
veintidós cuadrillas de retenes 
dispuestas a actuar ante cual
qu ier conato  y que rea lizan  
ademas rutas de vigilancia y 
quince patrullas móviles que 
controlan los caminos y zonas 
de acampada más transitadas. 
Desde 21 torretas distribuidas 
por las zonas de más alto ries
go, otros tantos vigilante están

pendientes las 24 horas del día 
de cualquier indicio de fuego. 
Ciudad Real cuenta este año 
con un presupuesto de 563 mi
llones de pesetas para comba
tir los incendios este verano. 
Pese a ello y sobre todo la alta 
e f ic ac ia  dem ostrada , según 
apunta el delegado provincial, 
los fuegos se han incrementa
do en Ciudad Real con respec
to al pasado año.

Hasta esta semana habían ar
dido doscientas sesenta hectá
reas en los 31 incendios decla
rados en toda la provincia. De 
ellas setenta y cinco corres
ponden a zonas arboladas, el 
resto son matorrales y pastos, 
según datos de la delegación de

En los últimos años 
tres personas han 
muerto en Ciudad 
Real mientras 
participaban en la 
extinción de 
incendios.

agricultura, encargada de coor
dinar al resto de las institucio
nes que participan en la cam
paña: P ro tecc ió n  C iv il, 
Emergencia Ciudad Real, leo
na, Ayuntamientos y la Guardia 
C ivil. En la de legación  de 
agricultura se desmienten mu
chas de las informaciones faci
litadas por otras instituciones 
sobre las hectáreas arrasadas y 
se insisten que son muchas me
nos las perdidas.

# < § #  INTENCIONADOS

En cualquier caso la cifra de 
incendios en este primer mes 
de campaña supone ya la mi
tad de los que se produjeron en 
todo el año pasado: sesenta y 
cuatro. El número se vuelve 
más escalofriante cuando des
de la Administración se reco
noce que también en nuestra 
provincia casi el 50% son in
tencionados, más que por sim
ples pirómanos por venganzas 
personales o familiares o por 
intereses económicos.

O tra causa im portante de 
ellos en Ciudad Real son los 
descuidos o accidentes agríco
las. La quema de rastrojos en 
esta época del año ha deriva
do en incendios que han re
querido un importante desplie
gue para su control, al igual 
que las hogueras, los cigarrillos 
u otros descuidos de los excur
sionistas.

•  P.P.
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S e se n ta  niños rusos están pasando unas vacaciones en Ocaña alojados por familias de la localidad. 
Los pequeños, procedentes de zonas altamente contaminadas, padecen las secuelas del alto nivel 

radiactivo producido por catástrofes nucleares, la más reciente la de Chernobil. Ocaña se ha convertido
en su segundo hogar y, además, en su mejor medicina.

PARA 60 NIÑOS RUSOS AFECTADOS POR CATASTROFES NUCLEARES

El aire y el sol de Ocaña, 
la mejor medicina

gusta 
Oca- 
ñ a 
p o r 
q u e  
el ai
re es

puro, la naturaleza es bonita y  
la gente es muy amable". Lillia 
M aim u lin a , de 12 años de 
edad, es uno de los sesenta ni
ños procedentes de la antigua 
Unión Soviética que desde el 
día 7 pasan unos días en Oca- 
ña alojados por familias de la 
localidad. Todos ellos viven en 
zonas altamente contaminadas 
de Ucrania y los Urales donde

aún se sufren las secuelas de 
escapes radiactivos registrados 
hace años. Son sólo algunos de 
los miles de niños rusos que 
anualmente salen de su país en 
busca de salud.

Para Lillia y sus amigos el 
seco paisaje manchego les pa
rece todo un paraíso donde dis
frutar del sol, el aire y el con
tacto con la naturaleza. Lillia 
es de Zheleznogorsk, locali
dad ucraniana cercana a la tris
temente célebre central nuclear 
de Chernobil donde hace años 
se produjo uno de los más gra
ves escapes radiactivos de la 
h istoria de la extinta URSS, 
que acabó con la vida de perso-

En la loto, algunos de los sesenta niños rusos que disfrutan de unas vacaciones en Ocaña. Los pe
queños se han integrado a la perfección en la vida local.

ñas, animales y destruyó buena 
parte de la naturaleza. Por des
gracia este no es un caso aisla
do. En Ocaña, estos días resi
den tam b ién  ch icos de 
K am ensk U ralsky y Stary  
Oskol, localidades enclavadas 
en los Urales donde sus habi
tantes aún luchan por superar 
los estragos causados por la ex
plosión nuclear que tuvo lugar 
en 1957. Los nuevos inquilinos 
de Ocaña no padecen ninguna 
enfermedad grave, aunque su 
sistema inmunológico es más 
débil de lo normal lo que les 
hace propensos a caer enfer
mos. Todos confían en que su 
estancia en el municipio man
chego les fortalecerá. Una de 

las m o n ito ra s , 
i j h ' - i -  Oxana Stepanova, 

com entaba que en 
estudios realizados 
en niños que el año 
pasado estuvieron 
en V alencia  se 
com probó que su 
estado de salud me
joró  en un 25 por 
ciento. "Están fa l
tos de vitaminas" y 
lo que más necesi
tan, según Oxana, 
"es resp ira r  a ire  
puro, tomar el sol y 
tener una alimenta
ción adecuada en 
la que abunde la 
fr u ta " ,  a lim en to  
que en sus lugares 
de origen alcanza 
unos precios desor
bitados lo que difi
culta su consumo. 
Pero adem ás, en 
Ocaña han encon

trado el cariño de un pueblo
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que les ha recibido con los 
brazos abiertos, en definitiva, 
han hallado una segunda fami
lia.

m m m  nuevo h o g a r

Hace unas semanas el alcal
de de O caña, Jesús  
Velázquez, se mostraba preo
cupado ante la incertidumbre 
de saber si encontraría familias 
suficien tes para alo jar a los 
huéspedes rusos. El acuerdo al 
que el Ayuntamiento había lle
gado con la Fundación Francis
ca Mateos "Lucha por la Paz", 
asociación humanitaria madri
leña encargada de los pequeños 
m ientras dure su estancia en 
nuestro país, contemplaba tan 
sólo a 15 niños, cifra que pos
teriormente se amplió a 60. En 
última instancia quedaba la op
ción de la hospedería del con
vento Santo Domingo de Guz- 
mán, pero esta solución no ha 
sido necesaria ya que, al final, 
■la demanda superó a la oferta. 
Cuarenta y cinco familias oca- 
ñenses se reparten a los sesenta 
niños contándo
se, además, con 
una amplia lista 
de espera.

Los chavales, 
que llegaron a su 
lugar de vacacio
nes el d ía  7 de 
julio y permane
cerán hasta el 26 
de este mes, no 
han pod ido  ser 
mejor recibidos.
"Hace unos m e
ses el A yu n ta 
m iento puso  un 
bando municipal 
y en cuanto lo vi
m os dec id im o s  
acoger a alguno 
de ellos". Ange
les Martín y Ju
lián Valdeolivas 
hacen las veces 
de "padres" tem
porales de Anto- 
n ina, de ocho 
años de edad, y 
A lexan d er de 
diez. Por lo ge
nera l se les ha 
buscado familias 
con n iños de 
edades similares

para fac ilita r la integración. 
"No ha habido ningún proble
ma -comenta Angeles Martín- 
A lexander juega con nuestro 
hijo y, aunque no hablan el 
mismo idioma, se entienden a 
la perfección". La facilidad pa
ra aclimatarse a su hogar even
tual ha sido prácticamente ge
neral. "Al principio estábamos 
preocupados porque pensába
mos que al no entendernos los 
niños lo podían pasar mal, pe
ro todo lo con trario" . Rosa 
María Gutiérrez ha encontra
do en su hijo de 16 años el re
laciones públicas perfecto para 
Katerina, de 14. "Entre la pis
cina y la discoteca no paran  
mucho en casa. La chica esta
ba al principio un poco cohibi
da pero ahora se comporta co
mo una más de la fa m ilia " . 
María Luisa García Huerta, 
al cargo de Natacha, de 8 años 
y Sieta de 10, se muestra muy 
contenta con sus dos nuevos 
inquilinos "creo que los echa
remos mucho de menos cuando 
se vayan". Una de las monito
res, Svletana Sidorova, asegu-

Algunos de los niños 
proceden de 
localidades cercanas 
a la central nuclear de 
Cbernobil

Sol, aire puro y una 
buena alimentación, 
rica en fruta, la mejor 
medicina

raba que los ocañenses les es
tán tratando como unos "segun
dos p a d re s" . En todo caso , 
quien más ha sufrido los pe
queños problemas ocasionados 
por la barrera del idioma ha si
do uno de los monitores, Ro
mán Zhárikov, al que las fa
milias apenas dan respiro en su 
labor de intérprete.

40 GRADOS BAJO CERO

El escollo de la com unica
ción parece superado. Natacha 
Zhílnikova, de 12 años, nos 
explicaba su secreto para co
municarse con su familia: "con 
gestos y algunas palabras en 
español que nos han enseña
do", y a continuación soltaba, 
en un perfecto castellano, una 
retahila de expresiones útiles 
para hacerse entender. Lo que 
parece plantearles más proble
mas es el calor. Si bien el sol es 
una de las principales medici
nas que necesitan los niños, és
tos, poco acostumbrados a él 
-Oxana Stepanova comentaba 
que en los Urales, donde se al

canzan tem 
peraturas de 
40 grados ba
jo  cero , se 
pueden con
ta r con los 
dedos de la 
mano los días 
en que luce 
el astro rey 
-, d isfru tan  
de sus v irtu
des pero a la 
vez padecen 
sus rig o res .
Y el m ejo r 
m étodo para 
co m b atirlo s  
es, sin lugar a 
dudas, la pis
c ina , donde 
pasan buena 
parte del día 
en com pañía 
de los m oni
tores que les 
acom pañan: 
Svetlana Si
d orova, la 
médico de la 
ex p e d ic ió n , 
M arina Po- 
chesniova, y 
los traducto-

FUNDACION FRANCISCA MATEOS: LA LUCHA POR LA PAZ

H a c e  unos meses el gobierno ruso se po
nía en contacto con la Fundación Francisca 
Mateos "Lucha por la Paz" respondiendo así 
a la propuesta de cooperación realizada poco 
antes por dicha asociación. Era el comienzo 
de la aventura de los sesenta niños que, des
de el día 2 de julio, disfrutan de unas vaca
ciones en la localidad toledana de Ocaña. 
Estos son la primera remesa de los más de 
trescientos chavales que llegarán en fechas 
próximas a España por mediación de esta 
Fundación, en colaboración con el centro 
benéfico ruso "Nuestro Futuro" y el gobier
no de este país.

La Fundación Francisca Mateos, creada 
hace apenas un año, lleva el nombre de la 
mujer cuya vida sirve de ejemplo a los vo
luntarios que la integran. Francisca Mateos 
nació a principios de siglo en una pequeña 
localidad de ¿áceres y su vida es el claro 
ejemplo de la lucha por superarse y ayudar a 
los demás. Francisca dedicó su existencia a 
su profesión: la enseñanza, labor que desa
rrolló principalmente en los barrios más des
favorecidos de Madrid, luchando por la es- 
colarización de los niños, cuando los índices 
de alfabetización infantil eran bastante ba

jos. Ahora, diez años después de su muerte, su 
hijo, Belisario Sánchez Mateos, ha tomado el 
relevo de su madre y quieren realizar una labor 
humanitaria cooperando con "todo aquel que lo 
necesite". La Fundación está integrada en su 
mayoría por personas que practican alguna mo
dalidad artística, para ellos la cultura es el ma
yor vínculo de unión entre los pueblos. Las ven
tas de sus obras ayudan a la financiación de sus 
proyectos de colaboración. Los niños son parte 
importante de sus objetivos, de hecho, esta aso
ciación dio un premio a los niños de la intifada 
palestina entregándole al líder de la OLP, Orga
nización para la Liberación de Palestina, la noti
ficación del mismo. "Nosotros apostamos por 
la defensa del ser humano, sea de donde sea y 
nos hemos ofrecido a todos los países del mun
do para colaborar con ellos en la ayuda a los 
más desprotegidos", comenta Belisario Sán
chez, quien muestra su agradecimiento al pue
blo de Ocaña por la acogida que han dado a los 
chavales rusos. Ahora, aún les queda por deci
dir donde se alojarán los trescientos pequeños 
que viajarán próximamente a España. "Tene
mos ofertas de familias madrileñas pero prefe
riríamos encontrarles un pueblo donde los chi
cos no estén  separados y tengan m ayores 
facilidades a la hora de reunirse".
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res, Oxana Stepanova y Ro
mán Zhárikov. Para los cuatro 
éste es el primer viaje de este 
tipo que realizan aunque algu
nos, como Oxana Stepanova, 
lleva seis años en el centro be
néfico, "Nuestro Futuro", orga
nización no gubernamental ru
sa que co lab o ra  con el 
gobierno para conseguir que 
los niños afectados por la con
taminación radiactiva abando
nen por unos días el entorno vi
c iado  en el que v iv en  con 
vistas a paliar en lo posible los 
efectos del clima enrarecido.

Durante el tiempo que dure 
su e s tan c ia  en E spañ a, los 
m iem bros de la F undación  
Francisca Mateos "Lucha por 
la Paz", están en permanente 
contacto telefónico con Moscú 
para inform ar de la situación 
de los pequeños.

®<§><§> RADIACTIVIDAD

Anualmente salen de la anti
gua Unión Soviética miles de 
niños afectados por las radiaci- 
nes. Italia, Estados Unidos, 
Alemania, Australia y Espa
ña son algunos de los puntos 
de destino. A pesar del alto ni
vel de contaminación, provoca
do fundamentalmente por las 
fugas de centrales nucleares, 
que, por otra parte, aún se si
guen produciendo (una de las 
m onitoras aseguraba que los 
escapes superan siete veces el 
máximo admisible), y empeo
rado por la proliferación de in
dustrias altamente tóxicas, fun
dam entalm ente metalúrgicas, 
los niños que visitan nuestra 
reg ión  no padecen  n inguna 
afección grave, salvo las bajas 
defensas a las que aludíamos 
anteriormente y, precisamente, 
lo que se pretende con estas sa
lidas al exterior, es fortalecer
les para intentar evitar que pue
dan con traer algunas de las 
enfermedades que han hecho 
que en estas zonas se registren 
los más altos índices de mor
tandad de Europa.

La médica, Marina Poches- 
niova, nos comentaba algunas 
de las enfermedades más fre
cuentes en Z h elezbogorsk , 
K am en sk -U ralsky y Stary  
Oskol. Problemas en el sistema 
nervioso y alteraciones en la

fórmula sanguínea (que pade
cen, por ejem plo , el 60 por 
ciento de de la población de 
K am en sk -U ralsky) son las 
más habituales, dándose nume
rosos casos de enferm os de 
leucemia, mientras que la ma
yoría de los habitantes sufre 
obstruciones en las glándulas 
tiroides producidas por el es
troncio, sustancia radiactiva 
que co n tam in a  el a ire  y el 
agua.

Stepenova también hablaba 
de mutaciones genéticas y los 
datos que aportaba resultaban 
espeluznantes: "si antes la cifra 
de niños que nacían con el sín
drome de down no era superior 
a uno por cada mil nacimien
tos, ahora estos índices son 
sensiblemente superiores. A n
tes -continúa la doctora- estos 
casos tan sólo se daban cuan
do las madres tenían 40 años, 
ahora chicas de 20 dan a luz 
niños con estos problemas".

m m m  vacac iones

Para los sesenta niños sus 
días en Ocaña se convertirán, 
sin duda, en unas vacaciones 
inolvidables, pero quienes tam
poco lo olvidarán fácilm ente 
son los vecinos de esta locali
dad toledana con los que están 
conviviendo. "Le hemos toma
do m uch ís im o  cariño  y no

quiero pensar en el día en que 
se vayan para su país", así se 
expresaba una de las ocañenses 
que ha acogido a uno de estos 
chicos en su casa. "Se hacen 
querer; no nos importaría que 
pasaran aquí una temporada  
más larga", apunta otra de las 
"madres adoptivas".

De momento, y hasta que lle
gue el momento de la partida, 
los pequeños disfrutan de la 
h o sp ita lid ad  del pueb lo  de 
O caña al que corresponden 
con muestras de cariño. Julián 
Mata, alcalde en funciones, se 
mostraba gratamente sorpren
dido por la acogida. "Confiába
mos en la colaboración de los 
vec in o s p a ra  hacer lo m ás 
agradable posible la estancia 
de nuestros invitados, pero se 
han superado todas las expec
tativas".

Pero son muchos los niños 
rusos a la espera de la solidari
dad de fundaciones como Fran
cisca Mateos o pueblos como 
el de Ocaña para poder salir 
durante unos días de sus luga
res de residencia y disfrutar de 
lo que allí carecen: un ambien
te sano. No se trata sólo de pa
sar unas vacaciones. Para ellos 
la estancia fuera de su país es 
su mejor medicina.

CARM EN VALIENTE
•  Fotos: A. REGUEIRA

r/ i
Chernobil no es un 
caso aislado, hay 
otras zonas por 
escapes radiactivos

A pesar de no hablar 
el mismo idioma, 
familias y niños se 
entienden a la 
perfección

La piscina es, sin lugar a dudas, su distracción favorita. En las instalaciones municipales pasan buena parte del día.
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P o r  confusión, a un 
niño de Gálvez le 

sirvieron, en un bar, un 
vaso de detergente. El 

pequeño, que tuvo que 
ser hospitalizado con 

quemaduras en el 
esófago, había pedido 

agua. El producto 
tóxico se encontraba 

envasado en una botella 
de agua que a su vez se 
hallaba junto al resto de 

las botellas de agua

TUVO QUE SER INGRESADO CON QUEMADURAS EN EL ESOFAGO

Gálvez, un niño pide agua 
y le dan detergente

E
l niño, Victor 
García- Pages 
Asperilla, vecino 
de Gálvez, per
manecía, al cierre 
de esta edición, 
ingresado en la 
unidad de Pedia
tría del Hospital, Virgen de la Salud, 

recuperándose de las heridas causa
das por la ingestión de detergente. El 
pequeño, de siete años de edad, be
bió el tóxico, en un bar de su locali
dad, cuando fue a pedir un vaso de 
agua y le dieron, en su lugar, un pro
ducto destinado al lavavajillas.

Victor, estudiante de segundo 
curso de EGB, no pudo comenzar 
las clases de natación. El niño se en
contraba, hace unos días, a eso de 
las doce de la noche, con su madre, 
Amalia, sus hermanos, Abel y Mé
nica, y sus abuelos, tomando una 
copa en el kiosco que hay en la pla
za de Gálvez. El camarero no venía 
y el pequeño tenía demasiada sed 
como para seguir esperándolo así 
que decidió acercarse a la barra y 
pedir directamente un vaso de agua.

"Señora, señora, a su hijo le pasa 
?, le dijo a Amalia una vecina

que se encontraba por las proximi
dades. Inmediatamente, Amalia se 
acercó a la barra y vio que su hijo 
estaba devolviendo. "¿Qué has to
mado!", le preguntó. "Ha sido culpa 
mía" le contestó la camarera. Por 
confusión al niño le habían servido 
detergente del lavavajillas, "sosa pu
ra" que se encontraba, según cuenta 
Amalia, en una botella de agua que 
a su vez se hallaba en el mismo lu
gar donde guardaban las botellas de 
agua, hecho éste que desconocía la 
camarera ya que, al parecer, ésta no 
era la persona que habitualmente 
despacha en el establecimiento.

Victor fue rápidamente traslada
do hasta el Centro de Salud de Me- 
nasalbas y desde allí, a la residencia 
sanitaria de Toledo donde, hasta 
ahora, le han estado atendiendo y 
por cierto, "estupendamente", según 
su madre, que está muy contenta 
con el trato que ha recibido su hijo 
de los médicos y enfermeras del 
centro. Los análisis darían como re
sultado que el niño, que ha tenido 
que estar alimentado por vía paren- 
teral, tenía serias quemaduras en el 
esófago.

Amalia no comprende como en

un establecimiento público pueden 
tener el detergente en una botella de 
agua y junto a las botellas de agua, 
"estaba destinado a que alguien lo 
probara. Si no hubiera sido mi hijo, 
hubiera sido otra persona. Lo más 
difícil es que no hubiera ocurrido" y 
añadía, "yo no culpo a la chica que 
estaba en la barra sino a quien ha 
dejado la botella en ese sitio".

Ya ha pasado lo peor. El niño está 
evolucionando y cicatrizando muy 
bien aún así, sus padres continúan 
preocupados, "lo más principal es la 
salud de mi hijo", comentaba Ama
lia, "nos han hecho polvo", subraya
ba. Y ya no sólo por el daño que ha 
sufrido el chico o el trastorno fami
liar, también por los gastos econó
micos que les está suponiendo, "mi 
marido es camionero y hemos teni
do que coger un conductor en plena 
temporada", señalaba Amalia que, 
por otra parte, confía en que los res
ponsables del kiosco se hagan cargo 
de los gastos, "al menos eso nos han 
dicho".

"Fue un fallo", es lo único que 
comentó, Manoli, la encargada del 
bar, local que le fue entregado, por 
el Ayuntamiento, en subasta pública.

Por su parte, el alcalde de la locali
dad, Santiago Muñoz, no quiso ha
cer ningún comentario al respecto, 
"una vez que se adjudica, la función 
del Ayuntamiento termina".

Afortunadamente, lo ocurrido en 
Gálvez ha quedado en un incidente, 
un susto, que como tantos otros, se 
podía haber evitado poniendo un po
co más de atención en el tratamiento 
de estas sustancias. Productos para 
los que hay que exigir que lleven un 
etiquetado donde aparezcan los cali
ficativos de nocivos, corrosivos, irri
tantes o peligrosos y que en el mis
mo conste la denominación del 
nombre común, la concentración, la 
dirección del fabricante y los coires- 
pondientes dibujos con la indicación 
de peligrosidad: si es explosivo, una 
bomba y la letra E, inflamable, una 
llama y la letra F, tóxico una calave
ra sobre tibias cruzadas y la letra T y 
nocivo con una cmz de San Andrés. 
Unos consejos muy simples que 
pueden evitar accidentes similares 
en los que incluso puede llegar a pe
ligrar la vida de una persona.

•  V IC T O R IA  JIM E N E Z

Victor Darcía-Pages bebió detergente cuando lúe a pedir un vaso de agua, teniendo que ser hospitalizado con quemaduras en el esófago
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D e  éxito rotundo han 
considerado los 

organizadores el I 
Congreso de la 

Abogacía Castellano 
Manchega celebrado en 
Ciudad Real, en el que 

entre otras 
conclusiones se acordó 
iniciar la elaboración y 
tramitación para que la 

Escuela de Prácticas 
Jurídicas pueda 

empezar a impartir sus 
estudios 

en el curso 95-96.

E
l congreso ha 
sido  un ro 
tundo éxito , 
no so lo  p o r  
el número de 
a s i s t e n t e s , 
221 letrados 
de la Comu
nidad, así como por su juven

tud, ya que la media edad no 
alcanzaba los 40 años. Otros

factores que han contribuido  
son la participación activa en 
los debates y  la vinculación de 
los acuerdos al Consejo Gene
ral de los Colegios de Castilla 
- La Mancha".

MUCHA JUVENTUD

De esta forma se manifestaba 
el decano del Colegio de Abo
gados de C iudad R eal, José 
Luis López de Sancho, tras la 
clausura del I Congreso de la 
Abogacía Castellano Manche
ga, que se ha celebrado en Ciu
dad Real durante los días 8,9 y 
10 de julio.

López de Sancho, que esta
ba acom pañado por el presi
dente de la Comisión de Orga
nización, Federico Castejón, y 
por el presidente de la Comi
sión de Estudios, Angel María 
Rico, también manifestó que" 
tras el Congreso se ha demos
trado que la abogacía camina

unida, de la mano, por las con
clusiones que vienen a resolver 
los problemas que más afecta
ban a la profesión en la Comu
nidad Autónoma. Se ha com
probado que las deficiencias 
genéricas están encuadradas 
en tres grupos: la relación de 
los abogados con la Adminis
tración de Justicia, en la nece
sidad social de ofrecer un ser
v ic io  de ca lid a d  y en los  
aspectos deontológicos y en el 
análisis de temas actuales co
mo la publicidad y la masifica- 
ción, entre otros".

Miguel María Rico destacó 
"la calidad científica del con
greso, la participación activa 
en los debates y a la  presencia 
de la Agrupación de Abogados 
Jóvenes de Ciudad Real, que 
incluso presentaron enmiendas 
a las conclusiones"

Por su parte, Federico Cas- 
tejón , valoró  muy p o sitiv a
mente a los medios de comuni
cac ió n , por la im p o rtan te

Mesa presidencial en la inauguración del I  Congreso de Abogacía Castellano Manchega

CONCLUSIONES DEL I CONGRESO DE LA ABOGACIA CASTELLANO MANCHEGA

La Escuela de Prácticas Jurídicas 
entrará en funcionamiento en 1995

I CONGRESO DE LA ABOGACIA 
CASTELLANO-MANCHEGO

CIUDAD REAL, 8 -1 0  JULIO 1994

PATROCINADO POR

C a ja  
C a s t i l l a  

L a  M a n c h a

López de Sancho, Castejón y Rico durante la rueda de prensa en la que hicieron públicas las 
conclusiones del congreso

- 60-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #335, 17/7/1994.



Tollos los asistentes, entre los que se encontraba Sánchez Cencerrado, prestaron inusitado ín
teres a las ponencias que se debatieronJ

perderse el congreso, asistiendo a todas las sesiones junto a 
sus compañeros

que dependa del Consejo de la 
Abogacía de Castilla La Man
cha y con sedes en cada cole
gio de la comunidad, y que, se
gún M iguel M aría R ico, 
"espero que esté creada y  cons
tituida para octubre del 95, pa
ra empezar a impartir sus estu
dios en dicho curso, o sea, en 
el curso 95-96".

<§><§><§> DIGNIFICAR LA PROFE
SION

Aspecto general del aulario di campus universitario de Ciudad Real donde se celebraron las sesiones del I  Congreso de la Abogacía Castellano
Manchega

cobertura informativa que ha
bían realizado del congreso y 
así mismo anunció que en sep
tiembre serían publicadas las 
bases de un Premio de Perio
dismo en el que valorarán la di
fusión de la parte científica del 
congreso.

Igualmente, Castejón apuntó 
la idea de celebrar cada año 
unas jornadas de reflexión y de 
desarrollo de las conclusiones 
del congreso; "un congreso- di

jo- que a buen seguro tendrá su 
continuación en otras capitales
o ciudades de la comunidad en 
donde existan colegios, pero  
que, naturalmente, nunca tal 
evento se producirá antes de 
los tres o cuatro años".

Finalm ente, Castejón tam 
bién se hizo eco del hecho de 
que la mayoría de los aboga
dos participantes no superan 
los 40 años, "lo que es un he
cho evidente que dem uestra

que la abogacía de Castilla La 
Mancha está sabiendo trasmi
tir su capacidad de revitaliza- 
ción".

Al margen de todo ello, la 
autentica estrella del I Congre
so de la Abogacía Castellano 
Manchega ha sido la segunda 
ponencia en la que los aboga
dos de la comunidad han abo
gado abiertamente por la crea
ción de una Escuela de Práctica 
Jurídica de ámbito regional

El congreso, en el que estu
vieron presentes la flor y nata 
de la abogacía castellano-man- 
chega y entre los que se encon
traban el alcalde de Ciudad Re
al, N icolás C lavero y el 
V ice rrec to r de O rdenación  
Académica,Ernesto Martínez, 
entre otros, fue inaugurado por 
el presidente de la Junta de Co
munidades de Castilla La Man
cha, José Bono, que m ostró 
abiertamente su añoranza de la 
toga, e instó a los abogados a 
que sepan aceptar la crítica so
cial, el rechazo. Bono, también 
ahondó en la necesidad de dig
nificar la profesión, "pero no 
desde la arrogancia sino desde 
la reflexión para acercarse a la 
sociedad. Porque, tanto en po 
lítica  como en derecho , lo 
esencial no es vencer, sino con
vencer".

•  J.B . Y D IA Z- P E C O
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MODA BAÑO

D e  nuevo los diseños exclusivos vuelven un 
verano más para cubrir al hombre bajo un halo de 
erotismo que envuelve los dias más calientes del 
año. Moda imaginativa, sobradamente atrevida, 

porque hace muchos años que ya no nos 
chupamos el dedo.

Estilo en la 
playa y el 
gimnasio

Las nuevas tendencias en moda de baño para hombre proponen unos bañadores versátiles para La loto presenta a los tres modelos enfundados en con 
lucir tanto en ia playa como en el gimnasio combinados con Ib

elosdisti
actuales

Adolfo, José e Ignacio nos presentan tres modt 
cómodos y

de la tienda L'Uomo en C iu 
dad Real vuelve a proponer a 
los varones m ás a trev id o s, 
unos bañadores hechos para 
que ellas vuelvan la cabeza en 
esas tranquilas caminatas por el 
paseo marítimo, modelos ex
clusivos, ajustados, cóm oda
mente elásticos a caballo entre 
el "culotte" ciclista y el traje 
de baño , su je to s  a rrib a  por 
unos tirantes que han vuelto a

V e r a n o
nuevo, ro
pa nueva. 
La llegada 
de la nue
va época 
e s t i v a l  
i m p o n e

una revisión a fondo del arma
rio ropero, quizás algo anticua
do, bajo la prem isa tam bién 
aplicable a la moda de "reno
varse o morir". Y si hemos de 
morir de éxito bajo el sol de 
justicia de la costa, mejor ha
cerlo de acuerdo con las nue
vas pautas de moda para baño 
imperantes en este tórrido vera
no del 94. V íctor, propietario
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Ignacio propone un cómodo bañador en lycra

s bañadores de algodón, con estampados de rayas 
¡n tonos claros

El clásico bañador de rayas se renueva en el sorprendente marco de un gimnasio

aparecer sustituyendo al revo
lucionario mono, lanzado al 
mercado de la moda estival en 
temporadas anteriores y que se 
mantiene de nuevo como otra 
de las propustas más actuales.

Los más clásicos siempre tie
nen las propuestas de siempre, 
sólo que renovadas con nuevos 
diseños, colores admirables y 
tejidos comfortables. La reno
vación levantada sobre la sóli
da base del continuismo. Tonos

de siempre, rojos, azules, blan
cos y negros, diseños sin com
plicaciones, rayas combinadas 
con flores, nuevos estampados 
configurados con la entrañable 
impronta de los '60 que hoy co
mo ayer, vuelve renovada con 
la arrasadora fuerza del clasi
cismo más actual.

Pero quizás la novedad más 
significativa de esta nueva co
lección de modelos de baño pa
ra hombre sea su capacidad pa- 9  A.N.V./ Fotos: M .A.S.

Arriba, bañadores bermudas en varios 
tonos y colores

ra combinar los ratos de sol y 
playa con el siempre necesa
rio deporte. La fórmula no es 
otra que la de com binar la 
comodidad de la lycra, un te
jido que se adapta igual en la 
playa que en el gimnasio. 
Dos escenarios distintos a los 
que podemos acudir con so
lución de continuidad gracias 
a la versatilidad de los nue
vos modelos que se revelan a 
nuestros ojos como las pro
puestas más vanguardistas.

Plenamente adaptados al 
sofisticado estilo de vida del 
hombre de finales de siglo, 
los bañadores de esta tempo
rada han sabido com binar 
como nunca la frescura y co
m odidad  de la ly c ra  para 
que, en el mar o en la pisci
na; en bicicleta o sobre una 
tabla de ejercicios el hombre 
se sienta seguro y elegante.
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E l  Trocadero fútbol - sala de Toledo ha redondeado una gran temporada al imponerse también en la 
Copa. Estas aguerridas jóvenes derrotaron contundentemente en La Coruña a vascas y gallegas. 

Desafian continuamente el tópico que identifica el fútbol con lo masculino. Y es que gracias a estos 
triunfos el fútbol - sala femenino comienza a incorporarse al paisaje deportivo castellano - manchego.

SU PRESIDENTE CRITICA EL11MACHISMO DEPORTIVO11

Las chicas de Trocadero 
también se beben la Copa

r /i
Morcillo, el 2o- 
entrenador, asegura 
que el fútbol -  sala 
femenino implica 
cierta
"incomprensión

"Ahora la gente lo 
acepta, pero antes 
les sonaba muy raro 
que jugáramos al 
fútbol -  sala

orría el mes 
de septiem
bre cuando 
el p rim er 
en tre n ad o r 
de Trocade
ro fú tb o l - 
sala, el bra- 

sieño Zego, declaraba a BISA
GRA lo siguiente: " a largo  
plazo este equipo debe ser el 
mejor del país Su pronóstico 
hubiera sido plenamente certe
ro si en vez de " a largo plazo " 
hubiese dicho " a corto plazo
Y es que Trocadero ha ganado 
este año la liga y la Copa con 
una claridad insultante.

El Presidente del club, Soco
r r o  M e lla d o , se en cu en tra  
exultante durante estos días. " 
Lo que está pasando es pro 
ducto de un trabajo de cinco 
años. Ellas son unas chavalas 
extraordinarias que se han pri
vado de muchas cosas durante 
este tiempo ". Asegura que el 
deporte femenino no goza de la 
consideración que se merece. " 
Me gustaría saber por qué, pe
ro es que hay mucho machis- 
m o". Define su estado de áni
mo y el de las chicas como de " 
una alegría que no hay quien 
la aguante, estamos que no nos 
lo creem os".

I  Y cómo se le ocurrió a este 
empresario de hostelería -  Tro
cadero es un restaurante - me
terse en la aventura de un equi
po femenino de fútbol - sala ?. 
" Vi en las revistas que las mu
jeres jugaban al fútbol - sala y 
de repente me animé. Es algo 
que me da satisfacciones, no 
puedo negar que ha sido inte

resante incorporar a la mujer a 
un deporte que al principio le 
era desconocido ".

Cualquiera que haya visto ju 
gar a estas jóvenes al fútbol - 
sala ha sentido como un esca
lofrío de sorpresa le recorría el 
espinazo. Estas chicas recortan, 
corren y se pasan el balón con 
una destreza insolente. Ya dice 
M ónica, una estudiante de 17 
años, que " la velocidad y el 
movimiento son los mejores ar
gumentos P ilar Pérez Rey, 
la jugadora más aguerrida, ase
gura que practican mucho el 
d isparo con las dos piernas. 
C lara, ala - pivot, pone el dedo 
en la llaga al afirmar que " nos 
gusta que nos presionen por
que sabemos aprovechar los

huecos que dejan arriba ".
En esta fase final de la Copa 

de la Reina Trocadero se me
rendó a las donostiarras y a las 
gallegas por sendos cuatro a 
uno. Se repetía, hasta cierto 
punto, lo sucedido en la fase fi
nal de la liga, aunque algo ha
bía cambiado. Las toledanas ya 
no iban de víctimas, al contra
rio, eran el equipo a batir. En 
esta temporada se han ganado 
con creces el respeto y la admi
ración del fútbol - sala nacio
nal. Luis Morcillo, el segundo 
entrenador, subraya que sus ju 
gadoras van a tener que adap
tarse a ésta nueva m entalidad," 
porque ahora van a ir de favo
ritas ". Sus pensam ientos de 
cara a la próxim a tem porada

Trocadero ha ganado la liga y la Copa de la Reina con enorme superioridad
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El entrenador, Zego, pensaba en hacer un gran equipo a largo plazo, pero ha salido mucho antes de lo esperado.

son de una claridad meridiana. 
" Vamos a seguir trabajando  
para repetirlo otra vez

•  •  •  INCOMPRENSION

No obstante, Morcillo con
fiesa que cuando uno trabaja el 
fútbol - sala femenino convive 
con cierta sensación de incom
prensión. " No sé que pasa, pe
ro m ucha  g en te  no lo m ira  
bien, pasa con todo el deporte 
fem enino , que parece que lo 
tienen desfasado ".

Socorro Mellado puede con
tar muchas cosas de ésta " in
comprensión ". " Algunos iban 
a ver los partidos de cachon

deo", aunque reconoce que po
co a poco " se han ido mentali- 
zando ". Clara abunda en esta 
dirección. " Mis amigas están 
encantadas de que juegue al 
fútbol - sala. Antes alguna gen
te me llamaba marimacho, y 
me decían que yo no podía ju 
gar a ésto, pero ahora no, y es 
más, no saben lo que se pier
den ". Pilita afirma que su fa
milia nunca le ha puesto impe
d im en tos. " M is am igas se 
a legran  cuando se lo digo. 
Siempre hay gente que se sor- 
pende, pero eso es normal ".

La co m parac ión  con los 
hombres parece algo inevita
ble. La pregunta más frecuente 
pasa por saber si algún día lle-

Corren, regatean y se 
pasan el balón con 
una destreza 
insolente. La fuerza y 
la velocidad se 
decantan hacia el 
lado del hombre,pero 
en la técnica pueden 
darse sorpresas.

garán a tener el mismo nivel 
que los hom bres que juegan  
mucho al fútbol - sala. Morci
llo señala sin titubeos que " la 
técnica de algunas de ellas es 
superior a la de ellos, aunque 
en fuerza y velocidad la cosa 
cambia ". Zanja la polém ica 
aseverando que " ellas se con
sideran futbolistas, nada de bi
chos raros, le gusta este depor
te como a otras les gusta el 
atletismo o el karate

¿ Y qué les recetan los entre
nadores?, ¿ qué les aconsejan?. 
" Nos dicen que hay que tener 
calma ", dice Clara, " y que 
aguantemos en el centro del 
campo ". Pilita, que quiere es
tudiar INEF, cuenta que Zego 
suele decir lo siguiente : " yo 
ya no os puedo enseñar más, 
ahora depende de vosotras ". 
Por cierto, al cierre de esta edi
ción el brasileño todavía no sa
bía del triunfo en la Copa de la 
Reina, ya que se encontraba de 
vacaciones en su país.

Las jugadoras coinciden en 
que la Copa presentaba un per
fil más empinado que la propia 
liga, más que nada porque se 
celebraba en La Coruña, y el 
equipo local tenía ganas de re
vancha después de la derrota 
en la fase final de la liga. Ven
cieron a las donostiarras y a las 
coruñesas por idéntico marca
dor, 4 goles a 1, aunque contra 
las gallegas pasaron momentos 
difíciles. Cuando vencían por 
dos a uno el equipo local tuvo 
varias oportunidades claras pa
ra empatar.

La temporada ha sido tan in
tensa que ahora las chicas tiene 
vacaciones hasta el 25 de agos
to. Este año, además de dispu
tar la liga nacional, tam bién 
participaban en la liga madrile
ña y en la toledana, todo por al
canzar el rodaje idóneo. Mella
do subraya que de cara al año 
que viene hay que reconsiderar 
esta cuestión, ya que tres parti
dos en fin de semana acaba re
velándose como algo excesivo.

Y es que estos triunfos se ci
mentan sobre el sacrificio. Ya 
lo dice M ellado, " entrenan  
por la noche y tienen que pri
varse de los privilegios típicos 
de su edad, del novio, las ex
cursiones y la discoteca

•  IGNACIO ARIZAGA
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JU as alumnas de la 
escuela de danza 

clásica de Sonseca, que 
sigue el método de la 

Royal Academy 
Inglesa, volvieron a 

lucirse en los exámenes 
de primaria. De entre 
todas las academias, 

más de cuatrocientas, 
que se presentaron a la 

convocatoria, la de 
Sonseca fue la mejor. 

Veintiséis chicas 
conseguirían matrícula 

de honor

VOLVIERON A SER MATRICULA DE HONOR

Las bailarinas de Sonseca, 
las mejores de España

o he visto  do de la Royal Academy Inglesa, Ya el año pasado, las jóvenes blico", sin olvidar, y como subra- 
una escuela más de cuatrocientas. sonsecanas obtuvieron para su yaba M artínez Costa, el am

biente positivo de la escuela, "se 
fomenta el espíritu de compañe
rismo y no la competición".

Después de los exámenes, y 
para cerrar el curso con un bro
che de oro, las alumnas de la es
cuela de danza de Sonseca reali
zaron una exhibición en el teatro 
Echegaray de la población. Se 
agotaron las entradas e incluso 
se debieron abrir las puertas de 
emergencia. Un acto de lo más 
emotivo en el que las chicas de
mostraron a sus paisanos lo que 
sabían hacer y sobre todo, hasta 
donde pueden llegar: muy lejos, 
teniendo en cuenta la brillante 
trayectoria de la escuela que a 
pesar de ser de nueva formación, 
-tan sólo tiene tres años de vida-, 
ya ha conseguido despuntar en
tre todas las de España.

Pero todavía quedan muchos e 
importantes frutos que recoger. 
La meta final, y en palabras de 
Carmen Martínez, "levantar el 
nombre de Sonseca a nivel artís
tico".

•  VICTORIA JIM ENEZ

Las alumnas de danza clásica de Sonseca volvieron a ser las mejores de España

con unos 
brazos tan 
bellos". " 
E stas ch i
cas son dig
nas de ac

tuar en la misma catedral de 
Toledo", fueron algunos de los 
piropos que la examinadora le di
jo a Carmen Martínez Costa, 
profesora de la escuela 
de danza clásica de 
Sonseca, refiriéndose 
a sus alumnas. La ma
yoría de las academias 
se habían quejado de 
los pobres resultados 
obtenidos en los últi
mos exám enes. Sin 
embargo, las bailarinas 
de Sonseca, y a pesar 
de haber tenido una 
examinadora muy exi
gente, habían conse
guido las mejores no
tas en el examen de 
danza clásica de pri
maria de entre todas 
las escuelas de Espa
ña que siguen el méto

do de la Royal Academy Inglesa, 
más de cuatrocientas.

Cincuenta y seis niñas se pre
sentaron a esta nueva convocato
ria de las que veintiséis consegui
rían m atrícula de honor, 
distinción, y veinticinco, sobresa
liente, merit. De esta forma, las 
bailarinas de Sonseca volvían a 
ser las mejores y su forma de bai
lar comentada y alabada entre los 
profesionales.de la Royal.

Ya el año pasado, las jóvenes 
sonsecanas obtuvieron para su 
academia los mejores resultados 
de toda España en las pruebas de 
educación básica elemental de 
baile, de las treinta y dos que se 
prepararon para el examen, vein
tiocho se llevarían matrícula y 
cuatro, sobresalientes.

La profesora, Carmen Martí
nez Costa, una vez más se mos
traba satisfecha con las notas del 

e x a m e n ,  
"el nivel de 
la acade
mia ha su
bido mu
cho más", 
señalaba y 
t a mb i é n ,  
una vez 
más, recor
daba que 
la única 
f ó r m u l a  
para conse
guirlo es a 
base de 
t r a ba j o  
constante y 
"teniendo  
h o n ra d ez

Veintiséis de las chicas obtuvieron matrícula de honor y veinticinco, sobresaliente con el pú-
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Tu vida afectiva tiene tanto 
futuro como como Sergi de 
rematador de cabeza. Debes 

jugar al contragolpe y meterle alguna vez 
el puño a tu pareja en los hijares a ver si 
despierta del sueño de la apatía.
Echale bemoles al verano y manda a por 
higos a todos los que te dan consejos de 
esos que nadie se cree, sobre todo si los 
consejos son sobre dinero e inversiones.
Ya sabemos que para ti es complicado con
trolar el balón y regatear al contrario, pero 
meterás goles si ganas la espalda.

Nos parece, a nosotros y a los 
astros, que has perdido una de 
las m ejores ocasiones para 

llevarte al huerto de la afectividad y otras 
mandangas a ese ser que tu vidita está ne
cesitando para salir del proceloso mundo 
de angustias que te rodean.
Tu salud bien afianzada en la fuerza de los 
planetas te puede servir de basamento para 
intentar nuevas y quijotescas salidas, pero 
deberás encorajinarte un poquirriquitín y 
tomar decisiones. No estás ni bien ni mal 
en gastos e ingresos.

TAURO
En tus relaciones am orosas 
cantas más que Goicoechea 
bajo los palos y m ejor que 

Domingo en el escenario y das más palos 
en hueco que Manolo el del bombo, pero 
tienes una semana penosa par comerte al
guna rosquilla, a no ser que te enrolles con 
alguien que vista de azul y no tenga nada 
que ver en su vida con cosas de la política. 
Tu saldo está pendiente de que le hagas las 
respiración boca a boca, y aún así no sabe
mos i podrás volverlo a su ser.
Tu salud requiere atenciones y caricias.

VIRGO

GEMINIS
Los m ejores jugado res del 
mundial no son los que salen 
en la televisión sino los que 

son capaces de meter goles como castillos 
bajo la manta de calor que nos agobia. Vo
sotros estáis en esa situación, la de acabar 
encabezando la tabla de los pichichci.
La fuerza del petroleo no es tu fuerza ni 
Cancún tu destino pero lo tienes todo conti
go si sabes agarrar tu suerte en tu mundo 
cercano, sólo debes poner un poco de aten
ción y mucha fuerza de voluntad en la meta 
que dibujes en tus sueños.

LIBRA

Por Brujos de O delot

SAGITARIO
Los astros dicen que tienes 
algún problemilla de celos, 
pero no se han definido si 

esos celillos tienen que ver con lo profesio
nal o con el empareje, en ambos casos no 
parece que vuestro horizonte sea muy hala
güeño por ahora. Lo único que os irá me
dianamente bien estos días es lo económi
co, más que nada por vuestro carácter 
ahorrativo que os lleva a situaciones tan 
curiosas como la de que se os oxide un du
ro en el bolsillo. Otros nativos se lo pasa
rán bomba siempre.

Toda tu vida o vidorra se mue
ve alrededor de las sensacio
nes y no tanto de las razones, 

con lo cual tienes la posibilidad de equivo
carte tanto como se equivoca el saber de 
los sentidos. Si además unes la influencia 
planetaria que hace de algunos de vosotros 
(según ascendente) unos seres irracional
mente sectarios, estarás con nosotros en 
que no estás precisamente en la cresta de la 
ola. En dinero estáis pero que muy bien. En 
salud es posible que os surjan problemas 
por la nefasta influencia de Saturno.

CAPRICORNIO
No es que tengáis el tempera
mento de Lola Flores o el rit
mo de sam ba de la to rcida 

brasileira pero sí tenéis un pimpiriná, un 
tarburiquí, un garsimuñá que hace de voso
tros personas de empuje y adusta seriedad. 
En asuntos de amores, digamos que los as
tros dicen que tendréis que echar mano de 
algo más que oratoria par.a haceros con un 
cachito de cielo.
La salud está en vía buena pero debéis ali
gerar lastre para avanzar.

Tu v ida es com o un m onte 
que puede abrasarse con cual
quier fuego, sólo te falta que 

alguien, en un descuido, te achisque la me
cha. Claro que ese fuego no va a ser devas
tador, como el que desertiza nuestros mon
tes m ed ite rráneos, sino inm ensam ente 
creativo y pasional que te puede llevar a 
goces hasta ahora ni imaginados por ti, pe
ro también te puede, en la medida que es 
pasión irracional, llevarte a una frustrante 
relación. La salud te respeta tanto como tú 
a ella. La economía ni te quiere ver.

ACUARIO
No sabemos si será una con
junción interplanetaria, pero 
parece ser que los asuntos 

económicos van a favorecer tu vida y van 
desarrollarse muy a pesar de las pernicio
sas fuerzas de tanto mediocre como os ha 
querido echar por la borda. Las buenas 
perspectivas irán pasito a paso y de forma 
gradual, sin prisa pero sin pausa, mientras 
tus enemigos se irán derritiendo en el fuego 
de su propia incoherencia. Esto es algo más 
que un horóscopo, pero por ahí van los ti
ros. De amores, regulín, regulán.

ü  6'j CANCER ESCORPIO
i - #

Si te hubieran dicho hace un 
par de meses que tu vida sen
tim ental iba a discurrir por

Abre tu imaginación a todas 
las propuestas que tengan que 
ver con técnicas amatorias y

1 i

PISCIS

unos caminos tan fascinantes en estos días 
de julio te hubieras echado las manos a la 
cabeza y no hubieras creído que tanto dina
mismo y tanto placer iba a permanecer en
tre tus brazos. La vida te da sorpresas, sor
presas te da la vida. Claro que la situación 
te genera gastos adicionales, pero los debes 
hacer con mucho gusto y por mucho gusto. 
En lo relativo a tu alud sólo tenemos que 
decirte que ni te acuerdas de ella.

no te quedes en teorías que te dejen los pies 
fríos y la cabeza caliente y, cuando tengas 
que rematar, remata mejor que Julio Sali
nas ante el portero italiano, sino lo haces 
así te vas a ir del mundial de tus amores 
con más pena que gloria.
Los astros dicen que tienes unos días como 
para quedar campeón en la aventura "or- 
gásmica" y llevarte la copa de oro de todos 
los besos.

No está tu vida para conquis
tas fáciles, pero tampoco para 
que te quedes entre bambali

nas tocando tablas.
Los astros te piden un pasito "alante" en to
do lo referido a actividades amorosillas, 
porque si no te vas a quedar un poquito pa- 
lindrósices y con la cara como Clemente el 
del fútbol después de lo de Italia.
La salud sólo te exige sosiego, ritmo y pau
sa, un poquito de racionalidad sobre el pla
to y relax. La economía, peor que la de 
Mariano Rubio,pero...¡vaya!.
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E l jueves se celebró en Toledo la primera "Gran Selección de Aceites, 1994". Su objetivo: 
promocionar el producto que en la región alcanza unas calidades excepcionales. Tal es asi que los 

representantes de la administración sugirieron la denominación de origen para este producto. Ahora la
respuesta está en manos de los productores y fabricantes.

"GRAN SELECCION 1994"

El aceite de oliva piensa en su 
denominación de origen

r / i

La mayor parte del 
aceite que se 
produce en la región 
es comprado por 
multinacionales

Este primer año han 
concursado 36 
empresas con 51 
aceites de toda la 
región

l jueves se 
c e l e b r ó ,  
por prim er 
vez en To
ledo, la en
treg a  de 
prem ios a 
los mejores 

aceites de oliva de la región. 
Patrocinados por la Consejería 
de Agricultura, se presentaron 
en el título de "Gran Selección 
94". Ya son vinos, quesos y 
aceites los que se encuadran 
con esta denom inación, que 
tiene como objetivo promocio
nar las mejores marcas de los 
productos más representativos 
de este región castellano man
chega.

A lo largo del acto de entre
ga de los premios, al que asis
tió una nutrida representación 
de de empresarios del sector, el 
director general de Estructuras 
Agrarias, Pedro Antonio Ce- 
brián, sugería la idea de que 
los aceites solicitaran la deno
minación de origen para el pro
ducto. Dijo que la administra
ción  es tab a  d isp u e sta  a 
capitanear estas aspiraciones.

Elogios para el aceite de la 
región no faltaron. Y en efecto, 
aunque la producción no es es
pecialmente abundante, la cali
dad sí destaca. Tal es asi que 
determ inados aceites de esta 
región están altamente cotiza
dos por las m ejo res firm as 
multinacionales de sector.

El consejero de Agricultura y 
M edio A m biente, Fernando  
López Carrasco, se encargó 
de poner de manifiesto que el 
aceite de Toledo es algo excep

cional. "Con estos premios he
mos apostado por la calidad". 
E incidió en la importancia que 
tiene la presentación diciendo 
que "un aceite se puede presen
tar mejor que el queso y el vi
no". Insistió en que "tenemos 
que esmerarnos".

Y es que aunque en Castilla 
La Mancha tenemos un aceite 
de calidades excepcionales, 
aun falta mucho cam ino que 
recorrer en el terreno de la co
mercialización y distribución. 
Un a ltís im o  p o rce n ta je  del 
aceite que se produce es com
prado directamente por las fir
mas italianos que prácticamen
te m onopo lizan  el m ercado 
mundial del aceite de oliva.

López Carrasco apuntó la ne

cesidad de asistir a ferias inter
nacionales, aunque reconocía 
que algunos fabricantes de la 
región ya habían sido vistos en 
lugares tan distantes como To
kio, Londres o Hong-Kong.

m m m  p rem ios

En total fueron once los acei
tes premiados a lo largo de una 
pequeña gala celebrada en el 
Parador Nacional Conde de Or- 
gaz de Toledo. Fueron "los on
ce mejores de esta campaña", 
según el consejero.

En realidad las auténticas es
trellas de la Gran Selección 94 
fueron los olivas virgen, en 
donde se distribuyeron los pre
mios en las categorías de enva
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Este año se han seleccionado once aceites como los mejores de esta campaña. El año que viene habrá nuevos premios.

ses especiales, envases de un 
litro y envases de cinco litros. 
A sim ism o se entregaron dos 
menciones especiales para el 
aceite de oliva.

En esta primera edición han 
concursado treinta y seis em
presas, presentando un total de 
cincuenta y un aceites ante el 
comité de preselección. El paso 
siguiente es que los aceites pre- 
seleccionados pasan un estricto 
examen del jurado formado por 
miembros de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Ministerio de Agricultura, pe
riodistas especializados, hoste
leros, gastrónomos y técnicos 
del sector.

El palmarás de la Gran Se

lección 94 de aceites es el si
guiente:

ENVASE DE CIN CO  L I
TROS.

Medalla de Oro: "Jerez", de 
la empresa Hermanos Jerez, de 
Alameda de la Sagra.

M edalla de P lata: "C arlos 
Hermida Sánchez", de Esqui- 
vias.

M edalla de Bronce: García 
Muro, de Aceites García Muro, 
de Polán

ENVASES DE UN LITRO:
M edalla de Oro: "R.Lenci- 

na", de Rafael Lencina Ruiz, 
de Hellín.

Medalla de Plata: "Prayte",

En el acto de entrega 
de premios se Incidió 
en la necesidad de 
mejorarla 
presentación y 
comercialización del 
aceite de oliva

de Prayte S.A., de Horcajo de 
los Montes.

Medalla de Bronce: "Moral 
Oro", de la Cooperativa Santia
go Apóstol, de Moral de Cala
trava.

ENVASES ESPECIALES
Medalla de Oro: "Zaitum", 

de Aceites M alagón S.L., de 
Malagón.

M edalla de Plata: "H erm i
da", de Carlos Hermida Sán
chez, de Esquivias.

Medalla de Bronce: "Dintel 
Virgen Extra", de Aceites Tole
do SA ., de Los Yébenes.

En ace ites de o liv a  hubo 
m enciones esp ec ia le s  para 
"Dintel Oliva 0,4", de Aceites 
Toledo y para "Carrioliva 0,4", 
de Aceites Carrión, de Quinta- 
nar de la Orden.

El aceite toledano es el que 
ha conseguido, por tanto, el 
mayor número de galardones. 
Razones no le faltan: el que se 
p roduce en la  zona de los 
Montes de Toledo está consi
derado como uno de los mejo
res de España, aunque los de 
Moral de Calatrava (Ciudad  
Real), aseguran que nada les 
tienen que envidiar.

En el acto de entrega de los 
premios no faltó Juan Rubio, 
presidente de Aceites Toledo. 
Este hombre, premiado en la 
Gran Selección, conserva la 
propiedad de la principal em
presa aceitera que mantiene ca
pital cien por cien español.

Se encontraban también el 
director general y el presidente 
de la Caja Rural de Toledo, Isi
doro Rodríguez y Andrés Gó
mez Mora. Este último está 
estrechamente vinculado con el 
sector, ya que, aparte de agri
cultor, es presidente de la coo
perativa de aceite de Mora.

También estaba el presidente 
de la Asociación de Producto
res de Aceites de Oliva de la 
provincia, Jesús Santolaya, 
quien informó que a punto es
taba Bruselas de suspender las 
ayudas al consumo, que esta 
suspensión repercutirá negati
vamente en los fabricantes y 
que por el contrario serán los 
agricultores los que se benefi
cien del cambio. Al parecer, en 
el precio de venta al público no 
repercutirá esta suspensión.

•  B ISA G R A
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R e z a  el dicho popu 
lar que el pimiento  

es de poco alimento, 
y quizá lleve razón, 
pero no todo lo que 
halague el paladar  

va a ser materia p r i 
ma de proteínas. A l
gunas verzas, como 
el pim iento, se ju s t i 
fican  por  su sabrosa  
y colorida presencia.

El rico pimiento verde 
relleno de carnel .  J  os pimientos, que tam

bién hicieron su prim er viaje 
de América a España con Cris
tóbal Colón, son verduras poco 
nutritivas pero exquisitas. Po
seen muy pocas calorías pero 
gran cantidad de vitam ina C. 
Son un poco indigestos, si se 
comen crudos y con piel y sue
len irritar el intestino pero tam
bién sirven para estim ular el 
apetito.

En la propuesta de hoy van a 
ser los protagonistas esencia
les. S erán  los PIM IEN TO S 
RELLENOS.

N ecesita rem os cu a tro  p i
mientos verdes (gorditos y con 
la piel tersa y de buen "cuero"), 
cuarto de quilo (o algo más de 
carne picada (m ejor si es de 
ternera), cien gramos de pance
ta ahum ada (otros la llam an 
"bacon"), un par de tomates y 
otro par de dientes de ajo, unas 
lonchas de queso (una para ca
da medio pim iento), perejil,

sal, pimienta y un chorrito de 
vino blanco manchego.

• • •  MANOS A LA OBRA

Lo primero que debemos ha
cer es escaldar los pimientos 
enteros en agua caliente tenién
dolos dos o tres m inutos en 
agua hierviendo.

En la picadora picamos muy 
menudito la carne de ternera, la 
panceta ahumada (bacon), los 
dos dientes de ajo, el perejil, la 
sal y la pimienta (al gusto). Es
ta mezcla la dejamos que repo
se cuarto de hora o más para 
que coja el saborcito de los in
gredientes.

Una vez que a reposado un 
rato, la rehogamos bien en una 
sartén con dos o tres cuchara

das de aceite de oliva, sin que 
se nos fría. La retiramos cuan
do ha cambiado de color y aún 
no se ha hecho por completo.

Luego partiremos por la mi
tad los pimientos escaldados, 
lo vaciamos bien y los rellena
mos. Ya están preparados para 
el horno (estarán mejor si los 
dejamos reposar y los hornea
mos al día siguiente).

Antes de meterlos al horno, 
ya calentado, ponemos encima 
de cada pim iento una rodaja 
gorda de tomate y, sobre ella, 
una loncha de queso.

Los sacamos del horno cuan
do notemos que el queso co
mienza a fundirse.

Si que'remos m arcarnos un 
punto exótico, sobre el queso 
podemos poner, por ejemplo, 
un poquito de canela y una ho
ja  de menta.

•  G O U R M E T  TO S
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C o n f íe  E n  L o s  Q u e  M
Sabemos cómo hacer para que 

todos nuestros productos siempre salgan 
igual de buenos. Sabemos cómo conseguir 

el justo punto de sal y curación. 
Sabemos lo que tenemos que hacer para

as ü ao en
conseguir ese sabor tradicional que 
tanto gusta. Por eso quienes nos conocen 
confían en Navidul.
Cuando quiera un buen jamón vaya sobre 
seguro. En Navidul no dejamos nada al azar.

NrtVIDUL
El sabor que no cambia.
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MANIFIESTO DEL AGUA
El agua es un recurso esencial para el bienestar y el desarrollo de 
los pueblos. Además, por ser un bien escaso, debe administrarse 
con solidaridad y eficacia.

Castilla-La Mancha, como las demás regiones españolas, necesita 
agua para beber, regar, mantener sus industrias y conservar el 
medio ambiente.

La escasez de agua en muchas zonas de nuestra Región no ha 
disminuido nuestro espíritu solidario. Castillci-La Mancha es la 
única Comunidad Autónoma que está ofreciendo sus aguas a otras 
comunidades. Desde que se inauguró el Acueducto Tajo-Segura 
hemos cedido más de 3.800 millones de metros cúbicos de agua 
para el abastecimiento y la creación de riqueza en otras regiones.

En este m om en todeb ido  en parte a la sequía pero también por  
causa de trasvases indebidos, los embalses de la cabecera del Tajo 
están exhaustos y hay que recuperar sus reservas sin hacer nuevos 
trasvases.

Hasta hoy nuestras razones y requerimientos para que cesen los 
trasvases excesivos no se han escuchado. Se ha incumplido así la 
ley que sólo permite ceder las aguas que sobran en el río Tajo. 
Hoy no sobra ni una gota y menos para trasvasarla con destino a 
regadíos.

Sabemos que el agua no es de nadie en exclusiva porque es de 
todos. No defendemos la posición insolidaria de que el agua vaya 
al mar antes que al vecino. El agua debe ir ele donde sobra a 
do n d e  f a l ta .  P ero  cuando  no so b ra ,  t r a s v a s a r  es un a c to  
irresponsable e insolidario.

P or todo ello suscribimos este Manifiesto y convocamos a las 
instituciones, organizaciones y ciudadanos de Castilla-La Mancha 
en defensa del agua.

PROMOVIDO POR LAS INSTITUCIONES Y 
ENTIDADES DE CASTILLA - LA MANCHA

o r ¿ D  • • • • •

IJ
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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